
MENOS VÍCIO - I
O Capiau, idoso e cansado,

procura ficar atento aos peque-
nos sinais. Às vezes, eles dizem
mais (muito mais!) do que as
grandes polêmicas. E um destes
‘pequenos sinais’ que chamou a
atenção deste humilde escriba foi
a reunião de ontem, 20, da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação) da Câmara Municipal.

MENOS VÍCIO - II
Na ocasião, o colegiado –

hoje presidido pelo vereador Acá-
cio Godoy (PP) — emitiu os pri-
meiros pareceres sob a visão de
uma nova tese para análise de
vícios de iniciativa. A conclusão é
resultado de um estudo que Acá-
cio requisitou à Procuradoria Le-
gislativa da Câmara a respeito do
assunto, tendo em vista que vári-
as matérias de iniciativa parla-
mentar costumavam receber pare-
ceres contrários sob a hipótese de
inconstitucionalidade por invadi-
rem a competência do Executivo.

MENOS VÍCIO – III
Por causa do entendimento

anterior, os membros da comissão
acabavam por seguir as notas téc-
nicas da Procuradoria Legislativa,
contrárias a projetos dessa natu-
reza, mas, em Plenário, posiciona-
vam-se de maneira divergente, der-
rubando os pareceres que eles mes-
mos haviam assinado, para ga-
rantir a continuidade das maté-
rias. Além do presidente, a CLJR
é composta pelo relator, vereador
Paulo Camolesi (PDT), e pelo mem-
bro, vereador Antônio Moacyr
Francetto Jr. (PSC), o Pássaro.

MENOS VÍCIO - IV
“O Jurídico se debruçou so-

bre a tese e, após ampla análise, a
gente já consegue emitir parece-
res, o que amplia a possibilidade
de legislar e a contribuição que o
Legislativo pode entregar ao mu-
nicípio”, avalia Acácio Godoy. “Te-
mas de grande relevância, de
grande capacidade de trazer me-
lhorias eram barrados e exigiam
um caminho político muito maior
para se concretizarem”, conclui.

MENOS VÍCIO - V
A chefe da Procuradoria Le-

gislativa, Patrícia Midori Kimu-
ri, explicou que as procuradoras
iniciaram um estudo sobre o
Tema 917, proferido pelo STF (Su-
premo Tribunal Federal), que fle-
xibiliza o entendimento em rela-
ção aos projetos de iniciativa par-
lamentar. Os estudos foram ama-
durecidos nos últimos dois me-
ses até que houvesse segurança
para adoção dessa a análise.

MENOS VÍCIO - VI
“Isso abre mais possibilida-

des para que o legislador possa
atuar sem invadir a competência
do Executivo e sem inferir em in-
constitucionalidade e ilegalida-
de”, colocou a procuradora. “Isso
é fruto do trabalho desenvolvido
junto com a comissão, fruto do

diálogo e das discussões jurídi-
cas, o que culmina com o fortaleci-
mento da Câmara enquanto insti-
tuição”, acrescentou a advogada.

MENOS VÍCIO - VII
No Tema 917, o STF entende

que matérias dessa natureza não
usurpam a competência do Exe-
cutivo quando não tratam da es-
trutura ou atribuição dos seus
órgãos e nem dispõem sobre o re-
gime jurídico de servidores pú-
blicos. Dessa forma, entende-se
que o Legislativo pode atuar so-
bre questões de interesse local,
quando as propostas não têm o
objetivo de alterar substancial-
mente a estrutura do Executivo

MENOS VÍCIO - VIII
A nova tese jurídica já surtiu

efeito, ao conferir parecer positivo
ao projeto de lei 56/2023, do verea-
dor Paulo Henrique (Republica-
nos), que dispõe sobre a presença
de um profissional de segurança
nas escolas públicas municipais; e
ao PL 58/2023, do vereador Pedro
Kawai (PSDB), que dispõe sobre a
divulgação da relação de medi-
camentos que compõem os esto-
ques da rede municipal de Saúde.

MENOS VÍCIO - IX
Como ficou claro, desde o iní-

cio da coluna, o Capiau fica atento
aos sinais, sobretudo aos pequenos,
que refletem em uma mudança.
Neste caso, pode dizer que há uma
alteração de paradigma que vinha
permeando a visão da Casa há qua-
se duas décadas, desde o primeiro
mandato de Barjas Negri (PSDB),
em 2004. É um novo tempo, em
que, claramente, a Câmara pede
passagem para mais protagonismo.

SEMAE - I
O Semae (Serviço Municipal

de Água e Esgoto) terá de pagar à
Mirante R$ 74,3 milhões até ju-
nho deste ano. A determinação foi
dada pela Ares-PCJ, Agência Re-
guladora de Saneamento das Ba-
cias dos Rios Piracicaba, Capivari
e Jundiaí, após processo adminis-
trativo impetrado em 2019 pela
concessionária, que é responsável
pela coleta e tratamento de esgo-
to, para reequilíbrio de contrato.

SEMAE - II
A solicitação pela Mirante foi

iniciada em 2019, período no qual
o Semae realizou o pagamento de
R$ 16.876.934,90 correspondente
à recomposição do equilíbrio eco-
nômico-financeiro do contrato. Pas-
sados quatro anos, a Ares emitiu
novo parecer informando que, além
do valor já pago, a Mirante deve
receber o valor de R$ 74 milhões. A
determinação vai impactar no rea-
juste da tarifa de água e esgoto.

ALERTA
Gostaria de alertar as pessoas

e a Prefeitura de Piracicaba sobre
um trecho da avenida Armando de
Sales Oliveira, próximo da esquina
da rua Riachuelo, do lado direito
da avenida: nesse trecho, o asfalto
está afundando com possível rom-
pimento da estrutura de alvenaria
que cobre o riacho Itapeva. Se caso
ocorrer, poderá afundar e sugar
até pequeno veículo quando hou-
ver tromba de água com grande
volume. Fica alerta do colaborador
deste idoso e cansado Capiau.
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CAFÉ
Ontem, 20, o Café Paris,
no Centro de Piracicaba,
ficou bastante agitado. Lá
se reuniram Borghese, Ne-

der,  Fernando,  Mazola,
Chain, Sarkis e Florindo.
Entre um gole de café e ou-
tro, muito sobre política local.

Rodoviária deve receber cerca
de 25 mil pessoas no feriado
Entre sexta-feira, 21, até o próximo domingo, 23, estão previstas
aproximadamente 500 partidas nas plataformas de embarque

Cerca de 25 mil pessoas devem
passar pela Rodoviária de Piraci-
caba, equipamento da Prefeitura
administrado pela Apeao (Associ-
ação Piracicabana das Empresas
de Auto Ônibus), por meio de con-
cessão, neste feriado nacional pro-
longado do Dia de Tiradentes,
entre hoje, 21, e o domingo, 23/
04. E quem for viajar, a partir des-
de ontem, 20, poderá conferir, ex-
posta na Rodoviária, uma Jardi-
neira, primeiro veículo coletivo do
transporte público movido sem a
utilização de tração animal.

“Esse número é cerca de 40%
superior ao mesmo período do ano
passado, tendo em vista que em
2022 ainda havia o receio de via-
gens e deslocamentos devido à
pandemia de Covid-19”, disse o ge-
rente da Apeao, Laércio Mello.

Ele falou, ainda, que estão
previstas aproximadamente 500
partidas nas plataformas de em-
barque da Rodoviária de Piracica-
ba. “Temos destinos para as prin-
cipais capitais do país e Piracicaba
também é muito procurada como
destino turístico”, comentou.

Além das cidades da re-
gião, os destinos mais procu-
rados pelos piracicabanos são
a capital São Paulo e o litoral
paulista. Rio de Janeiro é outro
local bastante requisitado, jun-
to de Curitiba e Belo Horizonte.

A Apeao orienta aos passa-
geiros da Rodoviária de Piraci-
caba que cheguem ao local com
pelo menos 30 minutos de ante-
cedência do horário de partida

Jardineira está exposta na Rodoviária: veículo foi o primeiro sem tração animal
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da viagem. “É importante tam-
bém que o passageiro confirme
antes a empresa, o horário e o
local de embarque e tenha sempre
em mãos um documento de iden-
tificação. Todas essas informações
estão na própria passagem física
ou digital”, explicou Mello.

JARDINEIRA – E quem
for viajar poderá conferir na Ro-
doviária o primeiro veículo cole-
tivo sem a utilização de tração
animal do transporte público
brasileiro: a Jardineira. Anteces-

sora do ônibus, a Jardineira tem
ampla ligação com Piracicaba. O
modelo em exposição na Rodo-
viária de Piracicaba é um Ford
1929 semelhante aos que se viam
na cidade no início do século 20.

Desde 1908, Piracicaba já se
utilizava desse tipo de transporte
para pessoas e cargas, se tornan-
do uma das pioneiras brasileiras
do transporte coletivo. “O nome
´jardineira´ – que se espalhou por
todo o país – surgiu pelo fato de o
ponto de partida e chegada dos

veículos ser à frente do antigo
Hotel Jardineira, inaugurado em
1904 com o nome de Hotel Della
Giardineira, na rua da Glória, atu-
al Benjamin Constant, esquina da
rua 15 de Novembro”, explica o
historiador Cecílio Elias Netto.

Informações relacionadas a
passagens para idosos, menores
de idade, transporte de animais,
entre outras, podem ser encon-
tradas no site da rodoviária
(rodoviariapiracicaba.com.br)
ou pelo telefone (19) 3433-8003.

Semuttran completa
30 anos de criação

A Semuttran (Secretaria de
Mobilidade, Trânsito e Transpor-
tes) completou, no último dia 16,
30 anos de instituição na estru-
tura administrativa da Prefeitu-

ra de Piracicaba. Atualmente, o
desafio da pasta é atuar na am-
plitude que o conceito ‘mobilida-
de’ traz, buscando democratizar
o direito de ir e vir na cidade. A9
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PARQUE DOS SABIÁS
Luciano Almeida, prefeito de Piracicaba, com
as crianças do CCInter Parque dos Sabiás. A5

Gustavo Annunciatto

DIA NACIONAL DOS METALÚRGICOS
Com o Salão Nobre “Helly de Campos Melges” completamente lotado, foi comemorado na noite de quarta-feira (19) o
Dia Nacional dos Metalúrgicos, na Câmara Municipal, a partir de iniciativa do vereador Pedro Kawai (PSDB). A7



A2
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 21, e sábado, 22 de abril de 2023

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Preciso falar com o Chico
Não sei seNão sei seNão sei seNão sei seNão sei se
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Avida é uma ex-
periência es-
 tranha. Digo

isso por experiência
própria - com o per-
dão do trocadilho frá-
gil. A gente pensa,
planeja, programa - e
vai lá a vida e muda
tudo. Pior. A gente
vive, sofre, decora,
acha que aprendeu, acha que
entendeu - até que a vida, de
repente, é outra, de repente é oca
e a gente descobre que se per-
deu. Por isso, preciso falar - ur-
gentemente - com o Chico.

Não sei se as pessoas enten-
dem que são sobreviventes. Eu,
de minha pleonástica parte, não
me esqueço. Vacinado, devo a
duas Covids recentes a mente
(ainda mais) atrapalhada, a fal-
ta de alguma memória, o alhea-
mento momentâneo que imedi-
ato de vocabulário, de cronolo-
gias, de histórias. Sem vacina -
com certeza - eu já seria a com-
pleta incerteza que nos espera
um dia e nos fará ainda mais
(por todos) esquecidos. Mas so-
brevivi - oras. Sobrevivemos até
aqui. (E que experiência estra-
nha, repito). Por isso, e porque
não se mexe impunemente com
a vida alheia, preciso (para on-
tem) que o Chico me leia.

Guardei por anos, de cabe-

ça, coisas que agora me
parecem inúteis - e que
a Covid e a vida (muda-
da) me levaram quase
inteiramente: enredos
de romances, marcos
iniciais de períodos his-
tóricos e de escolas lite-
rárias, a data de publi-
cação de uma infinida-
de de livros, poemas in-

teiros, letras de músicas. Mais. Me
esqueci como é estar num sem-fim
de situações e lugares, numa série
de encontros, de trocas. Me esque-
ci de alguns sentimentos, até - de
prazeres. Me esqueci como me por-
tar, me importar ou fingir. Acho
mesmo que me esqueci de me
achar, de fugir. Aí, para compli-
car, o Chico pega e começa tam-
bém a mudar tudo de lugar.

Primeiro foi "Com Açúcar com
Afeto". Agora, "Beatriz". Depois de
quatro décadas dessa canção, o
Chico (e o chamo assim dada à
intimidade que não temos) resol-
veu mudar o verso "será que é di-
vina a vida da atriz?" para "será
que é divina a sina da atriz?" Poxa,
Chico. Espera um pouquinho - e
antes que eu me esqueça também
dessa história, conversemos.

"Vida" é imenso, Chico (você
sabe), é dor solitária dentro do
coletivo (como já escreveu Camões
sobre o amor: é o "solitário an-
dar por entre as gentes"). "Sina,"

Alê Bragion

para mim, é o contrário: é secta-
rismo grupal, é o coletivo no indi-
vidual (e me lembra romanos,
gregos e portugueses). Vida
(poxa) é sofrimento (acho que não
estou bem esta semana). Sina é
batalha. Vida é estranheza. Sina
é guerra, é heroico. Vida é peso
etéreo. Sina é chão, é terra. Me
ouve, Chico. Eita, vê se não erra.

(Além disso, a expressão "di-
vina a vida" traz no som a alitera-
ção do fonema que a letra "v" car-
rega - e que produz um eco genial e
agudo (que flutua e se encontra com
a repetição do "d" em "a vida da").
Lindo! Sina é nasal, fechada e sur-
da - quase sem efeito e termina com
a língua escapando torta do céu da
boca e parando no meio dela. De-
pois, ainda, a troca forma um ca-
cófato em "a sina da" (que produz
o som engraçado de "assinada").
Para, Chico. Assim não dá).

Acho ainda que vida é so-
brevivência. Sina é vitória (ou
derrota). Vida permite que a
gente reflita sobre a gente - usan-
do como mote a palavra. Sina é
registro histórico de batalha ali-
enada. Vida é coração. Sina, ar-
madura. Vida é peito aberto - é

feita para se doer e se cultivar.
Sina é faca na cintura, é reação
à desgraça que virá. Vida é Chi-
co (sou eu, somos nós, é o dom).
Sina é Dvajan pelejando para
caetanear o que há de bom.

Não sei. Me perdoe, Chico.
(Acho que não estou mesmo
numa boa semana). Talvez mi-
nha ranhetice em criticar o feito
seja só pretexto para cronicar (a
vida), no hoje, com um toque
deprimido de despeito. (Para pi-
orar meu mau humor sem senti-
do, fico pensando que até que
pode haver uma "vida divina",
como dizia a canção. Mas, sina?
Não. Não há "sina divina" ou feliz
- nem para mim, nem para você
nem para a dita cuja da Beatriz).

Mas, deixa. Pensando bem,
Chico, até que ficou bom. (E quem
sou eu, no fundo, para dizer o
contrário - o gênio aqui é você, a
música é sua e é você quem dá o
tom). O resto, aí sim, é a vida de
quem ouve, de quem lê. Para fa-
lar a verdade, talvez você esteja
certo. Afinal, quem não espera
que a sina supere a vida? Viver
é, pode crer, cada vez mais o já
era. Sobreviver - mais do que vi-
ver - isso, sim, talvez, seja o que
o novo normal, a batalha real de
nossa vida. E que sina a nossa.

———
Alê Bragion é cronista
desta Tribuna desde 2017

"pobres e nordestinos" -
a figura alegórica mais
adequada seria um "ou-
tro": o da parede divi-
sória que impede qual-
quer mistura como o
óleo e a água. Criam um
separatismo ideológico
que se equipara ao apar-
theid sul-africano.

A visão do bolsona-
rismo sempre possuiu a intenção
da operação discriminatória alu-
dindo um "militarismo" superior
ao conceito de povo; perseguir
com extrema determinação, visa,
acima de tudo, cumprir a função
de proteção dos contatos indese-
jados com as classes imediata-
mente superiores ligadas a fami-
liares e seu estafe, "julgar" e esta-
belecer os desprezados ou "rejei-
tados". Por definição, os segui-
dores do regime fascista caberi-
am selecionar os feios, sujos e
ruins. Mais claramente: para evi-
tar o perigo de que seja a própria
pequena burguesia molestada ou
contestada por quaisquer meios.

Findo o regime da "Terra pla-
na", o governo do ex-presidente Jair
Bolsonaro teria tentado trazer ao
Brasil de forma ilegal joias avalia-
das em cerca de R$ 16,5 milhões,
um verdadeiro roubo contra o povo
brasileiro. Uma reportagem do jor-
nal O Estado de São Paulo expôs o
caso, e novas revelações envolven-
do os supostos presentes da Ará-
bia Saudita ao ex-presidente e a sua
esposa, Michelle Bolsonaro; mes-
mo assim seus sequazes, alguns
ocupando cargos de poder nas
Casas Legislativas, continuam
embebecidos pelo ódio e fomen-
tando ataques contra opositores
e a própria democracia, como foi
o caso recente em Piracicaba do
Vereador Fabrício Polezi atacan-
do irresponsavelmente a impren-
sa e a oposição ao atual governo.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Um incansável "kiss-ass"
nas babas do poder

José Osmir
Bertazzoni

Tese aparente-
mente contradi-
tória quando

aplicada a pessoas como
Fabrício Polezi que vem
do chão de fábrica e
contaminado com a
"Síndrome de Estocol-
mo", abandona suas origens e de-
fende os patrões e os poderosos,
se autodenomina de extrema-di-
reita; aquilo que beira os ideais
fascistas; meio em que ainda rever-
bera o eco da invectiva de Bolsona-
ro, o ex-presidente que hoje é co-
nhecido como o "ladrão de joias".

Fabrício atacou a imprensa
nesta segunda-feira (17) por crí-
ticas ao governo Luciano Almei-
da (sem partido). O Parlamentar
classificou O Diário Piracicabano,
Jornal de Piracicaba, Gazeta Pi-
racicabana, Peixe Pichado, Mo-
vimento de Combate a Corrupção
e Sindicato dos Trabalhadores de
Piracicaba como "comunistas".

O Vereador adoecido sugere,
portanto, reverberar a metáfora
do elevador, desta vez rigorosa-
mente em fase progênie, limitan-
do-se a possibilidade de quaisquer
impulsos carreirista na atual po-
lítica. Já é inconcebível defender
o governo que destruiu - usando
sempre expressões de ódio - esse
país, agora, o Vereador se de-
monstrando um incansável
"kiss-ass" da política local, como
fora na sua vida trabalhista.

Bolsonaro levou a morte
mais de 800 mil brasileiros por
descaso aos protocolos de cuida-
dos e atendimento a Covid-19;
foi um governo que destruiu a
estrutura educacional, a ciência
e a saúde pública e que injusta-
mente maldisse outras nações
soberanas como se no Brasil não
tivéssemos nossos problemas in-
ternos. Esses personagens paté-
ticos foram afetados pela síndro-
me do teimoso alpinista social.

O que restou do bolsonarismo
e a extrema-direita no que diz res-
peito às suas cruzadas? São em sua
maioria pessoas que desacreditam
na ciência e defendem que a Terra
é plana. Com a eleição do Presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (LULA)
reverberam sobre nós que escolhe-
mos outra via para o governo como
"párias", definidos de forma vari-
ada como "inferiores" ou "intelec-
tuais vermelhos ou maconheiros",
"comunistas", etc., em todo caso

José Renato Nalini

Ricardo Bellino é
um brasileiro
 que se tornou

conhecido quando
foi procurar Ronald
Trump, muito antes da
presidência dos EUA,
para investir no Bra-
sil. Trump o recebeu
ao entrar em sua Tower e disse-
lhe que teria três minutos para
convencê-lo. O tempo de deslo-
camento por elevador, do tér-
reo à cobertura do edifício. E
nesses três minutos Bellino con-
seguiu persuadir Trump de que
o Brasil era um bom negócio.

Mas o que interessa mesmo é
que Ricardo Bellino resolveu rea-
lizar alguma coisa que superasse
os seus exclusivos interesses de
empreendedor, embora legítimos.
Criou a "Escola da Vida", propos-
ta que nasceu no seio da Acade-
mia Paulista de Letras, por inspi-
ração de Ives Gandra da Silva
Martins. A ideia se converteu em
realidade e no dia em que se cele-
bra internacionalmente a felicida-
de, Ricardo Bellino reuniu um
grupo de partícipes e adeptos para
comemorar a exitosa iniciativa.

A "Escola da Vida" não tem
edifícios, nem carteiras, nem
manuais de aprendizado. Seu
propósito é criar ecossistemas
positivos, ecoando a cultura do
empreendedorismo a partir de
pessoas realizadoras. Com isso,
propicia-se às novas gerações a
assimilação de um consistente
conhecimento, indisponível na
escola convencional.

Investir na criatividade, na en-
genhosidade, na capacidade de en-
frentamento do inesperado, enco-
raja a conquista de riquezas tangí-
veis e de valores intangíveis, tais
como as relações interpessoais, a
saúde, um novo sentido para a

existência, a espirituali-
dade e a prosperidade.

De acordo com
Sandra Teschner, que
estuda a ciência da feli-
cidade e liderança posi-
tiva, o que se deve afe-
rir, mais importante do
que o PIB, é o FIB, Feli-
cidade Interna Bruta.
Algo que se alicerça so-

bre um forte sentido de comuni-
dade e bom uso das redes sociais
de apoio, saúde e educação acessí-
veis, abundância de espaços ver-
des e beleza natural, baixos níveis
de desigualdade e descriminação,
economia estável e oportunidades
de emprego, moradia segura e
acessível, ênfase na aprendizagem
ao longo da vida e no desenvolvi-
mento pessoal, sólidos valores fa-
miliares e coesão social, rica he-
rança cultural e expressão artísti-
ca, instituições governamentais
eficazes e confiáveis, forte pro-
teção ambiental e esforço para
alcançar a sustentabilidade e
identidade e orgulho nacional
positivos, inclusivos e diversos.

Essa experiência de Ricar-
do Bellino deveria inspirar ou-
tros empresários brasileiros,
pois a edificação daquela Pátria
fraterna, justa e solidária, pro-
metida pelo constituinte de 1988,
depende de cada um de nós.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Bellino e sua "Escola da Vida"

Paula Filzek

Já é uma realidade
para a capital do
Estado desde a

criação, votação e pro-
mulgação do projeto de
lei em 2021, de forneci-
mento de absorventes
higiênicos para estu-
dantes da rede munici-
pal, regularmente matriculadas,
garantindo-lhes um importante
direito à dignidade menstrual.
Além dos absorventes higiênicos,
a lei garante que também sejam
fornecidas para as estudantes ces-
tas de higiene contendo lenço
umedecido, desodorante sem per-
fume, sabonete, escova de dentes,
creme dental e fio dental. Um dos
objetivos demonstrados quando
foi apresentado o projeto de lei é o
combate à evasão escolar. Estudos
da Unicef (Fundo das Nações
Unidas para a Infância) mostram
que uma em cada quatro alunas
do Ensino Fundamental falta às
aulas no período menstrual no
Brasil porque não tem dinheiro
para comprar absorventes.

A distribuição de absorventes
para estudantes é uma questão
importante de saúde pública e di-
reitos humanos. Muitas estudan-
tes podem não ter acesso adequa-
do a produtos de higiene mens-

trual, o que pode levar
a problemas de saúde,
além de ter um impac-
to negativo na frequên-
cia escolar e no desem-
penho acadêmico.

Em muitos países,
a falta de acesso a ab-
sorventes é uma bar-
reira para a frequên-
cia escolar de meninas

e mulheres. A distribuição de ab-
sorventes nas escolas pode aju-
dar a garantir que as estudantes
não percam aulas ou tenham que
abandonar a escola devido à
menstruação. Além disso, a dis-
tribuição de absorventes pode
ajudar a promover a igualdade
de gênero e a reduzir o estigma
associado à menstruação.

A distribuição de absorven-
tes para estudantes pode ser rea-
lizada de diversas maneiras. Al-
gumas escolas e universidades
podem optar por fornecer absor-
ventes gratuitamente em banhei-
ros públicos. Outras iniciativas
envolvem a distribuição de absor-
ventes em sala de aula, para que
as estudantes tenham fácil aces-
so a eles quando necessário. É
importante reconhecer que a dis-
tribuição de absorventes para es-
tudantes é uma questão comple-
xa que requer soluções sustentá-
veis e de longo prazo. Além do

Estudos da UnicefEstudos da UnicefEstudos da UnicefEstudos da UnicefEstudos da Unicef
mostram que umamostram que umamostram que umamostram que umamostram que uma
em cada quatroem cada quatroem cada quatroem cada quatroem cada quatro
alunas do Ensinoalunas do Ensinoalunas do Ensinoalunas do Ensinoalunas do Ensino
FFFFFundamentalundamentalundamentalundamentalundamental
falta às aulas nofalta às aulas nofalta às aulas nofalta às aulas nofalta às aulas no
período menstrualperíodo menstrualperíodo menstrualperíodo menstrualperíodo menstrual
no Brasilno Brasilno Brasilno Brasilno Brasil

Distribuição gratuita de absorventes
para meninas e mulheres estudantes

fornecimento de absorventes, é
necessário fornecer educação so-
bre higiene menstrual e saúde se-
xual e reprodutiva, bem como tra-
balhar para remover estigmas
sociais associados à menstruação.

Junto a esse grande passo, ti-
vemos em 18/03/2022, promulga-
da pelo senado federal a Lei n°
14.214/2021, para a distribuição de
absorventes higiênicos para as
mulheres de baixa renda, chama-
da de Programa de Proteção e Pro-
moção da Saúde Menstrual, ga-
rantindo a dignidade menstrual a
todas essas meninas e mulheres,
em situação de vulnerabilidade. A
mesma lei que está em vigência na
capital do Estado, tem como obje-
tivo que estudantes dos ensinos
fundamental e médio, para toda a
rede pública de ensino em situa-
ção de vulnerabilidade e presidi-
árias, recebam gratuitamente
absorventes higiênicos. Em 2021,
o antigo Presidente da Repúbli-

ca, o então Jair Bolsonaro, havia
vetado o projeto, entretanto, o
Congresso Nacional derrubou o
veto, e restaurou o programa.

Segundo estudo publicado
pelo Fundo de Populações nas
Nações Unidas e o Fundo das
Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef), mais de 4 mi-
lhões de meninas não têm aces-
so a itens mínimos de cuida-
dos menstruais nas escolas.

O Ministério da Saúde, por
meio do SUS, irá assegurar a ofer-
ta e a distribuição dos absorven-
tes higiênicos para o Programa de
Proteção e Promoção da Dignida-
de Menstrual. Cerca de 8 milhões
de pessoas que menstruam serão
beneficiadas pela iniciativa que
prevê investimento de R$ 418 mi-
lhões por ano. Garantir equidade
de gênero e todos os direitos das
mulheres é prioridade do governo
federal. Assegurar o acesso dessa
população aos absorventes, um
item básico de higiene, é também
promover o direito à vida escolar e
à carreira profissional, além da vida
sexual e reprodutiva saudável.

———
Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
das,  vice-presidente
do PDT de Piracicaba

Tempos Modernos
Wagner da

Silveira (Juca)

No dia 21 de abril
comemora-se o
Dia do Meta-

lúrgico. Considerada
uma das profissões
mais antigas da huma-
nidade, acredita-se que
a metalurgia tenha
surgido há milênios
atrás, onde os ferreiros da época
martelavam cobre para transfor-
má-los em pequenos utensílios de
cozinha. Além do cobre, a prata
também já era usada na época.

A metalurgia pode ser consi-
derado um dos pilares para a evo-
lução da humanidade, tendo em
vista que desde a antiguidade a
extração e manipulação de metais
tem transformado e evoluído so-

ciedades, tanto de for-
ma social, cultural como
econômica e política.

Na comemoração
de 2023, convido aos
que não viram a assis-
tir, e aos que já viram,
rever com um novo
viés ao filme "Tempos
Modernos", de Charlie
Chaplin. O filme, de
1936, é mudo, em pre-

to e branco e mesmo assim, é ab-
solutamente atual. Como?

A história do filme se passa
em 1929, logo após a depressão
econômica devido a queda da bol-
sa de Nova Iorque, gerando o de-
semprego em massa da população.
A obra critica a linha de trabalho
robótica e desumana a qual os tra-
balhadores eram submetidos.

O personagem metalúrgico vi-
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vido por Chaplin, ao começar seu
trabalho em uma grande indústria,
se transforma em um líder grevis-
ta, e começa a ser perseguido por
suas ideias revolucionárias.

A pauta principal do filme é a
realidade numa sociedade capita-
lista industrial, as consequências
da má distribuição de renda e da
forma de trabalho alienada vinda
do Fordismo, em que a máquina e
o processo de produção domina-
vam o trabalhador, que deve sem-
pre ceder e obedecer ao método de
trabalho abusivo do capitalismo.

O filme nos lembra da ne-
cessidade de se lutar por um
ambiente de trabalho que seja
humano e que consiga unir a
tecnologia com o trabalhador, e
não substituí-lo pela mesma.

Hoje a concorrência do tra-
balho é com a tecnologia, com a
robotização do trabalho. Cabe
aos sindicatos cuidar para que o
trabalhador consiga acompa-
nhar essa evolução tecnológica,

sem o risco de ficar a margem
desse processo, transformando-
se em mão de obra descartável.

Os tempos modernos de hoje,
requerem ações conjuntas dos go-
vernos e Sindicatos em estratégias
concretas de qualificação de mão
de obra, apoio e precaução às no-
vas doenças ocupacionais que
foram sendo desenvolvidas
com essa nova situação do pro-
cesso industrial metalúrgico.

Vivemos tempos de responsa-
bilidades sociais. Há a necessida-
de premente de que parâmetros
como os preconizados pelo ESG
(Governança, Social e Ambiental)
sejam respeitadas e implementa-
das com vigor, pois são garanti-
dores de respeito e obrigações de
indústrias, governos e instituições.

Neste Dia dos Metalúrgicos
parabenizo a todos os compa-
nheiros de profissão, que são a
principal e maior força motriz
de Piracicaba e região e que mais
do que celebrar, seja um dia para
refletirmos sobre como devemos
agir para garantir aos trabalha-
dores condições adequadas aos
nossos tempos modernos.

———
Wagner da Silveira,
Juca, presidente do Sin-
dicato dos Metalúrgicos
de Piracicaba e Região
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LIBERDADE
O dia 21 de abril represen-

ta a lembrança de um mártir,
da luta contra a falsidade e
deslealdade. Joaquim José da
Silva Xavier lutou e participou
de uma revolta de caráter re-
publicano, onde o sentimento
era pela liberdade. E, liberdade
é coisa sagrada. Contrariá-la é
ignorar um privilégio, uma
prerrogativa, principalmente
onde se cristalizou a democra-
cia, demarcada por uma cons-
tituição, carta magma que te-
mos a obrigação de respeitar e
defender. Para a harmonia de
uma nação democrática, é in-
dispensável obedecer as leis.

Que jamais, percamos a confi-
ança e principalmente a espe-
rança. O Brasil é construído por
um povo comprometido com a
felicidade, graças ao seu traba-
lho e a Fé e não pode perder
aquilo que lhe pertence. Para
tanto, que se mantenha unido
e forte, atento e corajoso, mas
sempre tudo com honradez, ou
seja, nunca abrindo mão da
dignidade e da civilidade.

PONO FINAL
Aposentados de estatais

federais manifestam contrari-
edade com a presença de par-
tidos e sindicalistas nos co-
mandos de fundo de pensões.
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Greve nacional da Educação
Professora Bebel

No dia 26 de
abril, quarta-
feira, profissi-

onais da educação, es-
tudantes, pais, movi-
mentos sociais, esta-
remos na Avenida
Paulista, nos mani-
festando em defesa da
escola pública, como parte do Dia
Nacional de Greve da Educação.

Vivemos neste momento no
país o confronto entre o retro-
cesso e o futuro e é cada vez
mais necessária a mobilização
social para que o atraso derro-
tado nas urnas em 30 de outu-
bro de 2022 não prevaleça so-
bre os avanças que precisam ser
implementados para sejam as-
segurados os direitos do nosso
povo e o país possa progredir.

A Greve Nacional da Educa-
ção, convocada pela CNTE e apoi-
ada por entidades estudantis,
centrais e sindicatos, movimen-
tos sociais, se realizará para de-
monstrar aos governos e à socie-
dade que é preciso revogar os ata-
ques realizados durante os gover-
nos de Michel Temer e Jair Bolso-
naro e que é necessário retomar e
prosseguir as políticas educacio-
nais que foram construídas de for-
ma democrática e participativa de
2003 a 2015, quando ganhou for-
ça o movimento golpista que reti-

rou do governo a presi-
denta Dilma Rousseff.

Estaremos nas
ruas para continuar
exigindo a revogação da
reforma do ensino mé-
dio e da Base Nacional
Comum Curricular im-
posta por Bolsonaro,
porque os filhos e filhas
da classe trabalhadora

têm direito a ensino médio de qua-
lidade. Também vamos continua
cobrando o fim desse modelo de
escola de tempo integral (PEI), que
é excludente e não melhorou a
qualidade da Educação pública
estadual. Educação integral, de
fato, não significa somente man-
ter os estudantes mais tempo na
escola, mas é um projeto de for-
mação que prepare nossas crian-
ças e jovens para terem sucesso
na vida pessoal, no ensino supe-
rior e no mundo do trabalho.

Estaremos nas ruas para lu-
tar por escolas seguras, o que vai
muito além de medidas envolven-
do a presença de policiais no en-
torno das escolas - pois em hipóte-
se alguma admitidos a presença
de policiais armados dentro das
unidades escolares. Escolas segu-
ras passam por envolver a comu-
nidade na gestão democrática, por
meio dos conselhos de escola, tor-
nar a escola espaço agradável e
com estrutura adequada ao pro-
cesso ensino-aprendizagem, com

número suficiente de funcionári-
os, psicólogos, professores media-
dores e demais providências para
garantir que a unidade escolar seja
espaço de paz, diálogo e liberdade.

Lá estaremos também para
deixar muito claro ao governador
Tarcísio de Freitas que não aceita-
remos a redução de verbas da edu-
cação de 30% para 25% do orça-
mento estadual. Antes de pensar
em enviar qualquer Projeto de
Emenda Constitucional à Assem-
bleia Legislativa, o governador
deveria acabar com a isenção fis-
cal de R$ 83 bilhões do ICMS para
empresários, cujos nomes e áreas
de atuação não são divulgados.

Nós, profissionais da educa-
ção estaremos nos manifestando
pelo pagamento correto do piso
salarial profissional nacional como
reajuste para toda a carreira, para
que a classificação dos professores
volte a ser por tempo de serviço,
cursos e concursos e não por jor-
nada de trabalho, acabando com
as distorções, a bagunça e as injus-

tiças que ocorreram no processo
de atribuição de aulas deste ano.

Não podemos mais aceitar que
as Atividades Pedagógicas Diver-
sificadas sejam realizadas nas es-
colas, onde os professores chegam
a ficar até 12 horas por dia. As APDs
devem se realizar em local de livre
escolha dos professores, porque na
escola falta local adequada para a
realização de leituras e preparação
de aulas, até mesmo porque os es-
tudantes têm a dinâmica própria
de suas idades e em muitos mo-
mentos as escolas não estão si-
lenciosas. Além disso, via de re-
gra o acesso à internet é precário.

Na nossa pauta, ainda, está o
retorno das faltas abonadas, das
faltas-aula e demais direitos que
foram retirados nos últimos anos,
assim como nossa luta pelo fim na
carreira por subsídio e uma car-
reira aberta, justa e atraente para
todos os profissionais da Educa-
ção. Lutamos ainda por estabili-
dade de categoria F para catego-
ria O até que haja concurso.

Assim, convido você, profes-
sor, professora, funcionário e fun-
cionária de escolas, estudantes,
pais e mães a estarem conosco
em mais essa jornada de lutas.
Juntos construiremos uma reali-
dade melhor para todas e todos.

———
Professora Bebel é presi-
denta da Apeoesp e depu-
tada estadual pelo PT
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Esse documento serve como
uma carta de repúdio ao
 processo de privatização do

conhecimento e das políticas de im-
plementação de perda de autono-
mia da comunidade piracicabana
acerca da educação pública na ci-
dade.  A educação da rede muni-
cipal de Piracicaba tem em sua his-
tória grandes conquistas e altos
índices de qualidade. O resultado
do trabalho aqui desenvolvido e
reconhecido nacionalmente é pro-
duto do trabalho realizado pelas
equipes das unidades escolares e
das comunidade, mas nas últimas
semanas a comunidade escolar
vem assistindo como telespectado-
res/as ao processo de desmonte, e
por que não dizer de destruição
da autonomia pedagógica e da
identidade docente do coletivo de
professores/as, diretores/as, coor-
denadores/as, funcionários/as
das escolas, familiares na constru-
ção de Projeto Político Pedagógico
elaborado coletivamente por cada
comunidade escolar; e do currí-
culo de Piracicaba, este inclusive
produzido coletivamente em 2019.

Com a proposta e efetiva-
mente a implementação de um
sistema de ensino oriundo da
iniciativa privada, estamos su-
jeitos à privatização e a mudan-
ça que deve, em curto espaço de
tempo, criar uma educação de
qualidade duvidosa e pautada
em práticas e políticas distantes
da realidade social da cidade.

A proposta foi apresentada de
maneira articulada entre os ato-
res políticos e econômicos, mas dis-
tante da realidade da sociedade,
como um exemplo desse processo
de articulação podemos apresen-
tar o nível rasteiro que a empresa
local descaradamente imita a capa
de materiais utilizados por esco-
las privadas. Com isso, colocamos
as escolas municipais de Piracica-
ba em um patamar inferior ao que
tem apresentado já que com esse
mimetismo nos esquecemos da
história e da trajetória de nossa
rede municipal de educação. Ao
privatizar a educação, destruímos
o que existe de público e comum
entre nós. A compra de material
apostilado, dando início a mercan-
tilização da educação pública,
aponta para uma política de des-
monte e precarização do ofício de
professor/a. Com apostilamento
desmontamos o próprio processo
de formação docente e da autono-
mia do pensamento nas escolas
públicas do município, pois não é
preciso mais planejar e avaliar o
ensino e o processo educativo. O
material apostilado que agora pen-
sa o planejamento da professora
impõe uma avaliação ao/a estu-
dante e também ao/a docente, uma
avaliação distante a realidade e
pautada em perspectivas educati-
vas e pedagógicas já superadas
nacional e internacionalmente.

Ler o texto de denúncia
do professor doutor Luiz Car-
l o s  d e  F r e i t a s ,  h t t p s : / /
avaliacaoeducacional.com/
2023/03/17/piracicaba-privatiza
-a-rede-publica-por-dentro/

Ao invés de investimento nos
materiais pedagógicos, de forma-
ção continuada de professores/as,
necessários ao aumento de quali-
dade socialmente referenciada, o
apostilamento padroniza e achata
as diferenças que poderiam poten-
cializar o ensino e o processo edu-
cativo. Ao invés de investimentos
na estrutura física das escolas, na
construção de novos prédios, nos
equipamentos de lazer e comple-
xos esportivos, na merenda esco-
lar de qualidade, na construção e
reformas de bibliotecas e salas de
estudos que poderiam trazer be-
nefícios a toda comunidade esco-
lar; ao invés da aquisição de bons
mobiliários, de cuidar da área ex-
terna e prover boa iluminação no

entorno das escolas, de adquirir
bons livros didáticos, o dinheiro
público vai aos montes pelo ralo.
O investimento público em empre-
sas privadas na educação foi sabi-
damente um engodo, uma estra-
tégia política que os únicos a ga-
nhar são os envolvidos no contra-
to. Para nós, professoras/es, co-
ordenadoras/es, gestoras/es, alu-
nos/as, famílias e crianças, signi-
fica dizer que o que pensamos e o
que fazemos cotidianamente nas
escolas não interessa. O que im-
porta é pintar um quadro ilusório
de que a escola privada por ter
apostilas é melhor a escola pública
que não tem porque acredita que o
caminho se faz pelo diálogo e pela
formação. O argumento é falacio-
so e mascara o interesse político
da privatização, pois esse não é um
investimento na escola pública,
mas no capital político entre go-
verno municipal e empresas pri-
vadas. Comparar à escola públi-
ca com a escola privada é um
engodo, uma armadilha. O di-
reito à educação de qualidade,
que é realizada por um currícu-
lo pensante e produzido por uma
equipe docente nos diferentes es-
paços da escola, não é o mesmo
que se retira dele o direito de
pensar, de dizer e de fazer da-
queles que estão diretamente en-
volvidos no processo educativo.

Essa é a forma mais cruel de
privatizar a escola pública por-
que a transforma em um balcão
de negócios, onde a politicagem
fala mais alto que formação dos/
as estudantes e das crianças
atendidas pela rede municipal de
educação. Concepção rasteira
que vê a educação com a finali-
dade de produzir mão de obra
barata dos/as futuros/as traba-
lhadores/as. A perspectiva priva-
tista é a de que as experiências
pedagógicas acabem evanescen-
do e, enfraquecidas, sejam subs-
tituídas pela lógica do mercado.

Como um grito de socorro!
Não podemos deixar que apa-
guem uma história de constru-
ção coletiva, de participação e di-
álogo, de autonomia docente, de
uma educação infantil e de um
ensino fundamental que traga no
seu bojo uma história de grandes
conquistas! É dessa história que
pode emergir a qualidade na edu-
cação de um município. Será acio-
nado o ministério público para
averiguar o que vem acontecendo
na rede Municipal de Educação
em Piracicaba. Estamos apagan-
do meio século de educação infan-
til da rede municipal piracicabana
e 25 anos dos primeiros anos do
ensino fundamental na rede.
Cadê a educação de qualidade e a
escola pública que estavam aqui?
O bicho comeu, e não vai parar de
comer até que nossa organização
e força política o faça parar.

Urgente: revogar apostila-
mento da educação pública da
Rede Municipal de Piracicaba,
como princípio ético das relações.

———
Assinam a carta: Acam-
pa pela Paz e o Direito
a Refúgio e Unesp, pro-
fessora doutora Célia
Regina Rossi; professo-
ra aposentada da Facul-
dade de Educação da
Unicamp, Eloisa de
Mattos Hofling; profes-
sor César Donizetti Lei-
te, da Unesp; Comitê
São Paulo da Campa-
nha Nacional Pelo Di-
reito à Educação, Sara
Santana; Forum Paulis-
ta de Educação Infantil

Carta aberta

Tudo é imposto, em todos os lugares, ao mesmo tempo
Rafael Cervone

Há um ano, por
ocasião do Dia
de Tiradentes,

21 de abril, escrevi ar-
tigo lembrando que a
Inconfidência Mineira,
movimento pelo qual
morreu o herói nacio-
nal, foi motivada princi-
palmente pela cobrança do Quin-
to (20% do ouro extraído) e a Der-
rama, determinação de que todos
os impostos atrasados fossem pa-
gos de uma só vez. Abordei o
tema, naquele outono de 2022,
fazendo analogia com a campanha
eleitoral, na qual os então candi-
datos à presidência da República e
ao Parlamento prometiam reali-
zar a reforma tributária, solucio-
nando a antiga e crônica expro-
priação dos brasileiros pelo voraz
apetite pecuniário do Estado.

Infelizmente, nosso país ja-
mais conseguiu solucionar a ques-
tão. Acendeu-se uma luz com a
Constituição de 1988, que extin-
guiu alguns impostos federais cu-
mulativos, mas abriu a porteira
das possibilidades de se criarem
múltiplas taxações, exploradas ao

máximo pela União, es-
tados e municípios.
Hoje, temos elevadíssi-
ma carga, de aproxima-
damente 33% do PIB,
que lembra o título do
filme de Daniel Kwan e
Daniel Scheinert, ga-
nhador do Oscar em
2023, pois se tributa
"tudo, em todos os lu-

gares, ao mesmo tempo".
Embora pareça obra de ficção,

a transferência de dinheiro da so-
ciedade e dos setores produtivos
ao Estado, por meio da receita fis-
cal, é uma dura realidade, que agra-
va o "Custo Brasil", desestimula o
nível de atividade e implode a com-
petitividade das empresas e da
nossa economia. No ano passado,
quando escrevi sobre o tema, o
calendário político, como sempre
ocorre, havia paralisado a trami-
tação das propostas de emendas
constitucionais referentes à refor-
ma tributária: a PEC 45, na Câ-
mara dos Deputados, e a 110, no
Senado. Isso jamais deveria acon-
tecer, pois a agenda eleitoral não
pode atropelar as prioridades.

O presente governo compro-
meteu-se com a realização da re-
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forma. A primeira etapa, até outu-
bro próximo, deverá tratar do im-
posto único e a segunda, dos inci-
dentes sobre a renda e outras ta-
xações, dentre elas a Contribui-
ção Previdenciária Patronal, cuja
desoneração - esperamos - deve-
rá ser definitiva. É determinante
que esse cronograma seja cum-
prido pelo Executivo e o Congres-
so Nacional, pois seguimos caren-
tes de um sistema tributário in-
dutor e não restritivo ao cresci-
mento sustentado, que estimule
investimentos, o consumo, as ex-
portações, o empreendedorismo e
a geração de renda e empregos.

Somente os impostos são res-
ponsáveis por R$ 270 bilhões anu-
ais que as empresas gastam a mais
para operar no Brasil em relação à
média dos países da OCDE (Orga-
nização para a Cooperação e De-
senvolvimento Econômico), con-
forme estudo do Boston Consul-

ting Group e entidades de classe.
Por isso, defendemos uma refor-
ma que simplifique o pagamento,
ponha fim à guerra fiscal entre
unidades federativas e reduza a
carga. Também é essencial a taxa-
ção isonômica de todos os setores,
sem que se aumente o que cada um
já paga. Hoje, a indústria de trans-
formação, embora represente 11,3%
do PIB, responde por cerca de 30%
do bolo total da arrecadação.

A reforma tributária é cru-
cial para que nossa economia
cresça de modo mais robusto.
Assim, precisamos realizá-la já,
juntamente com a administrativa.
Esta também é necessária para que
o Estado seja mais racional e pro-
dutivo e menos dispendioso para
os contribuintes. Transcorridos
quase 35 anos da promulgação da
Constituição de 1988 e 231 da
execução de Tiradentes, segui-
mos esperando, ansiosos, um sis-
tema de impostos/fiscal que pare
de enforcar o povo brasileiro.

———
Rafael Cervone, enge-
nheiro e empresário, é
presidente do Centro
das Indústrias do Esta-
do de São Paulo (Ciesp)

Bezerra de Menezes e o Poder da Oração
Paiva Netto

Nada como estar
bem com Deus,
com o Cristo e

com o Espírito Santo. É
uma sintonia de Paz
que nos apresenta as
soluções dos problemas
que nos afligem, dos
desafios enfrentados
todos os dias da semana, pelos
anos afora. Para nos ligarmos a
essa Frequência Celeste, precisa-
mos aprender a viver de acordo
com as Leis Divinas, sobre as
quais procuro conversar com mi-
nhas leitoras e meus leitores em
todas as oportunidades possíveis.

Por incrível que pareça, ain-
da há quem desconheça o valor
da prece, do ato de falar com Deus.
Ora, o corpo humano não precisa
de nutrientes? Pois bem, o Espíri-
to, da mesma forma, necessita do
alimento espiritual da oração.

Como consigo forças para
permanecer há quase 70 anos
neste bom combate? Orando!
Porque, nas horas de grande di-
ficuldade, mas também de vitó-
rias, elevo minhas súplicas ao
Alto. Rezar funciona, por diver-
sas vezes, já lhes afirmei isso. Faz
um bem imenso à nossa Alma!

Bezerra, nobre amigo
Antes de, juntos, entoarmos

o Pai-Nosso de Jesus,
Prece Ecumênica e de
Paz por excelência,
quero levar o meu fra-
terno abraço ao queri-
díssimo Dr. Adolfo Be-
zerra de Menezes Ca-
valcanti (1831-1900).
Ele é o Coordenador na
Pátria da Verdade da
Revolução Mundial

dos Espíritos de Luz, na Quarta
Revelação, proposta, em 1953,
pelo saudoso Irmão Alziro Zarur
(1914-1979), Proclamador da
Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo. Temos tornado
essa missão uma realidade, des-
de 1992, com os trabalhos práticos
do Centro Espiritual Universalis-
ta, o CEU da Religião Divina.

Há alguns anos, em artigo
publicado em milhares de jor-
nais, revistas e sites, expressei
um pouco da minha gratidão a
essa generosa Alma, que comple-
ta hoje, 11 de abril de 2023, 123
anos de seu retorno à Pátria Es-
piritual. Sabemos que o velho
Bezerra considera muito essa
data em sua profícua trajetória.
Disse-nos ele certa vez: "O mai-
or de todos os nascimentos é o
renascimento. E, na Vida Eter-
na, renascemos ao chegar nela".

Na sua última encarnação,
nasceu no Ceará, em Riacho do
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Sangue (hoje Jaguaretama), teve
uma brilhante atuação na política
do Brasil Império, no século 19.
Residindo no Rio de Janeiro/RJ
desde os 20 anos, destacou-se
como médico, militar, jornalista e
escritor. Dotado de alto espírito
altruísta, era chamado de "o Mé-
dico dos Pobres".

Sempre disposto e dedicado a
amenizar o sofrimento das criatu-
ras, ele prossegue seu apostolado
de Fé Realizante e Caridade no
Mundo Invisível e na Terra, de-
monstrando que a morte não ces-
sa a ação dos justos. Numa de suas
manifestações espirituais, por in-
termédio do Sensitivo Cristão do
Novo Mandamento Chico Periot-
to, revelou-nos a certeza dessa va-
liosíssima colaboração: "Não te-
nho como retirar a cruz de nin-
guém, mas, para ajudar a carre-
gá-la, contem comigo! Ajudar a
conduzir essa cruz que nos leva a
caminhos gloriosos da Eternida-
de, portanto, vitoriosos!"

Dr. Bezerra, receba a sauda-
ção dos seus amigos da Terra.

Vamos orar com Jesus!
E para coroar nossa ho-

menagem ao seu bondoso co-
ração, vamos proferir o Pai-
Nosso de Jesus, a oração que
verdadeiramente une Terra e
Céu pela Eternidade:

Pai-Nosso
A Oração Ecumênica do Cristo,

que se encontra no Seu Santo Evan-
gelho, segundo Mateus, 6:9 a 13

Pai Nosso, que estais no Céu,
santificado seja o Vosso Nome.

Venha a nós o Vosso Reino.
Seja feita a Vossa Vontade,

assim na Terra como no Céu.
O pão nosso de cada dia

dai-nos hoje.
Perdoai as nossas dívidas,

assim como nós perdoarmos aos
nossos devedores.

E não nos deixeis cair em
tentação, mas livrai-nos do mal,
porque Vosso é o Reino, e o Po-
der, e a Glória para sempre.

Amém!
*****

Salve, Dr. Bezerra de Me-
nezes e sua grande e valorosa
Equipe de médicos idealistas da
Espiritualidade Superior a ser-
viço de Deus!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Um minuto: é o que você
precisa para mudar uma vida
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Cartão poderá implementar
políticas do direito animal
Zerar a fila de espera de castrações de animais, a exemplo do
que já é realidade na cidade de Jaguariúna, pelo cartão cidadão

Ainda pela madrugada nos-
sos amigos espirituais da
 Colônia Manto da Luz ali

estavam, para mais um trabalho
socorrista. Nossa missão e o mo-
mento chegava com a centelha
Divina presente, esboço do futu-
ro que moldava a existência. A
Luz permanecia, iluminando os
caminhos, semeando a colheita
precisa. Navegando nas emo-
ções, permanecia de forma du-
radoura, conquista que aquece-
ria mentes e corações. O cenário
tangia amorosamente, ampliava
e confortava com fé e coragem.
Seguimos semeando a paz com
liberdade e evolução plena do al-
truísmo. E o mentor disse. Tudo
está mais além, pois, o serviço
acrescido pelo bem e o belo é ser-
viço difícil, e enfim, serviço divi-
no e perfeito, pois a meta do tem-
po e do destino da humanidade
está em todos nós. Outro Men-
tor complementou que é preciso
fé e coragem, para ocupar novos
níveis da experiência, nos domí-
nios desconhecidos da vida inte-
lectual. Jesus Cristo disse que a
ressurreição é vida, pois, aquele
que crer em mim, embora mor-
ra, ainda viverá. Em verdade,
todo aquele que viver e acreditar
em mim nunca morrerá. Vamos
a cada dia rejubilar-nos com o
reconhecimento da possibilidade,
sempre presente, de comunhão
imediata com o espírito outorga-
do do Pai, que está associado tão
intimamente à vossa Alma inte-
rior e ao vosso eu em constante
espiritualização. Aceitar a filia-
ção e a cooperação com o Ajusta-
dor residente são o preço da so-
brevivência evolucionária. E fi-
nalizou. Amados irmãos, natu-
ralmente a atração direta de na-
tureza espiritual, fortalece a men-
te espiritualizada, com aspirações
semelhantes. A existência é a
mente que permanece com Deus,
e será mantida em perfeita paz.
E quando me dei por conta, já
estava em nosso Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Conhecer a verdade, é a prece do
plano divino, para transformar

A ausência de
egoísmo é insígnia

da grandeza humana
aquilo que está sendo, naquilo
que deveria Ser. Não se esqueça
que as intolerâncias são alimen-
tadas quanto à verdade da pró-
pria crença revela que é preciso
Ser para ter. Os conceitos da ver-
dade, da beleza e da bondade com
retidão valoriza a bondade em
tudo aquilo que esteve tão divi-
namente velado e contido na pes-
soa e na natureza do Filho do
Homem. Jesus Cristo disse que o
espírito que o nosso Pai e eu en-
viamos ao mundo, não é apenas
o Espírito da Verdade, mas é
também o espírito da beleza. O
caráter cosmicamente moral é
divinamente espiritual e repre-
senta o mais importante das de-
cisões pessoais, acumuladas pela
criatura humana, as quais foram
iluminadas pela adoração since-
ra, glorificadas pelo amor inteli-
gente e consumadas no serviço
fraterno. A ausência de egoísmo
é insígnia de grandeza humana.
A vida não é breve, ela é sufici-
ente. Nós é que perdemos tempo
com coisas inúteis. Gente feliz e
bem resolvida não atrapalha a
vida alheia. Aprendi a ser forte
quando entendi que, dali para
frente, eu teria que aprender a
me levantar sozinho. O tempo
que tudo bagunça é o mesmo que
coloca tudo no lugar. O que nos
torna vencedores é derrotar pro-
blemas, não pessoas. A vida sem-
pre nos coloca com pessoas espe-
ciais e pessoas especiais que nos
fortalece a vida. Tempos difíceis
constroem pessoas fortes. Evo-
lua tanto que os outros precisa-
rão conhecer você de novo. O si-
lêncio nunca irá te trair, portan-
to faça dele seu maior e único
aliado. Desejo que você consiga
vencer tudo aquilo que ninguém
sabe o que você está enfrentan-
do. Acorde todos os dias com
vontade de vencer. Faça a sua
parte e não espere absolutamen-
te nada de ninguém, esse é o se-
gredo. O que você faz, importa.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, a nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Obesidade (IV) -
Compulsão Alimentar

O comer descontroladamen-
te sem perceber e a associação
entre o alimento e as emoções
(fome emocional) são marcas de
a compulsão alimentar em que o
comer encobre emoções mal re-
solvidas. A compulsão de forma
geral aparece na drogadicção,
onde a emoção associada impul-
siona o sujeito a um comporta-
mento indesejado de força supe-
rior à sua vontade. Distúrbios
alimentares são marcados pela
compulsão, seja ela pelo comer
ou pela sua evitação (anorexia).
Come-se por estar alegre ou tris-
te. São justificativas para ela.

A associação desde a infân-
cia que é feita entre alimento e
emoção pode desenvolver um
quadro compulsivo, mas ainda
pior é o efeito da mídia cujo ideal
de beleza é o magro. Muitos que,
preocupados em estarem dentro

desse ideal sem mesmo serem
obesos, começam a se perceber
gordos e iniciam dietas que de-
pois de terminadas comem mais
e engordam. Nova dieta e a pes-
soa entra em um círculo vicio-
so. A tendência é sempre subir
seu peso e o ciclo dieta-gula pode
levá-lo à compulsão alimentar.

O comedor compulsivo:
 Pensa muito em comida;
 Sente-se culpado ao comer;
 Come sem estar com fome;
 Perde o controle diante da

comida;
 Sofre com o efeito sanfona

(emagrece e engorda);
 Alterna períodos de dieta

com os de comilança;
 Ocorre distorção da ima-

gem corporal;
 Possui autoestima baixa.

Fonte: www.pensemagro.com.br/

Sou viúva e tenho tenta-
do um novo relacionamen-
to, mas parece que quando
falo francamente de minha
vida a maioria dos homens
corre. Sou simples e humil-
de, e aprecio a sinceridade
que também tem sido difícil
encontrar. Não procuro ri-
queza material, mas ho-
mens ricos com grau univer-
sitário querem beleza estéti-
ca e situação financeira es-
tável. Sou batalhadora, so-
zinha eduquei minhas fi-
lhas. Baseio-me na verdade
para iniciar algo sólido, mas
parece que isso os assusta.

Está desanimada por não
encontrar alguém que lhe dê a
sensação de completude? Essa é
a realidade mais presente nas
pessoas que estão, assim como
você, à busca de um amor. Mas

INTERATIVO
percebo uma nítida ênfase no
desencontro dos seus valores
com os de homens que parece já
ter tido algum contato. A socie-
dade atual inverteu valores, o
certo/errado que antes era
único agora é de responsabili-
dade exclusiva de cada um. Já
não é mais um norteador das
relações humanas, como antes.

Se isso, por um lado, lhe im-
pede avançar em suas tentativas,
por outro serve como uma pe-
neira que atende aos critérios
que escolheu pra si, e que busca
no outro. Então há o fator seleti-
vo que é positivo e evita quebrar
a cara em suas idealizações.

O que pode ser repensado é
a necessidade de ser sincera des-
de sempre. Os assuntos surgem
espontaneamente nas conversas.
Será que não está se precipitan-
do um pouco, na ânsia de de-
monstrar 100% transparente?

"Se a Lua nasce
Por detrás da verde mata

Mais parece um Sol de prata
Prateando a solidão"

(Luar do Sertão, Catulo da paixão cearense)

CITAÇÃO!

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Você já ouviu falar que a vida
pode mudar de uma hora para
outra? Muita coisa pode acontecer
em um minuto, como, por exem-
plo, tomar decisões importantes, ler
algo interessante, dar uma boa ri-
sada, realizar aquilo que precisa-
mos ou queremos fazer, entre tan-
tas outras atitudes. Nessa infini-
dade de ações que podemos pra-
ticar em 60 segundos, a Legião
da Boa Vontade (LBV) convida
você a mudar a vida de uma cri-
ança ou de um jovem provenien-
te de uma comunidade fragiliza-
da com uma simples palavra: SIM.

Ao manter em pleno funcio-
namento suas atividades, a LBV
ajuda a mudar a realidade de mi-
lhares de meninas e meninos em
situação de vulnerabilidade soci-
al, visto que há 32 milhões de cri-
anças e adolescentes na pobreza
no Brasil, de acordo com uma pes-
quisa do Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef).
Além disso, um estudo da Uni-
versidade Federal de São Paulo
(Unifesp/2022) também revelou
que o combate à pobreza durante
a infância pode reduzir em quase
um quarto (22,5%) o risco de um
jovem cometer algum crime na
juventude. De acordo com a pes-
quisa, o baixo poder de compra,
bem como o baixo nível de educa-
ção do chefe de família e o acesso
limitado aos serviços básicos fo-
ram fatores de risco apontados
que podem ter significativo impac-
to no desenvolvimento humano.

PROTEGER A INFÂNCIA
E A SOCIEDADE - Com a sua
ajuda, reforçamos nossa vocação
solidária, amparando e protegen-
do a pessoa atendida e a sociedade
também. Ao dizer SIM à LBV, você

contribui para a manutenção dos
programas e serviços desenvolvidos
em suas escolas e também em seus
Centros Comunitários de Assistên-
cia Social, os quais fortalecem vín-
culos pessoais, resgatam a autoesti-
ma e transformam a realidade de
cada atendido de forma positiva,
além de prevenir situações de risco.
A Entidade igualmente oferece à po-
pulação um local seguro e um tra-
balho de qualidade, com a atuação
de profissionais e voluntários capa-
citados e a oferta de alimentação
completa, assim como de aprimo-
ramento para seus atendidos.

INVESTIR EM OPORTU-
NIDADES - Precisamos da sua
ajuda para seguir realizando nos-
so trabalho diário. Investir na LBV
é investir em oportunidades. No site
www.lbv.org.br, há várias frentes
disponíveis para doação, como a
possibilidade de custear cestas de
alimentos, o leite consumido dia-
riamente nas unidades da Insti-
tuição e a alimentação que é servi-
da para milhares de crianças, ado-
lescentes, jovens, adultos e idosos
atendidos pela Instituição nas
suas mais de 80 unidades socioe-
ducacionais em todo o país. Por
isso, quando a LBV chamar, aten-
da com o coração: DIGA SIM!

Para fazer uma contribuição
para a LBV, você leva um minuto
ou até menos e pode ajudar com o
valor que puder. Afinal, só você
sabe com quanto pode contribuir e
de que maneira. Para isso, basta
acessar o site www.lbv.org.br ou
fazer uma transferência bancária
via pix pelo e-mail: pix@lbv.org.br.
A LBV agradece a sua doação!

Acompanhe todas as ações re-
alizadas acessando o perfil @LBV-
Brasil no Instagram e no Facebook

Colocar em prática experiên-
cia de Jaguariúna, que desponta
no país como a 5.ª cidade brasilei-
ra a zerar a fila de espera de cas-
trações, devido às políticas públi-
cas dos direitos dos animais, em
funcionamento desde 2005.

Para conferir esta realidade,
no despertar de conscientização
sobre saúde pública, a vereadora
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), na manhã desta quarta-fei-
ra (19) visitou esta cidade, de 70
mil habitantes, da região metro-
politana de Campinas, quando se
reuniu com a secretária munici-
pal de Saúde, Maria do Carmo de
Oliveira Pelisão e o médico veteri-
nário, coordenador de Saúde, José
Eduardo Cheib de Moraes.

José Eduardo mostrou power
point especial para explicar a dimen-
são destas políticas, que passam
pelo respaldo de legislações especí-
ficas, além de contar com voluntá-
rios e parcerias com Ongs e univer-
sidades, onde por intermédio do
Cartão Cidadão, a exemplo do que
foi recentemente implantado em
Piracicaba, busca-se o cadastra-
mento de todo cidadão e, dos ani-
mais de estimação de cada residên-
cia, mediante elaboração de ques-
tionário específico, em dados a se-
rem inseridos no sistema único.

Alessandra Bellucci esteve
acompanhada pelo secretário
municipal de Saúde de Piracica-
ba, Filemon Silvano, juntamen-
te com equipe técnica ligada à
empresa que implantou o siste-
ma do Cartão PiraCidadão, in-
tegrada por Renê Oliveira, Gui-
lherme Queiroz e Rafael Godoi.

A parlamentar enfatizou a
relevância desta experiência, o
que poderá viabilizar novas atu-
ações da prefeitura, principal-
mente em bairros periféricos, no
atendimento gratuito à popula-
ção. “O processo requer uma
construção, união de forças para
mudar a cidade. Queremos uma
atitude macro. O importante é
dobramos o castramento nos bair-
ros”, defendeu a parlamentar, que
também avaliou o impacto da não
implantação do hospital e outras
políticas públicas que já deveri-
am se realidade em Piracicaba.

Para a secretária de Saúde
de Jaguariúna, “o êxito de con-
seguir zerar a fila de castração
está na forma de gestão que a
cidade vem adotando, com pla-
nejamento e melhores ferramen-
tas administrativas”, defende
Maria do Carmo, que destaca os
seus mais de 30 anos de experi-
ência na área de saúde, dos

Proposta foi levada pela vereadora Alessandra Bellucci (Republicanos)

Davi Negri

quais 12 anos à frente da secreta-
ria de Saúde. Além de pontuar que
o Castramóvel ampliou a capaci-
dade de atendimento, lembrando
que todo serviço é gratuito.

Já o coordenador José Eduar-
do mostrou que Jaguariúna hoje
está na quarta etapa de defesa dos
animais. “Estamos zelando pela
saúde, o foco é o direito animal, já
não podemos mais prender, supe-
ramos diversas fazes, tirando mui-
tos cães e gatos das ruas”, disse.

O secretário Filemon Silvano
destacou a importância do tra-

balho que a vereadora Alessan-
dra Bellucci faz perante aos demais
parlamentares da Casa de Leis e,
reiterou a sua disposição em esti-
mular o Executivo no reforço às
políticas da causa animal.

AMIGA DOS ANIMAIS -
Jaguariúna conquistou o título de
Cidade Amiga dos Animais, pela
World Animal Protection (WAP).
A cidade já figura no 5º lugar na
classificação nacional, sendo um
dos poucos municípios brasileiros
a ter este selo, obtido graças às po-
líticas de bem-estar dos animais.

CCCCCRUZAMENTORUZAMENTORUZAMENTORUZAMENTORUZAMENTO

Ruas Campos Salles e Rosário:
requerimento pede semáforo

O requerimento 276/23, de
autoria do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), que solicita instala-
ção de semáforo na rua do Rosá-
rio, cruzamento com a rua Cam-
pos Salles, no centro, foi aprova-
do nesta segunda-feira (17), na
20ª Reunião Ordinária de 2023.

Na justificativa, o parlamen-
tar relata que a instalação já foi
solicitada ao Executivo, em janei-
ro deste ano, por meio da indica-
ção 3/2023. No requerimento,
Pedro Kawai relata a ocorrência
de grande fluxo de veículos no lo-
cal, inclusive com registros de aci-
dentes, ao menos cinco, segundo o
parlamentar, relatados em matéri-
as publicadas na imprensa.

Ainda de acordo com o ve-
reador, no dia 28 de fevereiro,
ele foi informado pela secretá-
ria municipal de Trânsito e
Transportes (Semuttran), Jane
Franco Oliveira, que estudos
técnicos seriam realizados com
o intuito de verificar a viabili-

dade da instalação dos apare-
lhos semafóricos. Mais à fren-
te, em 28 de março, Pedro Ka-
wai diz que a secretária apresen-
tou nova resposta, desta vez para
informar “que foram realizados
estudos no local, indicando a des-
necessidade de implantação de
controle semafórico no local, ten-
do em vista que foi constatada
sinalizações vertical e horizontal
adequadas no cruzamento”.

O parlamentar, assim, ques-
tiona se o “Executivo possui al-
gum estudo de quantos aciden-
tes já ocorreram no cruzamento
entre os períodos janeiro de 2021
a abril de 2023” e, em caso positi-
vo, pede que seja apresentada
“cópia de análises de sinistros dos
últimos dois anos realizados a
partir do Sistema Infosiga do Go-
verno do Estado de São Paulo, que
indicam a não necessidade de im-
plantação de controle semafórico
no local, conforme informado em
resposta a indicação 3/2023”.
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Dois livros sobre a história oral
serão lançados dia 29 de abril

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) lan-
ça no sábado, 29 de abril, os dois
primeiros livros a serem lançados
neste ano. “História oral em Pira-
cicaba” é de autoria de João Um-
berto Nassif e “Teoria e prática de
história oral” foi escrito por Ar-
mando Alexandre dos Santos.

Ambas as obras compõem a
coleção 2023 do IHGP que terá
sequência mensalmente com os
livros “A grande excursão” de
Epaminondas Sansigolo de Bar-
ros Ferraz (maio), Revista do
IHGP 2022 com coletânea de au-
tores e assuntos (junho), “Car-
tas a Piracicaba – A Revolução
de 1932” de Edson Rontani Jú-
nior (julho) e “A lenda do túmu-
lo do padre Galvão”, de Ivana
Maria de França Negri. Outros tí-
tulos estão no prelo e serão lança-
dos ainda no segundo semestre.

Em “História oral em Piraci-
caba”, João Nassif dá sua contri-
buição para a história de Piracica-
ba. O livro é uma coletânea de en-
trevistas que ele realiza desde o iní-
cio deste atual século. Ele já entre-
vistou mais de 1 mil pessoas, pro-
pagando assim aquilo que é conhe-
cido por história oral, reproduzin-
do estas conversas em sites, blogs e
em especial nas páginas do jornal
“A Tribuna Piracicabana”. Nassif
consegue na obra obter relatos fan-
tásticos que, sem ele, seriam esque-
cidos e fatalmente desapareceriam
da memória coletiva da cidade.

Armando Alexandre dos
Santos em “Teoria e prática da
história oral” resgata a necessi-
dade da preservação das narra-
tivas orais como fontes históri-
cas, desprezadas ao longo do
tempo. O livro destaca o “Proje-
to Memorar” desenvolvido ano
passado pela Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba como
meio de preservar pela oralida-
de e história desta importante re-
presentação do comércio local.

AUTORES — João Umber-
to Nassif é bacharel em comuni-
cação social e em direito, comerci-
ante e trabalhou por cerca de 20
anos em funções diretivas de di-
versas empresas fabricantes de
computadores. Atuou no “Diário
de Piracicaba” e na “Tribuna Pi-
racicabana”. É autor do livro
“Paulistenses”, em dois tomos,
publicado em 2013 pelo IHGP. Ar-

Fotos: Divulgação

Joao Umberto Nassif,
Historia Oral

Armando Alexandre dos Santos,
Teoria e Pratica de Historia Oral

mando Alexandre dos Santos é li-
cenciado em história, filosofia e
letras, pós-graduado em história
militar e museografia/patrimônio
cultural. É doutor em filosofia e
letras pela Universidade de Alican-
te, Espanha. Colabora assidua-
mente com a imprensa local desde
2006, quando se mudou para Pi-
racicaba. É autor de 45 livros pu-
blicados nas áreas de história, ci-
ência política, psicologia a religião.

SERVIÇO
Lançamento dos livros “His-
tória oral em Piracicaba” de
João Umberto Nassif e “Teo-
ria e prática de história oral”
de Armando Alexandre dos
Santos, ambos da Coleção
2023 IHGP. Sessão solene de
lançamento, dia 29 de abril,
sábado, às 16 horas, na Bibli-
oteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto (rua Salda-
nha Marinho, 333 – Centro).
Serão distribuídos gratuitamen-
te 100 livros de cada título.

Arquivo

REVISTA ILLUSTRADA
Passa o tempo e notamos
que a polí t ica não muda.
Prudente de Moraes, que
teve grande vínculo com Pi-
racicaba, se depara com as
agruras do Congresso Na-
cional, como o primeiro pre-
sidente civil do país. A cario-
ca "Revista Illustrada", edi-
ção 736, do ano de 1898,
satirizava Prudente ao ler sua
mensagem aos deputados e
senadores, os quais são re-
tratados como papagaios.
Na charge, os nobres parla-

mentares podem vistos
como meros repetidores e
donos de um afiado bico. No
rodapé, a mensagem : "De-
pois que Prudente comuni-
cou ao Congresso a sua
mensagem, em todos os po-
leiros da política houve certo
reboliço, caindo tudo na pas-
maceira em que temos esta-
do.  Note o aspecto dos ou-
vintes que lhe querem dar al-
gumas bicadas ....". Revista
do acervo de Gilberto Marin-
goni. (Edson Rontani Júnior)

Autor do requerimento 258/
2023, aprovado nesta segunda-fei-
ra (17), na 20ª Reunião Ordinária,
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) solicita informações ao Exe-
cutivo sobre o pregão do edital 138/
2022 (processo 5.528/2022), do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), que foi suspenso; sobre
os processos de contratação
emergencial 100.016/2022 e
100.010/2023, feitos pelo Semae;
e sobre o contrato 36/2023, fir-
mado pela Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria).

Com relação ao pregão do edi-
tal 138/2022, do Semae, que foi
suspenso, Trevisan Jr. quer saber
se “as incorreções verificadas no
termo de referência foram sana-
das”, quais soluções técnicas foram
adotadas para superar tais pro-
blemas, se o valor previsto para a
contratação foi adequado ao or-
çamento disponível e se o novo ter-
mo de referência está concluído.

Ele também pergunta se a fase
interna do procedimento está con-
cluída, quando se dará a nova pu-
blicação do edital do certame e

qual a data prevista “para sua
conclusão e subsequente assina-
tura do contrato administrativo”.

“Se o vício foi considerado
insanável e optou-se pela instau-
ração de novo certame, prevale-
cem as questões: a documenta-
ção técnica (termo de referência,
planilha de composição de cus-
tos, cronograma físico-financei-
ro etc.) está concluída? Quando
será publicado o edital? Para
quando está prevista a assinatu-
ra do contrato e início dos servi-
ços?”, questiona o parlamentar.

Quanto aos contratos emer-
genciais 100.016/2022 e 100.010/
2023 firmados pelo Semae, Trevi-
san Jr. quer saber se ambas as con-
tratações foram decorrentes dos
problemas verificados no processo
5.528/2022 e quais medidas foram
tomadas pela administração “para
que os impedimentos técnicos para
prosseguimento da licitação naque-
la forma fossem resolvidos”.

Caso já tenha havido o equa-
cionamento das questões de ordem
técnica, o parlamentar pergunta em
que fase se encontra o novo proce-

dimento licitatório e qual a previ-
são para a publicação do edital, a
formalização de contrato e o início
das obras. Ele indaga se foram ado-
tadas medidas técnicas e adminis-
trativas “que assegurem que as
contratações sejam decorrentes de
certames licitatórios e não mais de
contratações emergenciais”.

“Verifica-se que foram reali-
zadas duas contratações emer-
genciais em seguida para a mes-
ma finalidade: quais motivos jus-
tificam essa reiteração de proce-
dimentos absolutamente excepci-
onais?; houve apuração a respei-
to de eventuais responsabilidades
que pudessem caracterizar desí-
dia ou inércia das áreas respon-
sáveis pelo procedimento?; a ad-
ministração da autarquia adotou
medidas que efetivamente garantis-
sem a devida celeridade do procedi-
mento?”, pergunta Trevisan Jr.

O vereador prossegue os ques-
tionamentos indagando, com rela-
ção aos atos formais da celebração
dos contratos, qual autoridade fir-
mou o ato declaratório da dispen-
sa de licitação e o ratificou e como

o Semae justifica a contratação di-
ante dos requisitos estabelecidos
pelo Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo na decisão 347/1994.

Sobre a execução dos dois con-
tratos emergenciais e do contrato
36/2023, da Semozel, Trevisan Jr.
pergunta se os valores contratados
estavam de acordo com as tabelas
e os índices oficiais de referência
contemporâneos à época da contra-
tação, quais foram as tabelas de re-
ferências utilizadas, quais foram os
serviços efetivamente prestados,
quais foram os valores despendidos
e se as empresas participantes pos-
suem o mesmo quadro societário ou
algum vinculo jurídico entre si.

Por fim, o vereador pergun-
ta se o prefeito Luciano Almeida
fez a ratificação dos contratos
100.016/2022, 100.010/23 e 36/
2023 e pede que ele informe “se,
após os contratos emergenciais
realizados pelo Semae e pela Se-
mozel, foram feitos novos editais
para análise de novas contrata-
ções de serviços/massa asfáltica
e mão de obra, pois o emergencial
pode durar até seis meses”.

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

Vereador faz questionamentos sobre contratos do Semae e da Semozel

CCCCCRASRASRASRASRAS

Prefeitura entrega reforma e a
revitalização no Novo Horizonte
Entrega oficial reuniu autoridades, representantes de serviços da
Assistência Social e pessoas da comunidade atendidas na unidade

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), entregou oficialmente, na
manhã de quarta (19), a reforma
predial e adequação estrutural
feita no Centro de Referência de
Assistência Social (Cras) Novo
Horizonte. A cerimônia reuniu
autoridades, como o prefeito Lu-
ciano Almeida e a secretária da
Smads, Euclidia Fioravante, re-
presentantes de serviços da As-
sistência Social e pessoas da co-
munidade atendidas na unidade.

Na abertura, crianças do
Centro de Convivência Intergera-
cional (CCInter) Parque dos Sa-
biás fizeram apresentação de
dança e, ao final da cerimônia,
participaram do descerramento
da placa de entrega da reforma.

O prefeito Luciano Almeida
destacou a importância dos Cras e
dos espaços de atendimento. “A
revitalização desse espaço propor-
cionará melhor acolhimento à po-
pulação, além de um local adequa-
do para as ações e atendimento a
pessoas em situação de vulnera-
bilidade e risco social”, disse.

Euclidia Fioravante falou so-
bre o trabalho do Cras na região
do Novo Horizonte e a necessidade
da reforma no prédio. “Este era um
dos nossos equipamentos com mai-
or necessidade de reforma. Tínha-
mos inúmeros problemas com a
estrutura e hoje podemos desen-
volver um trabalho ainda melhor,

Fotos: Divulgação

Prefeito Luciano Almeida, Bruna Paiuta, coordenadora
do Cras, e secretária Euclidia Fioravante

Cerimônia marcou entrega da reforma do Cras Novo Horizonte

priorizando a acessibilidade da
população e dos funcionários”.

As obras contemplaram ser-
viços de instalação de revestimen-
to cerâmico e piso em granilite,
pintura, manutenção do alam-
brado e piso externo, recupera-
ção estrutural, de hidráulica e
elétrica e serviços de pintura.

Para Flaviana Basaglia, usu-
ária do Cras, que esteve na entre-
ga, o espaço ficou melhor. “Me
parece ainda mais espaçoso, os
banheiros foram reformados e até
para as reuniões o local ficou ain-
da mais acolhedor”, comentou. 

Além do prefeito e da secretá-
ria da Smads, participaram da en-
trega Jane Franco Oliveira, da Se-
muttran, Paulo Borges, da Semo-
zel, Reinaldo Pousa, da Semutri, e
Nancy Thame, da Sema, além de
representantes da Equipe Volante,
Criança Feliz, Serviço de Proteção
Social Básica no Domicílio para pes-
soas com deficiência e idosos, fa-
mílias e usuários da unidade.

Os Cras são considerados a
porta de entrada da Assistência So-
cial. Essas unidades públicas ofere-
cem serviços, programas e benefíci-
os para as famílias e pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade e risco
social, visando o desenvolvimento
de potencialidades e a autonomia
dos indivíduos por meio do fortale-
cimento de vínculos familiares e co-
munitários, por meio da execução
do Serviço de Proteção e Atendimen-
to Integral à Família (PAIF). As fa-

mílias acompanhadas participam de
ações, oficinas e são orientadas
para a inscrição no Cadastro Único.

Piracicaba conta com seis uni-
dades de atendimento de Cras,

localizadas em bairros como Jar-
dim São Paulo, Piracicamirim,
Mário Dedini, Novo Horizonte, São
José e Vila Sônia; três deles fo-
ram reformados na atual gestão.
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Associação realiza, domingo,
homenagem ao Orixá Ogum

 Divulgação

Encontro será na Casa do Povoador, domingo, das 10 às 16h

A Armapir (Associação de Re-
ligiosos de Matriz Africana de Pi-
racicaba) realiza domingo (23) even-
to em louvor ao Orixá Ogum, sin-
cretizado pelos Umbandistas com
o Santo da Igreja Católica, São Jor-
ge Guerreiro. A atividade acontece
na Casa  do Povoador, das 10h as
16h, com início da saudação das
autoridades religiosas e institucio-
nais, seguido da saudação a Èsú/
Exú tanto no Candomblé quanto
na Umbanda, logo em seguida
acontece a entrada dos Terreiros
de Umbanda e Candomblé, e a ce-
rimônia de defumação, perto da
hora do almoço tem a apresenta-
ção dos expositores da Feira Cul-
tural onde em sua grande maioria
são empreendedores do Axé.

Em seguida acontece a sau-
dação ao Orixá Ogun no Can-
domblé com a dança do Orixá
Ogun e após essa apresentação a
grande Gira em louvor a São

Jorge Guerreiro/ Pai Ogum na
Umbanda. O encerramento acon-
tece com Samba de Roda organi-
zada pelos Ogãs presentes.

A festa em louvor a Pai Ogum
é uma iniciativa da Armapir tem
o apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, da Secretaria Municipal de
Cultura, do Centro de Documen-
tação, Cultura e Política Negra,
do Instituto AfroPira, do Progra-
ma Falando de Axé e do Manda-
to da deputada Professora Bebel.

Para Pai Ronaldo de Xan-
gó, Presidente da Armapir, “ o
fato de estarmos mais um ano
reunidos com os demais terrei-
ros de Matriz Africana da cida-
de e da região, não somente para
louvar o santo guerreiro ou Orixá
Ogun, mas também mostrar a
sociedade a nossa cultura, o nos-
so Axé, isso é motivo de muito or-
gulho, mais uma vez estamos em
luta contra o racismo religioso.

 Divulgação
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Obras de infraestrutura
são iniciadas em Anhumas

A Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria)
iniciou, na semana passada, as
obras de instalação de galeria
de águas pluviais na rua Rosa
Francelina de Abreu e Jovino
Carlos, no bairro Anhumas. O ve-
reador Gilmar Rotta (PP) acom-
panhou a execução dos serviços
nesta segunda-feira (17).

O parlamentar já havia enca-
minhado ao Executivo as indicações
332/2022, 634/2021, 191/2013, após
colher as demandas de moradores
da região que reivindicavam me-
lhorias de pavimentação asfáltica,

já que a via é de terra e acumula
muita lama em dias de chuvas.

Na rua Rosa Francelina de
Abreu, além do serviço de pa-
vimentação asfáltica, serão ins-
taladas também, galerias com
boca de lobo para captação de
água. Por sua vez, a rua Jovi-
no Carlos contará também com
500 metros de pavimentação.

“Essas instalações se fa-
zem necessárias para auxiliar
no escoamento das águas de
chuva, evitando possíveis trans-
tornos aos moradores deste lo-
cal”, argumentou Gilmar Rotta.

Assessoria Parlamentar

Vereador Gilmar Rotta acompanhou as atividades de
instalação de galeria de águas pluviais realizadas nas
ruas Rosa Francelina de Abreu e Jovino Carlos

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes traz ao
público na próxima quarta-feira,
26, a segunda edição de 2023 do
projeto Uma Noite no Museu. O
evento, que acontece das 19h às 21h,
contará com visita guiada para cri-
anças, comandada pelo contador
de histórias Evair Sousa. O museu
é um equipamento cultural manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Durante a atividade, os pe-
quenos conhecerão a história de
Piracicaba e suas lendas cami-
nhando pelos corredores do Mu-
seu, tendo contato com fotos, pin-
turas do início do século 20 e ob-
jetos históricos, tornando a nar-
rativa mais lúdica e imersiva.

As lendas trabalhadas serão
da Inhala Seca, A Índia e o Filho
do Pescador, Capitão Nhô Lica e a
Lenda da Cobrona, além de novi-
dades trazidas pelo contador de

histórias. Essas histórias fazem
parte do imaginário infantil piraci-
cabano e contribuem para a ma-
nutenção do nosso folclore.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.
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Projeto realiza ação educativa noturna

Evento será comandado pelo contador de histórias Evair Sousa

Divulgação

Para participar da visita
guiada será necessário agenda-
mento prévio pelo telefone 3422-
3069 ou e-mail mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.
Serão oferecidas 12 vagas para
crianças de 6 a 12 anos, sendo
necessária a presença de um res-
ponsável durante as atividades.

O projeto Uma Noite no

Museu visa apresentar ao pú-
blico infantil a história de Pi-
racicaba e de Prudente de Mo-
raes por meio da contação de
histórias e lendas piracicaba-
nas, utilizando para isso recur-
sos lúdicos e acessíveis que con-
tribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Quarta-
feira, 26, das 19h às 21h, no
Museu Prudente de Moraes
(rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro). Gratuito. Inscrições e in-
formações: (19) 3422-3069 ou
pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Para a inscrição são ne-
cessários o nome e idade
da criança ou adolescente
e o nome do responsável.
O museu dá acesso a pes-
soas com deficiência mo-
tora, dificuldades de loco-
moção e ostomizados.

Na tarde desta quarta-feira
(19), Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua!” e o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) participaram de
reunião com moradores do bair-
ro Nova Piracicaba, a exemplo de
Maria Cristina Freitas e Antenor
Varella, a fim de discutir parâ-
metros urbanísticos de área que
envolve o Engenho Central.

Também participou da reunião
o assessor especial da presidência
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, Fábio Dionísio, com o intuito de
orientar juridicamente os possíveis
encaminhamentos da demanda.

HISTÓRICO - Amparado
por legislações, o tombamento do
Engenho Central, reconhecido em
âmbito estadual, através do CON-
DEPHAAT (Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Arqueológi-
co, Artístico e Turístico do Estado
de São Paulo) restringe os parâme-
tros urbanísticos para edificações em
sua área envoltória, no que se refere
ao coeficiente de aproveitamento.

Ocorre que o zoneamento mu-
nicipal previsto no Plano Diretor
de Desenvolvimento do Município,
aprovado pela lei complementar

405/2019 deixou de considerar em
seus parâmetros para a respectiva
zona, nas restrições estabelecidas
pelo Estado para a área do entorno
do Engenho, o que despertou a
atenção dos moradores do bairro
quando da aprovação de um em-
preendimento em 2019, que des-
cumpria o regramento estadual.

Nesse sentido, moradores e re-
presentantes da associação do bair-
ro procuraram a Câmara Municipal
para trazer esta problemática, com a
preocupação de sanar eventuais
conflitos para que as restrições es-
taduais sejam sempre cumpridas.

Os vereadores se colocaram à
disposição para aprofundar o de-

bate e averiguar os possíveis enca-
minhamentos, no sentido de pre-
servar as características históri-
cas, culturais, ambientais, paisa-
gísticas e turísticas, “não somente
do Engenho Central, mas também
de seu entorno, inclusive para ga-
rantir a ambiência do cartão pos-
tal de Piracicaba”, reiteraram.

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Vereadores discutem restrições no entorno do Engenho Central
Assessoria Parlamentar

Moradores querem preservar características culturais, ambientais, paisagísticas e
turísticas que envolvem o complexo histórico; constata Silvia Morales e Gustavo Pompeo

“M“M“M“M“MAISAISAISAISAIS M M M M MÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOS”””””

Bebel diz que Lula cumpre
promessa e garantindo 55
profissionais na região
Piracicaba está dobrando de oito para 16 médicos contratados pelo
programa que foi criado pela então presidente Dilma Rousseff (PT)

Ao tomar conhecimento que
o  Ministério da Saúde destinou
55 vagas pelo programa “Mais Mé-
dicos” para a região de Piracica-
ba, a deputada estadual Professo-
ra Bebel, principal liderança do
Partido dos Trabalhadores na re-
gião, diz que a destinação deste
profissionais é resultado do cum-
primento de promessa feita pelo
presidente Lula durante a campa-
nha eleitoral do ano passado. Pi-
racicaba que tinha oito profissio-
nais do programa passará a con-
tar com 16. Na região, foram des-
tinadas 55 vagas  pelo programa.

O programa foi criado pela
então presidente Dilma Rousseff e
chegou a ser responsável por 100%
da atenção primária em 1.039 mu-
nicípios, contratou mais de 18 mil
profissionais e beneficiou 63 mi-
lhões de brasileiros. O “Mais Médi-
cos” foi relançado pelo presidente
Lula no mês passado, rebatizado
de “Mais Saúde para o Brasil” e
garantiu para Piracicaba 16 vagas,
enquanto que para Capivari, Char-
queada, Elias Fausto, Ipeúna, Nova
Odessa, Rafard, Saltinho e São Pe-
dro uma vaga. Já para Cosmópolis
11 vagas, Limeira 16 vagas e Santa
Bárbara D´Oeste quatro vagas.

Para a deputada Bebel, o re-

lançamento deste programa vai
contribuir para aumentar a ofer-
ta de médicos no sistema público
de saúde. “Atualmente, todos sa-
bemos que faltam médicos tanto
em Piracicaba como em toda re-
gião”, ressalta. O programa “Mais
Médicos” chegou a ser responsá-
vel por 100% da atenção primá-
ria em 1.039 municípios, contra-
tou mais de 18 mil profissionais e
beneficiou 63 milhões de brasilei-
ros. Piracicaba, por exemplo, che-
gou a ter cerca de 25 médicos
contratados pelo programa, que
atuavam no programa “médico de
família” da Prefeitura da cidade.

De acordo com a parlamentar,
governo federal,  “além de ampliar
o número de profissionais na saú-
de, o programa vai trabalhar para
melhorar o SUS com investimentos
para construção e reformas de Uni-
dades Básicas, ampliando o atendi-
mento no Brasil”. “Com o relança-
mento do programa, os resultados
já começaram a aparecer com a
contratação de mais médicos”.

Bebel diz que infelizmente, nos
últimos anos, a forma como o go-
verno tratou o “Mais Médicos”
mostra o descaso que sofreu o
SUS”, prejudicando a população
que depende do sistema público de

A deputada Professora Bebel comemora a duplicação de médicos
em Piracicaba, através do programa relançado pelo presidente Lula

Divulgação

saúde, que sente a falta de médicos
nas unidades básicas de saúde. “O
que acontece em Piracicaba, tam-
bém ocorre nas demais cidades
brasileiras, com a população tendo
muita dificuldade em obter aten-

dimento médico. Agora, com o for-
talecimento deste programa, a nos-
sa expectativa é de que seja reduzi-
da a falta de médicos tanto em Pi-
racicaba como na região, assim
como em todo país”, enfatiza.
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‘Piracicaba tem DNA metalúrgico’
Autoridades e personalidades destacaram, durante reunião na Câmara, na quarta (19), a importância da categoria para o crescimento da cidade

Fotos: Gustavo Annunciato

A importância do profissional
do ramo metalúrgico para o cresci-
mento e desenvolvimento de Pira-
cicaba foi exaltada durante a reu-
nião solene para celebração do dia
nacional da categoria, promovida
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba nesta quarta-feira (19), no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”. Prevista no decreto le-
gislativo nº 12/2004, a solenida-
de foi proposta através do reque-
rimento nº 19/2023, de autoria
do vereador Pedro Kawai (PSDB).

A mesa de honra dos traba-
lhos foi composta pelo presiden-
te da reunião, Pedro Kawai, pelo
presidente do Sindicato dos Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região,
Wagner da Silveira, o Juca, pelo
presidente do Simespi (Sindica-
to das Indústrias Metalúrgicas,

Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fun-
dições de Piracicaba e Região),
Erik Gomes, pelo vice-presidente
do Sindicato dos Metalúrgicos,
José Luiz Ribeiro, pelo diretor da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), José An-
tonio de Godoy, pelo represen-
tante das relações institucio-
nais da Unimed Piracicaba, Sér-
gio Furtuoso, pelo vereador Gil-
mar Rotta (PP) e pelo ex-prefei-
to de Piracicaba, Barjas Negri.

“A classe dos metalúrgicos
faz com que Piracicaba se trans-
forme na mola propulsora do
mundo”, avaliou Pedro Kawai.
“Piracicaba tem no seu DNA o
trabalhador metalúrgico”. Juca,
como presidente do sindicato,
ressaltou a necessidade de se in-

centivar a qualificação no muni-
cípio, diante da oferta de ensino
nas escolas técnicas da cidade e
ainda assim a persistente falta
de mão de obra qualificada. “Te-
mos um berço de aprendizagem
na cidade e precisamos mostrar
a importância da indústria”,
afirmou. “Nós representamos os
trabalhadores do mundo, que
atuam em empresas que expor-
tam para o mundo inteiro”.

O vice-presidente do sindica-
to, José Luiz Ribeiro, destacou que
não existe tecnologia sem qualifi-
cação. “A maior tecnologia é o ser
humano. Os metalúrgicos são a
pujança, a vanguarda do país e da
cidade. Os trabalhadores estão sen-
do homenageados porque fizeram
história, porque fazem a diferença
na cidade”, colocou. O presidente

do Simespi, Erik Gomes, lembrou
que são 25 mil metalúrgicos na ci-
dade. “Piracicaba só é o que é por
causa desta categoria. E nós só so-
mos o que somos por vocês. Vocês
é que colocam a mão na massa.
Juntos podemos fazer esta cidade
maior”, salientou. Da mesma for-
ma, o diretor da Acipi, José Anto-
nio de Godoy e o ex-prefeito Barjas
Negri, pontuaram a participação
histórica da categoria na cidade.

O vereador Gilmar Rotta
lembrou que o trabalho da ca-
tegoria contribui para a gera-
ção de riquezas na cidade.
“São vocês que fazem com que
toda a rede metalmecânica de
Piracicaba seja forte e reconhe-
cida mundialmente”, avaliou.

Um grupo de 11 metalúrgicos
recebeu as homenagens da Câma-

ra, do Sindicato dos Metalúrgicos,
das empresas em que atuam e
também da Unimed Piracicaba:
Rosana Aparecida Ferreira, da
empresa Thermal Management
Solutions Brazil LTDA; Claudinei
Luis Pereira, da empresa Equipe
Indústria Mecânica LTDA (Ma-
triz); Antônio Carlos de Camargo,
da empresa SPG Prints Brasil
LTDA; Dilamara Rosana Benedi-
ta de Souza Ferreira, da empresa
Elring Klinger do Brasil LTDA;
Fabio Augusto Vizentin Zandona,
da empresa Dedini S/A Indústri-
as de Base (Matriz); Raul Leopol-
do Andia dos Santos Filho, da
empresa Myong Shin Fabricante
de Carroceria Automotiva LTDA;
Luis Fernando Barbosa, da empre-
sa BorgWarner Indústria e Co-
mércio Brasil LTDA; Luciano de

Jesus Fonseca, da empresa Cater-
pillar Brasil LTDA; Carlos Alberto
Martins Christofoletti, da empre-
sa ArcelorMittal Brasil S/A; e Gil-
mar Rodrigues de Assis, da em-
presa Hyundai Motor Brasil. Des-
taque Social: Silvio José Chiodi, da
empresa NG Metalúrgica LTDA.

Como destaque social, Silvio
José Chiodi falou em nome de to-
dos os homenageados. “Ser meta-
lúrgico é saber transformar maté-
ria bruta em bens preciosos para
toda a comunidade”, afirmou. “Sa-
bemos do nosso valor, da nossa
força e do carinho que os piracica-
banos têm por nós e pelo nosso tra-
balho. O tempo muda, as ferramen-
tas mudam, o processo de produ-
ção muda, mas a essência do tra-
balho continua a mesma: gerar ri-
queza para a cidade e para o país”.

Solenidade do Dia dos Metalúrgicos aconteceu na quarta-feira (19)

Homenagem a Gilmar Rodrigues de Assis (Hyundai Motor Brasil)

Dilamara Rosana Benedita de Souza Ferreira (Elring Klinger)

Silvio José Chiodi (NG Metalúrgica LTDA)

Antônio Carlos de Camargo (SPG Prints Brasil LTDA)

Autor da solenidade, vereador Pedro Kawai (PSDB) presidiu a reunião

Claudinei Luis Pereira (Equipe Indústria Mecânica Ltda (Matriz)

Fabio Augusto Vizentin Zandona (Dedini S/A)

Raul Leopoldo Andia dos Santos Filho (Myong Shin)

Carlos Alberto Martins Christofoletti (ArcelorMittal Brasil)

Wagner da Silveira, o Juca, presidente do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba e Região

Luciano de Jesus Fonseca (Caterpillar Brasil LTDA)

Luis Fernando Barbosa (BorgWarner Industria e Comércio)

Rosana Aparecida Ferreira (Thermal Management Solutions Brazil)

Solenidade aconteceu no Salão Nobre "Helly de Campos Melges"

José Luiz Ribeiro, ex-vereador
e vice-presidente do sindicato

Erik Gomes, presidente do Simespi
(sindicato patronal das indústrias)

José Antonio de Godoy, diretor da
Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba)

Vereador Gilmar Rotta (PP) Barjas Negri, ex-prefeito
de Piracicaba
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Professores marcam greve nacional e Bebel
promove audiência contra o corte de verbas
Dia 26, às 17h, manifestação na avenida Paulista, em São Paulo; dia 27, às 10h, audiência pública na Alesp contra corte de verbas

Conforme o calendário nacio-
nal de mobilização definido pela
Confederação Nacional da Educa-
ção (CNTE), a Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Paulo)
marcou a adesão dos professores
da rede estadual de ensino à greve
nacional da educação, na próxima
quarta (26). Para marcar o dia,
haverá manifestação pública, às 17
horas, na avenida Paulista, em São
Paulo, em frente ao MASP. Já no
dia 27 de abril, quinta-feira, a par-
tir das 10 horas, o mandato da
deputada estadual e presidente da
Apeoesp, Professora Bebel (PT)
promove audiência pública no au-
ditório Teotônio Vilela, na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São

Divulgação

Bebel coordenará o movimento dos professores na próxima
quarta (26), em frente ao MASP, na avenida Paulista, em São Paulo

Paulo (Alesp), para debater a de-
fesa das verbas da educação pú-
blica no Estado de São Paulo.

A paralisação nacional do dia
26, de acordo com Bebel, é pela
aplicação correta do piso nacio-
nal e por reajuste salarial para
todos os professores. “Não que-
remos abono, queremos reajuste
salarial. Queremos a recuperação
da nossa carreira, aberta, justa e
atraente, e constituição de mesa
permanente de negociação com o
governo estadual”, ressalta.

A Apeoesp também reivindica
revogação da Lei Complementar
1374/2022, garantindo a classifi-
cação dos professores por tempo de
serviço, cursos e concursos, APD
em local de livre escolha, revoga-

ção da reforma do ensino médico e
da BNCC, com a garantia de ensi-
no médio que atenda os interesses
dos filhos da classe trabalhadora,
assim como classes com no máxi-
mo 25 alunos. “Também queremos
uma política de prevenção e comba-
te à violência nas escolas, interrup-
ção do Programa de Ensino Inte-
gral, estabilidade para a categoria
O até que seja realizado concurso
público, e concurso público para
100 mil professores”, diz Bebel.

Para a presidenta da Apeoesp,
é fundamental que os professores
se mobilizem, façam adesão ao Dia
Nacional de Paralisação e partici-
pem das manifestações. “Temos
que mostrar a força da nossa cate-
goria, para que o governador Tar-

císio de Freitas respeite os profes-
sore e a educação pública”, diz, se
referindo a sua intenção de redu-
zir de 30% para 25% o montante
de recursos do orçamento estadu-
al para a educação. “Justamente
para combater essa intenção do
governador, inclusive, estamos pro-
movendo a audiência pública do
Fórum pró Comissão em Defesa da
Educação Pública do Estado de São
Paulo, que reunirá representantes
do CENPEC (Centro de Estudos e
Pesquisa em Educação, Cultura e
Ação Comunitária), Dieese, Undi-
me (União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais em Educação), e
demais entidades da educação e
movimentos sociais”, completa,
convidando a todos a participarem.
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Semuttran chega aos 30 anos
com o desafio da mobilidade
Instituída pela Lei Municipal 3.563, de 16 de Abril, de 1993, secretaria
passou por mudanças e adaptações ao longo de três décadas

pontes e viadutos, alar-
gamento ou criação de
novas rotatórias e, final-
mente, a implantação de
29,4 km de corredores
preferenciais de ônibus. 

Além disso, tornou-
se anual as campanhas
de conscientização para
um trânsito mais segu-
ro. Foram assinados

convênios com a Polícia Militar e a
Guarda Civil para o auxílio na fis-
calização do trânsito. Somos par-
ceiros do Governo do Estado no
Movimento Paulista de Segurança
no Trânsito, inspirado na ação da
ONU, denominado “Década de
ação pela Segurança no Trânsito.

Merece destaque e elogios as
instituições que colaboram para
uma cidade mais humana, como o
Movimento Paulista, Câmara Mu-
nicipal, as polícias Militar, Rodovi-
ária e Civil, Corpo de Bombeiros,
Radiopatrulhamento Aéreo Águia,
Tiro de Guerra, Detran, Sest-Senat,
Sincor, Cerest, Conespi,  Comob,
Acipi, Simespi, as secretarias de
Saúde e Educação, Samu, a Guar-
da Civil Municipal e a imprensa.

Finalizo este relato parabeni-
zando todos colaboradores e servi-
dores da Semuttran, que juntos
com os parceiros trabalham tam-
bém para “salvar vidas” no trânsi-
to e melhorar a qualidade de vida
em Piracicaba. Comemoramos 30
anos, mas ainda há muito o que
se fazer. Temos certeza de que to-
dos da Semuttran estão dispos-
tos a enfrentar os novos desafios
para um trânsito mais seguro.

———
Jorge Akira Kobayaski,
ex-secretário municipal
de Trânsito e Transpor-
tes. Artigo originalmen-
te publicado em come-
moração aos 25 anos da
Semuttran, em 2018

Com oCom oCom oCom oCom o
crescimento dascrescimento dascrescimento dascrescimento dascrescimento das
demandas houvedemandas houvedemandas houvedemandas houvedemandas houve
a necessidade dea necessidade dea necessidade dea necessidade dea necessidade de
modernizar e criarmodernizar e criarmodernizar e criarmodernizar e criarmodernizar e criar
na Semuttran umana Semuttran umana Semuttran umana Semuttran umana Semuttran uma
nova estruturanova estruturanova estruturanova estruturanova estrutura

Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes

Jorge Akira
Kobayaski

ASemuttran (Se-
cretaria Munici-
 pal de Trânsito

e Transportes) foi cria-
da pela Lei nº 3.563/93,
do prefeito Mendes
Thame que, na época,
identificou a necessida-
de de melhorar o planejamento e a
gestão pública nesta área.  Naque-
le ano, a cidade possuía cerca 294
mil habitantes e 107 mil veículos/
licenciados. Portanto, 1 veículo
para cada 2,7 pessoas. Hoje são
cerca de 400 mil habitantes e 307
mil veículos: um veículo para cada
1,3 pessoas. O trabalho de todos
os secretários que passaram pela
Semuttran foi fundamental para
o crescimento técnico e adminis-
trativo do órgão, junto com suas
equipes técnicas e de servidores. 

Com o crescimento das de-
mandas houve a necessidade de
modernizar e criar na Semut-
tran uma nova estrutura, capaz
de melhor atender a população.
Isso também foi importante a
partir da aprovação do novo Có-
digo de Trânsito Brasileiro,
quando Piracicaba se integrou ao
Sistema Nacional de Trânsito.

Outras atividades foram sen-
do incorporadas à Semuttran,
como a criação do transporte Ele-
var; o Centro Infantil de Educação
para o Trânsito (que atende cerca
de 8.500 alunos do ensino básico
por ano), a criação do Conselho
Municipal de Mobilidade, inova-
ções tecnológicas como a troca de
lâmpadas por LED nos semáforos,
implantação dos aplicativos “Vaga
Inteligente” para a Zona Azul e
Ônibus+, implantação do Centro
de Controle Operacional, etc.

A partir de 2005, no primeiro
mandato do prefeito Barjas Negri,
a Semuttran ganhou mais respon-
sabilidades, principalmente pelo
crescimento da frota de veículos e
da necessidade de dar fluidez a trá-
fego, com segurança para os moto-
ristas e pedestres. Centenas de in-
tervenções foram planejadas e exe-
cutadas, tudo ao partir de um Pla-
no Diretor, que sugeriu a interliga-
ção de avenidas, construções de

Os 30 anos que separam a cri-
ação da Semuttran – Secretaria
Municipal de Mobilidade, Trânsi-
to e Transportes dentro do orga-
nograma da Prefeitura de Piraci-
caba impõem o desafio de uma pas-
ta que nasceu em um tempo que a
cidade, embora já fosse grande,
perto dos seus 200 mil habitan-
tes, não tinha a malha viária que
hoje, com 415 mil habitantes, co-
loca desafios técnicos cada vez
mais desafiadores. Piracicaba é,
hoje, a capital de uma Região Me-
tropolitana, onde as vias dentro
do seu perímetro urbano cada vez
mais deverão “dialogar” com as
estradas que ligam 24 municípios.

Na apresentação dos 100 dias
da atual gestão municipal, em abril
de 2021, o prefeito Luciano Almei-
da (sem partido) destacou que, com
o intuito de ampliar a visão do tra-
balho da pasta, passaria adotar,
além de “Trânsito” e “Transportes”,
também a palavra Mobilidade, por
conta de que, atualmente, muito
embora o transporte com veículo
automotor ainda seja hegemônico,
a cidade caminha para, cada vez
mais, abrir espaços para outros
modais de transporte, notadamen-
te as bicicletas, que tem ampliado
muito a ocupação dos espaços pú-
blicos, por isso há uma demanda
de vias próprias de circulação, ga-
rantindo a segurança de quem opta
por esse meio de transporte.

A previsão da Prefeitura,
anunciada em abril de 2021, é a
criação de ciclovias de lazer e tra-
balho no município, com sinaliza-
ção e manutenção mais adequa-
das. “A Semuttran tem se reunido
com representantes da sociedade
para definir quais são os projetos/
trajetos que melhor atendem aos
anseios da população. A meta é
construir 10 km de ciclovias por

ano”, informou, na oportunida-
de, o prefeito Luciano Almeida.

ESTRUTURA – Vale dar
uma olhada na Lei 3563, de
1993, para entender a comple-
xidade do trabalho desenvol-
vido na Semuttran:

I – a elaboração de estudos,
pesquisas e diagnósticos relaciona-
dos aos transportes públicos, en-
genharia de tráfego e trânsito;

II – coordenação de esforços
para integrar o transporte munici-
pal com o dos municípios da região
e com o transporte estadual;

III – a elaboração de pro-
jetos de sinalização e de trans-
portes públicos;

IV – a elaboração, acompanha-

mento, controle e avaliação dos pla-
nos para o desenvolvimento do Sis-
tema de Transporte do Município;

V – o levantamento e a atu-
alização dos dados estatísticos
e informações básicas relativas
a sua área de atuação;

VI – a proposição de normas
e diretrizes gerais referentes à es-
trutura viária do Município;

VII – a administração, fis-
calização, regulamentação e
controle dos transportes públi-
cos municipais concedidos e per-
mitidos, incluindo os transpor-
tes coletivos, táxis, transporte
escolar e transportes especiais;

VIII – a definição de diretrizes
e a proposição de medidas com vis-

tas à eficiência do sistema de trans-
portes públicos do município;

IX – a administração da
rodoviária, terminais e abri-
gos de passageiros;

X – a promoção e coorde-
nação de campanhas educati-
vas de trânsito, em articulação
com as Secretarias Municipais
de Governo e de Educação;

XI – a administração dos
serviços de sinalização e trân-
sito, em articulação com os ór-
gãos estaduais afins;

XII – a elaboração de projetos de
sistema viário, em conjunto com a Se-
cretaria Municipal de Planejamento;

XIII – o desempenho de ou-
tras competências afins.

 Isabela Borghese

Recentemente, Semuttran refez a pintura da ciclovia na avenida Rui Teixeira Mendes.
Desafio é atuar na complexidade que o conceito de ‘mobilidade’ impõe
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Patrulha Rural apreende cerca de
200 metros de cabos elétricos

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

‘Tia Lau’, ao se aposentar: ‘Quero
ser anjo da guarda de crianças’
Próxima da aposentadoria, médica pediatra com 48 anos de
profissão recebe homenagem da Câmara e da comunidade de Artemis

Era para ser a cerimônia para
entrega do voto de congratulações
à médica pediatra Laurisa Maria
Cortellazzi Garcia. Mas foi a festa
da tia Lau. O requerimento nº 226/
2023, de autoria do vereador Josef
Borges (Solidariedade) proporcio-
nou aos moradores do Distrito de
Artemis a oportunidade de mani-
festar o agradecimento à médi-
ca do Programa Saúde da Famí-
lia, após 48 anos de profissão,
dos quais 34 na comunidade.

O posto do PSF do bairro fi-
cou pequeno para o tamanho da
gratidão da comunidade e para a
energia da homenageada, que
agora está prestes a se aposentar.
Por isso, a solenidade para a en-
trega do voto de congratulações
ocorreu no pátio da Escola Esta-
dual Professor José Martins de
Toledo, com a presença dos estu-
dantes da unidade e das outras
duas escolas do bairro, as escolas
municipais Professor Décio Migli-
oranza eDeolinda Elias Cenedeses,
grande parte pacientes da tia Lau,
além de colegas dela na unidade
de saúde, educadores, membros
da comunidade em geral e duas
filhas da homenageada. A festa foi
organizada através de uma par-
ceria entre a Associação de Mora-
dores do Distrito, comerciantes
locais, moradores, as escolas, PSF
e o gabinete do vereador Josef.

A homenageada chegou ao
local da cerimônia na companhia
de crianças do bairro, que foram
buscá-la no posto de saúde. A
mesa de honra da solenidade foi
composta pelo vereador Josef

Borges, pela diretora da Escola
Estadual, Luciana Cristiano, pela
presidente da Associação de Mo-
radores, Márcia Cardoso, pela su-
pervisora de Ensino, Simone Pre-
suti e pelo subsecretário munici-
pal de Saúde, Augusto Muzilli Jr.

LENDA VIVA – Logo foi pos-
sível identificar a simpatia que a
médica exerce na comunidade, com
os relatos da atuação dela como
uma profissional que se tornou
uma lenda viva para o distrito. Na
ocasião, foram contados os “cau-
sos” protagonizados por Laurisa,
como chegar ao distrito buzinan-
do para as crianças e abraçando
as pessoas. Ou então os pacientes
que entravam no consultório e a
médica estava ouvindo reggae,
transmitindo positividade.

Em uma carta de agradeci-
mento, um ex-paciente, hoje técni-
co em enfermagem, relatou que a
tia Lau receitava que a mãe dele
cozinhasse músculo para fortale-
cer a saúde. Em outra comunida-
de que prestou serviços, onde ha-
via um sério problema de anemia
entre as crianças, a médica chegou
a percorrer os açougues e merca-
dos do bairro para solicitar que
entregassem de graça osso do tra-
seiro de boi para quem chegasse
aos estabelecimentos com uma
carta do posto de saúde. Depois,
ela fez uma palestra, em que ensi-
nou as mães a prepararem o caldo
com o tutano do osso. Foi assim que,
em poucos meses, foi eliminada a
anemia entre as crianças do local.

“A doutora Laurisa tem um
significado especial para a comu-

Fabrice Desmonts

O posto do PSF do bairro ficou pequeno para o tamanho da
gratidão da comunidade e para a energia da homenageada

nidade, por cuidar da vida”, dis-
se o vereador Josef Borges. “Se
hoje vemos essa garotada é por-
que teve um anjo que cuidou da
saúde dessas crianças através da
prevenção, com tanto carinho e
dedicação. É emocionante falar
de uma pessoa que dedicou a
vida toda para salvar vidas”.

“Ela salva vidas não só no sen-
tido físico, mas em almas também.
Ela abraçou de alma esta comuni-
dade”, lembrou a presidente da
Associação de Moradores. “Temos
a alegria de participar desta festa,
mas também a tristeza porque ela
vai nos deixar”, avaliou o subse-
cretário de Saúde. Tia Lau também
recebeu homenagens de pacientes,
alunos das escolas, pessoas da co-
munidade e colegas de trabalho.

“Meus amores, era uma vez
uma médica novinha, com mui-

tos sonhos na cabeça, que che-
gou a Artemis”, contou a home-
nageada. “Quem merece gratidão
são vocês, que fizeram a minha
vida ter sentido. Deixar o amor,
a alegria e o bem que a gente faz é
o maior de todos os presentes.
Quando Deus me levar embora,
vou pedir que ele me deixe ser o
anjo da guarda das crianças para
eu nunca ter que deixar vocês”.

No fim da solenidade, tia
Lau e as duas filhas, Lígia e Lu-
cila, embalaram o canto caipira
“Inhambu-xintã e o Xororó”,
embalado pelos músicos e pelo
coral do projeto Convivência, da
Cesac (Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José).  A festa
terminou com a mesma energia
da homenageada, com um “tren-
zinho” puxado pela tia Lau, ao
som de “O Rio de Piracicaba”.

O Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (MISP), equi-
pamento cultural mantido pela
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), em parceria
com projeto Ponto Mis do Museu
da Imagem e do Som de São Pau-
lo (MIS), oferece a oficina online
A Produção de Animações Brasi-
leiras no Cinema, ministrada por
Raquel Fukuda, nos dias 24, 26 e
28/04, das 19h às 21h. A inscri-
ção é gratuita e deve ser realiza-
da pelo link https://www.sympla.
com.br/a-producao-de-animaco-
es-brasileiras-no-cinema__
1920945, ambiente virtual em que
a oficina será transmitida.

Nesta oficina, Raquel apre-
sentará um panorama histórico
dos principais filmes de longa-me-
tragem de animação brasileiros.
Nos três encontros, ela vai mos-
trar os principais formatos e téc-
nicas de animação, além de dar
diretrizes básicas de como se faz
um filme de animação (principais
funções e atribuições, pipeline).

Também serão abordados o
mercado de animação brasilei-
ro atual, como viabilizar um
projeto de animação e os princi-
pais mecanismos de fomento. A

última aula é dedicada a mos-
trar como fazer um pitching de
um projeto de animação.

Raquel Fukuda é produtora de
animação e games. Formada em
artes plásticas e comunicação soci-
al e pós-graduada em animação,
realizou a curadoria Tudo Bom
para o Festival Internacional de
Annecy 2018 (ano em que o Brasil
foi homenageado). Dirigiu, produ-
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Misp oferece oficina gratuita online sobre animações
Divulgação

ziu e animou o curta-metragem
autoral Péssima Ideia, Ernesto.

Já prestou serviços para
MTV Brasil, Estricnina Dese-
nhos Animados, Maurício de
Souza Produções, entre outras
produtoras. Atualmente, é pro-
fessora na pós-graduação em
Animação no Senac-SP e dire-
tora da ABCA (Associação Bra-
sileira de Cinema de Animação).

SERVIÇO
Oficina online A Produção de
Animações Brasileiras no Ci-
nema. Nos dias 24, 26 e 28/
04, das 19h às 21h. Inscrição
gratuita pelo link https://www.
sympla.com.br/a-producao-
de-animacoes-brasileiras-no-
cinema__1920945, local em
que a oficina será transmiti-
da. Informações: 3403-2600.

Divulgação

Material, pesando cerca de 300 quilos e com valor estimado em
R$ 20 mil, estava abandonado em pasto de bairro da zona rural

A Patrulha Rural, da Guar-
da Civil, encontrou na quarta-
feira, 19, cerca de 200 metros
de cabos elétricos pesando cer-
ca de 300 quilos, abandonados
num pasto no bairro dos Dini,
na região de Artemis. Foi neces-
sária a utilização de trator e ca-
minhão para a remoção do ma-
terial do local. Até a elaboração
do Boletim de Ocorrência o dono
do material não havia sido lo-
calizado e nem o material tinha
sido reclamado por alguém.
Carga vale cerca de R$ 20 mil.

A ocorrência começou com o
acionamento da Guarda via SOS
Rural, número de whatsapp dis-
ponibilizado pela Corporação há
um ano à população da Zona Ru-
ral para contato direto com a Cen-
tral de Operações (COP). Na soli-
citação, o denunciante avisou a

Corporação que uma grande quan-
tidade de cabos havia sido aban-
donada no bairro dos Dini.

A equipe da viatura 96 da Pa-
trulha Rural, composta pelos GCs
Bertin, M. Reis e Massoni, foi ao
local e constatou o fato. Foi pre-
ciso o uso de um trator para re-
mover os cabos até a estrada e de
um caminhão da Prefeitura para
levar a carga até o Plantão Polici-
al. Antes da equipe apresentar a
ocorrência, foi feito contato com
o distrito policial, que relatou não
haver até aquele momento nin-
guém que tivesse reclamado o
material como dono ou feito um
boletim de ocorrência de furto.

Caso alguém conheça o
dono deste material ou tenha in-
formações sobre o material, deve
procurar o Distrito Policial mais
próximo de sua residência.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), atendeu nesta semana sete bair-
ros da zona rural, com serviços de
manutenção de estradas e tubula-
ções para passagem de água.

Por conta das chuvas, o mate-
rial utilizado para os reparos foi o
lajão britado, que possibilita o uso
mesmo com o solo úmido. O mate-
rial foi aplicado na estrada Pedro
Furlan (PIR 002/290), no bairro
Bangé e no bairro Canal Torto, na
estrada Francisco Perez Gonzalez
(PIR 290), ambas concluídas.

A Sema continua a manuten-

ção iniciada na semana passada na
PIR 052, no bairro Água Santa,
também com lajão britado, e na es-
trada PIR 017W, no bairro Flores-
ta. Os reparos nas duas estradas
continuam até a próxima semana.

Ainda nesta semana, a equi-
pe finalizou a manutenção com
motoniveladora na estrada Lou-
ver José Trevisan (PIR 252), no
bairro Nova Suíça. Foi feita, tam-
bém, manutenção de tubulação
para passagem de água na PIR
033W, no bairro Ibitiruna, e apli-
cação de lajão britado e limpeza
de tubulação na estrada PIR
009/028, no bairro Vila Breda.
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Sete bairros receberam
melhorias em estradas

No requerimento 278/2023,
aprovado nesta segunda-feira (17),
na 20ª Reunião Ordinária, o vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) busca in-
formações complementares do Exe-
cutivo sobre o Fundo Municipal de
Educação, objeto de questionamen-
tos feitos anteriormente pelo parla-
mentar no requerimento 140/2023.

Nele, Pedro Kawai perguntou
quais projetos custeados pelo fun-
do estavam em curso para execu-
ção em 2023 e 2024. Na resposta,
a Secretaria Municipal de Educa-
ção informou que os projetos
para 2023 incluíam “aquisição de
materiais escolares, mobiliário es-
colar, reforma de escolas, entre

outros, para atendimento ao en-
sino regular e implantação do
período integral”. Também escla-
receu que “não há projeto para o
exercício de 2024, pois o recurso
do fundo é para ser utilizado so-
mente no exercício de 2023”.

O vereador especifica, no re-
querimento 278/2023, quais, então,
são os projetos e processos que es-
tão em andamento, com o detalha-
mento do estágio atual de cada um.
Ele pergunta quais contratações
para esses projetos serão via pro-
cesso licitatório, compra direta ou
outra modalidade e pede que lhe
sejam enviadas cópias dos orça-
mentos dos investimentos feitos.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Pedro Kawai indaga sobre projetos
do Fundo Municipal de Educação

Raquel Fukada, produtora da animacao Péssima Ideia, Ernesto, ministra oficina do Misp

ESPETÁCULO ALMARROTADAS
Neste domingo, 23/4, as
19h, será apresentado o es-
petáculo “Almarrotadas” no
Ponto de Cultura Garapa,
com entrada franca. Espetá-
culo teatral contemplado pelo
prêmio de circulação PROAC
do governo do Estado de São
Paulo, Almarrotadas apre-
senta os anseios de rees-
crever outro papel da mulher

na contemporaneidade, não
como uma voz silenciada,
subjugada a uma cul tura
machista, mas como parte
constitutiva de uma transfor-
mação, dando “voz” àquelas
que se colocam, ou são co-
locadas, à margem do lugar
de fala, para a partir daí pen-
sar e criar o seu território de
potência na sociedade.

Divulgação
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Série D e a
Copa Paulista

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal, a benção de ser inde-
pendente e não dever e nem te-
mer a ninguém a não ser a
DEUS, é sem dúvida minha
maior vitória na vida. Ter suas
ideias, opiniões e até criticas or-
questradas por pavões e "padri-
nhos" deve ser realmente frus-
trante, obrigado meu senhor por
me permitir ser eu mesmo sem-
pre, em qualquer lugar e inde-
pendente de quem estiver perto.

O XVZÂO está se preparan-
do para o início da série D do
brasileiro e também para a copa
paulista, alguns vão dizer: "mas
de novo esse torneio deficitário,
estamos cansados disso", ai eu
respondo a copa paulista é sem
dúvida nenhuma um competição
que abre portas tanto financei-
ras como de planejamento.

O título de 2016 colocou o
XV no brasileiro e foi uma festa
linda a comemoração do torce-
dor, ai a diretoria da época con-
tratou nomes de peso para a co-
missão técnica, tirando Cléber
"tchê" Gaúcho do comando e
trazendo o então "super-algu-
ma" coisa Marcio Fernandes,
que conseguiu com o bom time
que o Nhô-Quim tinha não se
classificar para a segunda fase.
Naquele ano a escalação mais
utilizada era: Mateus Pazinato,
Doni, Rodrigão, Samuel Balbi-
no, Bruno Formigoni, Café, Zé
Matheus, Romarinho, Bruni-
nho, Rafael Gomes e Tito.

De esta equipe titular apro-
ximadamente sete atletas le-
vantaram a taça de campeões
da copa paulista 2016, mas a
mudança do planejamento e
comissão técnica influenciou
diretamente no "fiasco" da sé-
rie D daquele ano de 2017. As
situações agora são similares,
o XV vem da conquista do bi-
campeonato, ficou entre os
quatro melhores da série A2 e
manteve uma base nestas três
competições, a diferença e "gri-
tante" em minha opinião é que
a folha salarial comparada de
2017 para 2023 teve uma que-
da vertical, uma linha gráfica
para baixo sem freios.

De ponto positivo e ai entra
o planejamento e a firmeza de
quem está no comando, foi man-
ter a comissão técnica para a
competição nacional, já sabendo
todos das condições financeiras
para a disputa. Não é fácil segu-
rar campeões e semifinalistas no
elenco, o assédio é gigantesco por
revelações, e os atletas que foram
negociados irão trazer recursos

financeiros para o clube e ascen-
der em suas carreiras, o suces-
so só depende deles mesmos.

Não existe lógica em ter ca-
tegorias de formação no clube
se não for para poder revelar
atletas para o profissional vi-
sando negociações para alimen-
tar o caixa do clube, de onde
saem as críticas por estas
ações? São uma verdadeira hi-
pocrisia colocar palavras nega-
tivas sobre isso. Alguns podem
dizer: " Ah mais a diretoria não
repôs atletas a altura dos que
saíram", e em partes eu concor-
do e me trás uma mistura de
ansiedade e orgulho ao mesmo
tempo e vou explicar o porquê.

A ansiedade do novo e a
dúvida existem e mexe e muito
com o coração e pensamentos
do torcedor, e nesse ponto so-
fro também. Os nomes saem rá-
pido, mas os novos demoram
um pouco mais para serem apre-
sentados e isso martiriza que
acompanha e ama o XV, o so-
frimento da série A2 nos colo-
ca em verdadeira angustia,
mesmo tendo comemorado um
título recente e chego entre os
quatro melhores times da A2.

O orgulho vem em saber
que as categorias de formação
estão sendo valorizadas como
nunca foram no clube, os atle-
tas estão pipocando a todo o
momento e uma linha de tra-
balho planejada e com profissi-
onais de altíssima qualidade já
é realidade no Nhô-Quim. O tí-
tulo da copa paulista 2022 com
uma base quase toda formada
pelos "Nhô Boys" e a obediên-
cia tática que estes meninos
mostraram, credenciou o clube
ao título e a estas negociações.

Vamos aguardar as contra-
tações, esperar o time entrar em
campo e mostrar sob a batuta de
Cléber Gaúcho o que eles têm a
oferecer em disposição, compro-
metimento e amor a camisa. No
que se diz em entrega nunca vi
nenhum time de Cléber não
mostrar esse quesito, e cá para
nós, em competições de nível
técnico mais baixo isso faz toda
a diferença. Boa Sorte XV!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, xinguem,
aplaudam  e curtam cada mo-
mento dentro do estádio. NIN-
GUÉM é dono do XV ou qual-
quer coisa parecida para dizer o
que você tem que fazer na sua
comemoração.....XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Helinho Zanatta destaca os 30
anos do Cecan da Santa Casa
O Cecan foi fundado em Piracicaba no dia 24 de março de 1993. Naquela
ocasião, o oncologista Fernando Medina decidiu estender a proposta

Os 30 anos do Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba
(Cecan) foram destacados na últi-
ma quarta-feira (19) pelo deputa-
do estadual Helinho Zanatta (PSC),
vice-presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

O parlamentar apresentou
Voto de Congratulações ao Ce-
can pela data comemorativa. O
documento será enviado aos di-
retores dr. Fernando Medina da
Cunha, dr. André Augusto Jú-
nior Gemeinder de Moraes e dra.
Mary da Silva Thereza e também
para a direção do hospital.  

O Cecan foi fundado em Pi-
racicaba no dia 24 de março de
1993. Naquela ocasião, o oncolo-
gista Fernando Medina decidiu
estender a proposta também a Pi-
racicaba, impulsionado pela expe-
riência de implantar e conduzir um
reconhecido centro oncológico em
Campinas. Com a parceria dos
amigos oncologistas André Au-
gusto Júnior Gemeinder de Mo-
raes e Mary da Silva Theresa im-
plantou uma clínica de oncologia.

Nessa época, como explicou o
deputado, a cidade não dispunha
de qualquer estrutura na área on-
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Deputado Helinho Zanatta fala, na Alesp, sobre os 30 anos do Cecan

cológica. A cidade se limitava a
identificar os casos de pacientes
com câncer e encaminhá-los para
tratamento em centros clínicos es-
pecializados de outras regiões.

A demanda da cidade por
tratamento oncológico especi-
alizado, além do desejo dos espe-
cialistas de levar assistência tam-
bém a pacientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), aproximou o
grupo da Santa Casa de Piracica-
ba, que cedeu parte da estrutura
da antiga ala de psiquiatria do
hospital. Com essa parceria, o
grupo começou a investir na ade-
quação do espaço para funciona-
mento da unidade oncológica.

As atividades do Cecan tive-
ram início em 10 de agosto de
1994. De lá para cá muitos avan-
ços foram registrados. Por isso,
a celebração da data relevante
para a saúde pública de Piracica-
ba, sobretudo para os pacientes
oncológicos. Helinho destacou que
é meritório o reconhecimento a
toda a equipe pelos relevantes ser-
viços e nos últimos 30 anos.  

Segundo ele, “o Cecan faz
um trabalho de grande impor-
tância para Piracicaba e região.

Nosso mandato é voltado à saú-
de, ao social e à melhoria da qua-
lidade de vida da população. Fa-
remos o que estiver ao nosso al-
cance para a população. Com isso,
nós reconhecemos publicamente
esse trabalho, feito por pessoas
aguerridas e abnegadas”, disse.

SANTA CASA – Recente-
mente, Helinho Zanatta, numa
parceria com o deputado federal
Gilberto Nascimento, destinou R$ 1
milhão para a Santa Casa, reconhe-
cendo o trabalho que o hospital de-
senvolveu no atendimento aos usu-
ários do Sistema Único de Saúde.
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Em reunião, vereadora discute ações na habitação popular
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, se reuniu com arqui-
tetos e urbanistas na tarde desta
segunda-feira (17) para discutir
ações e projetos relacionados à
habitação de interesse social.

Participaram do encontro as
arquitetas Bartira Mendes, Beatri-
ce Teixeira, Ana Carolina Mello, o
arquiteto Tito Kehl e as represen-
tantes da Facesp (Federação das
Associações Comunitárias do Es-
tado de São Paulo), Ana Paula Oli-
veira dos Santos e Maura Augusta
Soares. Representando o CAU
(Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo), as arquitetas Camila Ca-
margo e Mariana Cicuto também
estiveram presentes na reunião.

Andrea Ribeiro, represen-
tante da Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Terri-
torial, também foi convidada,
porém justificou sua ausência

devido a compromissos previ-
amente agendados.

O grupo discutiu o programa
de Athis (Assistência Técnica de
Habitação de Interesse Social), ob-
jeto do projeto de lei 152/2022, que
tramita com parecer contrário da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), na Câmara
Municipal de Piracicaba e sobre a
abertura do edital do CAU (Con-
selho de Arquitetura e Urbanis-
mo), específico sobre o tema.

Durante a reunião, foi res-
saltado a grande relevância do
programa, previsto no Plano
Municipal de Habitação de Inte-
resse Social (PMHIS), aprovado
pela lei complementar 425/2021,
e ainda não regulamentada.

De acordo com a parlamen-
tar, trata-se de um direito garan-
tido à população de baixa renda,
conforme a lei federal 11.888/
2008. O Plano foi abordado no

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales se reuniu com arquitetos e urbanistas na segunda (17)

que se refere às áreas de ocupa-
ção, participação popular, orga-
nização de associações e outros.

“Iremos aprofundar mais os
assuntos e trazer um debate sobre
a temática na Câmara Municipal,

quando da discussão do Parecer
Contrário ao Projeto de Lei 152/
2022, já que Piracicaba tem um
déficit significativo, além da gran-
de demanda por regularização
fundiária”, disse Silvia Morales.
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Prefeito Luciano Almeida recebe campeões do Jomi
O prefeito Luciano Almeida

recebeu ontem, 20, no Centro Cí-
vico, parte da delegação que con-
quistou para Piracicaba o bicam-
peonato da fase regional dos Jo-
gos da Melhor Idade (Jomi),
competição organizada pela Se-
cretaria de Esportes do Estado
de São Paulo e que reúne apenas
atletas com mais de 60 anos de
idade. O encontro aconteceu no
gabinete do prefeito e reuniu
competidores, dirigentes e trei-
nadores, além do secretário Her-
mes Balbino. O grupo represen-
tou a Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)

em Lençóis Paulista, que foi sede
do evento no início de abril.

“Somos bicampeões dos Jogos
da Melhor Idade graças a essa equi-
pe maravilhosa que incentiva e que
serve de exemplo para todos. Esses
atletas são a demonstração de que é
possível iniciar uma prática esporti-
va em qualquer idade. É exemplo de
vida, exemplo que mostra que existe
um caminho e que o esporte faz
muito bem para a saúde. Queremos
incentivar essa iniciativa o máximo
possível e vamos continuar convi-
dando mais pessoas para que fa-
çam parte desse grupo. Estão todos
de parabéns”, elogiou Luciano.
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Leda Coletti lança livro infantil na Biblioteca
Com mais de 15 obras lite-

rárias no currículo, a escritora
piracicabana Leda Coletti volta
à Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto nesta
sexta-feira, 21/04, às 10h, para
lançar mais um livro infantil,
chamado Baltazar e Belinha –
Nossos Amigos Animais. A Bibli-
oteca é mantida pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural). O evento é gratuito.

De acordo com a autora, Bal-
tazar e Belinha – Nossos Amigos
Animais é a história de dois sapos,
inspirada em uma conversa com

uma sobrinha sobre memórias do
sítio da família. Com linguagem
simples e repleta de referências lú-
dicas, o livro traz mensagem de
respeito aos animais e à natureza.

A ilustração da capa foi
produzida por Ana Liz e Ana
Laura, gêmeas de 9 anos, ne-
tas da também escritora Ivana
de Negri, amiga pessoal e de
ofício da autora Leda Coletti.

Aliás, toda a verba arrecada-
da com a venda de Baltazar e Be-
linha – Nossos Amigos Animais,
revela Leda, será revertida ao pro-
jeto que Ivana de Negri conduz
junto à também escritora Carmen

Pilotto, Livro com Pezinhos. “O
projeto incentiva a leitura entre
o público infantil por meio de do-
ações de livros”, ela conta.

Leda Colleti já lançou mais
de 15 livros e livretes, focalizan-
do crônicas, poesias e trovas;
participou de 50 coletâneas lite-
rárias de autores nacionais e lo-
cais, sendo premiada em mais de
50 concursos literários, dos
quais 10 piracicabanos. Foi a
precursora da comemoração
anual do Dia da Poesia em Pira-
cicaba. Recebeu a Medalha Lite-
rária Professora Branca Motta
de Toledo Sachs, pela Secretaria

Municipal da Ação Cultural de
Piracicaba, no ano de 2015.

A escritora é membro das en-
tidades literárias piracicabanas:
APL (Academia Piracicabana de
Letras), CLIP (Centro Literário de
Piracicaba) e GOLP (Grupo Ofici-
na Literária de Piracicaba).

SERVIÇO
Lançamento do livro Baltazar
e Belinha – Nossos Amigos
Animais, de Leda Coletti. Hoje,
21, às 10h, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. Entrada gratuita. Na
rua Saldanha Marinho, 333. In-
formações: (19) 3433-3674.

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida recepcionou parte da delegação
piracicabana campeã do Jomi em Lençóis Paulista
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Na manhã desta quarta-fei-
ra (19), o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) participou de reu-
nião com representantes de em-
presas dos ramos metalúrgico, si-
derúrgico e papeleiro e do Sindi-
cato do Papel e Papelão, do Sindi-
cato dos Metalúrgicos, da Comis-
são Intersetorial em Saúde do Tra-
balhador (Cist Piracicaba) e do Cen-
tro de Referência em Saúde do Tra-
balhador (Cerest) para debater
ações que resultem na diminuição
de acidentes de trabalho no per-
curso entre o deslocamento da
casa para o trabalho e vice-versa.

“É de extrema importância
que o Legislativo, sindicatos e
as empresas do setor privado se
unam para construir e sugerir
ideias e melhorias de projetos,
com adequações viárias, melho-
ria da malha asfáltica em pon-
tos específicos, para que se con-
cretize a diminuição dos aciden-
tes de trânsito na nossa cida-
de”, disse o parlamentar, que
também coordena o Fórum de
Educação para o Trânsito da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Segundo o parlamentar, ações
como o Programa de Prevenção de
Acidentes de Trajeto (PPAT), da
Cist Piracicaba, trazem sugestões
que podem ser apresentadas pelas
empresas às suas respectivas Co-
missões Internas de Prevenção de
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Vinte e sete vias receberam reforço
na sinalização horizontal e vertical
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Segurança no trânsito é debatida em
reunião com empresas e entidades
Durante a reunião, com o intuito de reduzir os acidentes, os representante de
empresas também solicitaram melhorias na malha asfáltica do município

Divulgação

Gustavo Pompeo participou de reunião com empresas dos ramos metalúrgico, siderúrgico
e papeleiro e sindicatos e entidades intersetoriais nesta quarta-feira (19)
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Vereadora pede adaptação de
banheiros de unidade escolar

A vereadora Rai de Almeida
(PT) pede à Prefeitura que sejam
adaptados os banheiros da unida-
de municipal de ensino infantil que
funciona na rua Santa Tereza, no
bairro Santana. A razão apontada
pela parlamentar é a constatação
de que as instalações não estão
adequadas ao tamanho das cri-
anças matriculadas no local.

“As professoras foram obriga-
das a improvisar palets de plástico
com EVA para que os alunos e as
alunas alcancem os vasos sanitári-
os e as pias”, exemplifica Rai de
Almeida, que ilustra a situação
com fotos no requerimento 265/
2023, aprovado na 20ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (17).

Assessoria Parlamentar

Solicitação é feita pela vereadora Rai de Almeida
em requerimento aprovado nesta segunda-feira

“Os banheiros também não
possuem fraldário para a troca
de fraldas das crianças e, por
isso, as professoras precisam
trocá-las de forma improvisada,
sentadas em uma pequena ca-
deira, deixando as crianças em
pé. Os chuveiros não são ade-
quados à estatura dos alunos,
dificultando seu banho, e as
portas dos banheiros estão em
péssimas condições”, completa.

A vereadora pergunta à
Prefeitura se existe previsão
para a instalação de vasos
sanitários, fraldários e chu-
veiros adequados e  para a
troca das portas dos banhei-
ros na unidade de ensino.

Acidentes (Cipa) com o intuito de
melhor informar os trabalhado-
res sobre os cuidados quando da
locomoção e apresentar estraté-
gias para projetos voltados à re-
dução de acidentes de trânsito.

Além do mais, de acordo com
o vereador, ações internas de cons-
cientização dos funcionários,
como palestras e dinâmicas vari-
adas que abordem assuntos como
as leis de trânsito, cuidados com
os veículos, direção defensiva, uso
do celular e, principalmente o es-

gotamento por conta da jornada
de trabalho, devem ser igualmen-
te promovidas pelas empresas.

“São pequenos ajustes que es-
sas empresas precisam realizar
para que possam cumprir com o
programa. Isso é um grande sinal
de como o cuidado com os seus
funcionários e colaboradores é le-
vados a sério, dentro e fora da
empresa”, disse o parlamentar.

Durante a reunião, com o in-
tuito de reduzir os acidentes, os
representante de empresas tam-

bém solicitaram melhorias na
malha asfáltica do município,
principalmente na cercanias dos
locais de trabalho, e também
apontaram a importância de ade-
quações em faixas de pedestres,
instalação de faixas elevadas, re-
adequações de semáforos e incre-
mentos na sinalização viária.

Em breve, de acordo com
Gustavo Pompeo, se reunirá no-
vamente para discutir propostas
a e temas a serem trabalhados
dentre e fora das empresas.
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Biblioteca tem sessões da 6ª Mostra Livre de Cinema
A Biblioteca Municipal Ricar-

do Ferraz de Arruda Pinto rece-
be hoje, 21, no feriado de Tira-
dentes, mais quatro filmes da
Competitiva Internacional da 6°
Mostra Livre de Cinema, com ses-
sões às 17h e às 19h30. A mostra
segue na segunda-feira, 24/04,
com mais duas exibições, em ses-
são às 19h30, sempre no Anfitea-
tro do espaço, que é mantido pela
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Semac (Secretaria da Ação
Cultural). A entrada é gratuita.

Às 17h de amanhã, 21/04, a
mostra apresenta Scent of Wor-
mwood, do Quirguistão, dirigido
por Aibek Daiyrbekov. É a histó-
ria de três adolescentes que vi-
vem em uma aldeia remota entre
as montanhas e que passam seus
dias brincando. Cada um dos
adolescentes desses jogos esquece
os problemas de suas famílias, mas
a realidade adulta se insinua len-
tamente em cada um deles.

Também amanhã, na sessão
das 17h, será exibido o curta-me-
tragem nacional Spectro, dirigido

por Thiago Rosestolato e Raul Pai-
va Mello. Fábio, um rapaz de 12
anos, descobre um poço de dese-
jos em uma floresta perto de sua
casa e, a partir dele, inicia uma
série de encontros misteriosos com
seu pai, que morreu há anos.

Já às 19h30 desta sexta-fei-
ra, a sessão começa com o filme
colombiano El Exilio del Mar, do
diretor Mauricio Brunetti. É ba-
seado em uma história real de
uma mulher colombiana que
deve sair de sua pátria e é for-
çada pela violência a ter que
mudar sua vida, seus hábitos,
deixar tudo de volta para bus-
car um futuro esperançoso.

A última sessão da sexta tem
também Lugar de Nacimiento,
curta da Espanha dirigido por
Mikel Bustamante. Traz a histó-
ria de Adele, uma menina de 15
anos que foge de seu país de ori-
gem. Para isso ela deve fazer
uma viagem muito difícil e en-
frentar a natureza, a injustiça
humana e a solidão, mas quatro
pessoas cruzarão seu caminho.

Na segunda-feira, 24/04, na
abertura da segunda semana da
Competitiva Internacional da 6°
Mostra Livre de Cinema, a sessão
das 19h30 na Biblioteca Nacional
exibirá Lobola, filme da África do
Sul com direção de Sihle Hlophe.
Na produção, a própria cineasta
Sihle Hlophe decide se casar na
tradição africana Lobola. Porém,
alguns dias depois seu pai fale-
ceu. Sihle agora questiona a com-
plexa tradição africana paterna-
lista de casamento, ao mesmo
tempo que descobre a importân-
cia de honrar seus antepassados.

Completa a sessão de segun-
da-feira da mostra o curta-metra-
gem nacional Ainda Restarão Ro-
bôs nas Ruas do Interior Profun-
do, de Guilherme Xavier. Na peri-
feria das terras profundas do Bra-
sil, Luquinha tenta resgatar seu
animal de estimação enquanto vive
dentro do contrabando de drogas
em uma cidade conservadora.

A Competitiva Internacional
acontece até o dia 27/04 e é reali-
zada pela Frame 7 Cinema com

apoio do Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secreta-
ria de Cultura e Economia Criati-
va, e da Prefeitura de Piracicaba.

Piracicaba é uma das 20 ci-
dades do interior paulista con-
templada com a 6ª Mostra Livre
de Cinema, festival internacional
da sétima arte com programação
diversa, para promover acessibi-
lidade, fruição de conteúdo au-
diovisual, formação de público,
promoção de conhecimento e fo-
mento de cinema fora do eixo
das grandes capitais brasileiras.

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema –
Competitiva Internacional.
Amanhã, 21/04, às 17h e
19h30, e segunda-feira, 24/
04, às 19h40, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. No Anfiteatro.
Livre. Entrada gratuita. Na rua
Saldanha Marinho, 333. Mais
informações: (19) 3433-
3674. Programação comple-
ta no l ink: www.mostra
livre.com.br/programação
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Requerimento cobra reforma
do Centro Comunitário

A necessidade de reforma do
Centro Comunitário do bairro Par-
que Orlanda é cobrada há quase
dois anos pelo vereador Anilton
Rissato (Patriota). Desta vez, o par-
lamentar formulou ao Executivo o
requerimento 251/2023. Nesta se-
gunda-feira (17), durante a 20ª
reunião ordinária, o parlamentar
ocupou a tribuna para apresentar
fotografias dos problemas no local.

A primeira propositura do
vereador relacionada ao assunto
é de 14 de janeiro de 2021, a indi-
cação 383/2021. Ele também fez,
em 22 de setembro do ano passa-
do, o requerimento 694/2022.

Anilton Rissato quer saber
em quais datas ocorreram a aber-
tura de concorrência para a re-
forma do Centro Comunitário,
quais foram os orçamentos pro-
postos em cada uma das datas,
qual a atual situação do processo
e o orçamento disponibilizado.

Caso tenha uma empresa in-
teressada em executar a reforma

via concorrência, o parlamentar
pergunta o prazo para início e fim
do serviço e se existe previsão para
nova abertura de concorrência ou
nova atualização de orçamento. Ele
solicita ainda cópia do projeto.

No texto do requerimento, o
vereador informa que não obteve
todas as respostas à indicação 383/
2021. Ele cita ainda verba através
a emenda do deputado estadual
Alex de Madureira, no valor de R$
100 mil, destinada para a obra.

O vereador diz que a comuni-
dade pede com urgência a refor-
ma. “Ainda não temos uma previ-
são para a reforma e o local está
fechado, impossibilitado de qual-
quer tipo de utilização, com risco
de queda do telhado”, menciona,
ao completar que foi realizado es-
tudo de viabilidade e abertura de
concorrência em 2022, além de
atualização de levantamentos e
orçamentos para o período atu-
al, inclusive realizado duas ve-
zes por falta de interessados.

Entre os dias 13/4 a 20/04,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
foram realizados serviços de si-
nalização horizontal e vertical
em 27 vias, sendo cinco aveni-
das, 21 ruas e duas estradas.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran, que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizontal
e vertical em ruas e avenidas da
cidade, com objetivo de garantir
mais segurança para pedestres, ci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permite
melhor visualização por refletir
a luz dos veículos. Quando ne-
cessário, os serviços também in-

cluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da si-
nalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Armando de Salles Oliveira;
Avenida Carlos Botelho; Aveni-
da João Pedro Corrêa; Avenida
Piracicamirim; Avenida Rui Tei-
xeira Mendes (Ciclovia recebeu re-
forço na sinalização); Estrada
Jacob Canale: sinalização hori-
zontal de PARE; Estrada Profes-
sor Messias José Baptista: sinali-
zação vertical de limite de veloci-
dade de 60km/h; Rua Alferes
José Caetano; Rua Aparecida Au-
gusto; Rua Ary Moda; Rua Cam-
pinas; Rua Cunha; Rua Fernan-
do Novello – Bala; Rua Fioravan-
te Cenedese; Rua Gemeli Zaia;
Rua Governador Valadares; Rua
Itaporanga; Rua Jacob Moschi-
ni; Rua João Pedro Corrêa; Rua
Luiza de Souza Gallo; Rua Luiza
de Souza Gallo; Rua Miguel Nas-
cimento Neto; Rua Nelson da Sil-
va; Rua Paraguaçú; Rua Pru-
dente de Moraes; Rua Rafael Au-
gusto Camatari; Rua Rinaldo No-
bre da Silva; e Rua São José.

A necessidade de melhorias na
rede de esgoto e de área institucio-
nal no bairro Vila Fátima motivou
a vereadora Rai de Almeida (PT) a
apresentar na Câmara dois reque-
rimentos, aprovados na 20ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira (17).

No requerimento 267/2023, a
parlamentar apresenta a descrição
de uma visita feita ao bairro, onde
constatou que as moradias da rua
Amadeu Castanho – instaladas há
aproximadamente 40 anos – não
possuem captação e tratamento de
esgoto, que é despejado diretamen-
te no ribeirão Guamium. A verea-
dora lembra que os imóveis possu-
em rede de água potável e que os
moradores pagam tarifa de água
(e de tratamento de esgoto).

A parlamentar pergunta quan-
tas unidades habitacionais com-
põem o empreendimento, quais são
as contrapartidas ao município,
quantos módulos estão previstos
no projeto, o cronograma para a
entrega das unidades e por que as
placas de identificação das obras
não estão afixadas em frente ao
empreendimento, em local visível.

Ela solicita cópias do projeto
imobiliário, do Estudo de Impacto
Ambiental, do Relatório de Impac-
to Ambiental, do Estudo de Im-
pacto de Vizinhança e do Relató-
rio de Impacto de Vizinhança.

Já no requerimento 268/2023,
Rai de Almeida aponta um outro
problema relacionado à Vila Fáti-
ma, quando, acompanhada de alu-
nos e professores da Escola Esta-
dual Professor Doutor João Chia-
rini, constatou despejo de lixo, en-
tulho e materiais inservíveis em
área institucional ao final das ruas
Benedito José Anastácio e Cajamar.

Segundo a vereadora, é uma
reinvindicação da comunidade (em
especial dos mais jovens) uma área
para esporte e lazer no bairro. Ela
pergunta da possibilidade de des-
tinação do espaço para tal finali-
dade. Além disso, indaga se a área
pertence ao município ou, caso não,
que seja indicado o proprietário.

O teor deste e demais reque-
rimentos aprovados foi aborda-
do pela vereadora na tribuna
da Câmara e a íntegra do vídeo
está disponível nesta página.
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Requerimentos cobram Executivo
sobre melhorias no bairro
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A Secretaria de Saúde segue
com as campanhas de imuniza-
ção contra a gripe/influenza e
covid-19 (vacina bivalente) para
todos os grupos prioritários, de-
finidos conforme orientações do
Ministério da Saúde, nas 68 uni-
dades de saúde da cidade – CRA-
Bs e UBSs das 8h às 15h, exceto
CRAB Paulista, e PSFs das 8h às
16h –, por demanda espontânea,
ou seja, sem agendamento. No pe-
ríodo de 24 a 28 de abril, as UBSs
Caxambu e Centro atenderão em
horário especial, das 17h às 20h.

A SMS lembra que, ainda
neste horário estendido, além dos
grupos prioritários, também es-
tará disponível a dose de reforço
da Pfizer Pediátrica para as cri-
anças e adolescentes de 5 a 11
anos (que tenham recebido a
2°dose do esquema primário há,
pelo menos, 4 meses) bem como a
vacina contra influenza/gripe
para os grupos com indicação.

No próximo sábado, 22/04,
não haverá plantão das campa-
nhas, que retomam a normalidade
a partir de segunda-feira, 24/04.

No caso do imunizante con-
tra a covid-19 Bivalente poderão
receber as doses: idosos com mais
de 60 anos; pessoas imunocom-
prometidas a partir de 12 anos
de idade; indígenas, ribeirinhos
e quilombolas (a partir de 12
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Saúde segue com 68 unidades
abertas para campanha
Unidades do Caxambu e Centro atenderão em horário especial, das 17h às 20h, de 24 a 28/04

Divulgação

Público prioritário pode tomar vacinas contra a Covid-19
e Gripe em 68 unidades de saúde da cidade

anos de idade); gestantes e pu-
érperas; trabalhadores da saú-
de; pessoas com deficiência per-
manente (a partir de 12 anos de
idade) e a população de 12 a 59
anos com comorbidades (de acor-
do com as comorbidades lista-
das pelo Ministério da Saúde.

Para receber o reforço da Pfi-
zer Bivalente o cidadão precisa
ter, pelo menos, o esquema vaci-
nal primário completo (1° e 2°
doses) e um intervalo mínimo de
quatro meses da última dose re-
cebida. Para o público não con-
templado com a vacina Bivalente
e que ainda precisa receber algu-
ma dose da vacina contra Covid-
19 para completar o esquema pri-
mário ou receber doses de refor-
ço, o agendamento segue pelo site
vacinapira.piracicaba.sp.gov.br.

Para a vacina da gripe/in-
fluenza poderão receber a vaci-
na crianças de 6 meses a meno-
res de 6 anos (5 anos, 11 meses
e 29 dias); Trabalhador da Saú-
de dos serviços públicos e pri-
vados; gestantes em qualquer
idade gestacional; puérperas:
todas as mulheres no período
até 45 dias após o parto; profes-
sores do ensino básico a superi-
or e funcionários das escolas;
idosos com 60 anos ou mais; pro-
fissionais das forças de seguran-
ça e salvamento; Profissionais

das Forças Armadas; pessoas com
deficiência permanente; caminho-
neiros; pessoas com doenças crô-
nicas não transmissíveis e outras
condições clínicas especiais.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que para se vacinar é necessá-
rio apresentar documento de

identificação com foto, CPF,
comprovante de vacinação com
a última dose (no caso da vacina
da Covid-19). Além destes docu-
mentos, trabalhadores e afins de-
vem apresentar comprovante de
vinculação ativa de trabalho (ho-
lerite ou Carteira de Trabalho).

O tema “Violência nas escolas:
como resolveremos?” foi abordado
pelo munícipe Marco Antonio Rosa
Ferreira nesta segunda-feira (17),
na Tribuna Popular da Câmara
Municipal de Piracicaba, duran-
te a 20ª reunião ordinária.

Ferreira citou a comoção pú-
blica recente com relação aos epi-
sódios de violência nas escolas
noticiados em várias regiões bra-
sileiras. Para ele, as soluções
apresentadas são “imediatas” e
vindas de pessoas que têm “boas
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Na Tribuna Popular, munícipe
aborda violência nas escolas

Guilherme Leite

Marco Antonio Rosa Ferreira esteve na 20ª reunião ordinária

intenções, mas que talvez não
dominem o tema”. “Quando você
tem uma solução muito rápida
que tira a sua liberdade para te
dar segurança, entra-se em uma
outra situação grave: pode ficar
sem as duas”, declarou.

Na sequência, ele apresentou
um episódio recente de ameaça e
extorsão envolvendo um estudan-
te no município. Para Ferreira, o
professor é a principal referência
no assunto, porém, às vezes não
consegue encaminhar os casos.

Assessoria Parlamentar

FESTA DAS NAÇÕES
Foi realizada nesta terça-
feira (18), no Teatro do En-
genho “Erot ides de Cam-
pos”, a cerimônia de lança-
mento da 38ª da Festa das
Nações de Piracicaba, que
acontece neste ano entre os
dias 17 e 21 de maio, no En-
genho Central. O vereador

Gustavo Pompeo (Avante),
que par t ic ipou do lança-
mento ,  c lass i f i cou como
muito bom e prazeroso po-
der “reencontrar pessoas
que abraçam o ob je t ivo
central do evento, que tem
foco na arrecadação para as
entidades da cidade”, disse.

Foi aprovado na noite desta
segunda-feira (17), na 20ª Reunião
Ordinária, o requerimento 264/23,
de autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), que solicita informa-
ções ao Executivo sobre a situa-
ção da Unidade do Programa de
Saúde da Família (PSF) da re-
gião de Santana e Santa Olímpia.

Na justificativa, Rai de Al-
meida relata uma visita que fez
ao local, a pedido de moradores:
“verificamos uma série de infil-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Requerimento cobra informações sobre
PSF em Santana e Santa Olímpia

trações e rachaduras em sua es-
trutura. As áreas de cozinha e
banheiro para os funcionários
estão no mesmo ambiente da área
de limpeza, de forma totalmente
inadequada. Dentro da unidade
de saúde há duas salas dedica-
das ao sistema de antenas da
empresa de telefonia Vivo que re-
duzem consideravelmente as áre-
as que deveriam ser destinadas à
gestão e ou atendimento da po-
pulação”, traz a vereadora.

De acordo com ela, “se faz ur-
gente a realização de obras para
adequação do imóvel, sobretudo
porque esta Casa de Leis em abril
de 2021 já enviou indicação ao Exe-
cutivo com pedido de reforma e
até o momento nada foi feito”.

No requerimento, a parla-
mentar pergunta se existe algu-
ma previsão de reforma da uni-
dade de saúde e se há licitação
para a realização da obra. Em
caso positivo, ela questiona qual

o cronograma e pede que seja
enviada a planta do projeto.

Rai de Almeida questiona,
também, por que a empresa pri-
vada está instalada dentro de
um prédio público, se há o paga-
mento de algum valor pela utili-
zação do espaço, e se existe al-
gum contrato de concessão ou
parceria, e pede o envio de cópia
da documentação. Em caso con-
trário, pede que sejam explica-
dos os motivos da instalação.



A14
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 21, e sábado, 22 de abril de 2023



A15
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 21, e sábado, 22 de abril de 2023

3 AN
OS

6ª Mostra Livre de Cinema chega a segunda semana6ª Mostra Livre de Cinema chega a segunda semana6ª Mostra Livre de Cinema chega a segunda semana6ª Mostra Livre de Cinema chega a segunda semana6ª Mostra Livre de Cinema chega a segunda semana
de ede ede ede ede exibição de fxibição de fxibição de fxibição de fxibição de filmes gratuitilmes gratuitilmes gratuitilmes gratuitilmes gratuitos em Piracicaba/SPos em Piracicaba/SPos em Piracicaba/SPos em Piracicaba/SPos em Piracicaba/SP

CURTIDINHAS

Chega a segunda sema-
na de exibições de filmes da
6ª Mostra Livre de Cinema.
As sessões ocorrem de 24
a 27 de abril, na Biblioteca
Municipal de localizado na
Rua do Vergueiro, 145 cen-
tro. A 6° Mostra Livre de
Cinema é um festival inter-
nacional de filmes que acon-
tece desde o ano de 2010 e
que neste ano, além de Pi-
racicaba, contempla de for-
ma itinerante mais 23 cida-
des do interior de São Pau-
lo simultaneamente. Em sua
segunda semana de exibi-
ção na cidade, a Mostra exi-
be na Biblioteca Pública Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto diariamente
sempre as 19:30 h até o dia
27 os filmes da Competição
Internacional. Esta semana,
serão exibidos filmes da
África do Sul, Israel, Portu-
gal, Irã, e diversos premia-
dos filmes do Brasil. Entre
eles, o longa metragem

"Maputo Nakuzandza" da pi-
racicabana Ariadine Zam-
paulo, que passou pelo Fes-
tival do Rio, o Olhar de Ci-
nema de Curitiba e no New
Directors/New Films 2023 do
MoMA em Nova York. Tam-
bém premiados curtas como
"Ainda restarão robôs nas
ruas do interior profundo"
de Gu i lherme Xav ier,  e
"Takanakuy" de Gustavo Vo-
kos. A Biblioteca Municipal
de Piracicaba se firma como
um local de intensa atividade
audiovisual, recebendo diver-
sos públicos e se fortalecendo
como uma opção de cineclube
para a cidade de Piracicaba.
O projeto conta com a reali-
zação do Governo do Estado
de São Paulo, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia
Criativa e produção da Frame7
Cinema, com apoio da Se-
mac e Museu da Imagem e
do Som de Piracicaba. Toda
a programação é gratuita e
acessível a todo público.

SERVIÇO – 6ª Mostra Livre de Cinema 17 a 27 de abril às 19h30. Grátis. Biblioteca Municipal de Piracicaba -Rua Vergueiro, 145
- Centro, Piracicaba -SP Programação completa pelo site: www.mostralivre.com.br
Descrição da foto: LOBOLA A bride' strue price? Dir: Sihle Hlophe África do Sul   Exibição dia 24 de abril as 19:30 Fonte Oliveira Beto

Mery Hellize publicou vídeos e fotos
do registro do show da Banda
Templus em Piracicaba. A cantora
que é aniversariante do mês de
abril comemorou os grandes mo-
mentos do show.

Pedro Braga Aranha agradeceu a
coreografa Vivian Matos Trevelin por
dividir com ele a apresentação do
espetáculo "Eu mostro aquilo que você
não consegue ver" realizado no último
final de semana no Sesc Piracicaba.

Augusto Cesar Vechini partici-
pou mais uma vez do Bourbon
Festival Parati no Rio de Janei-
ro. O músico piracicabano
aproveitou para t ietar a canto-
ra com Paula Lima.

Ton Crivelaro  registrou o momento
em que se dirigia ao show de Stand up
comedy do apresentador e comedian-
te Danilo Gentili. O ator e diretor
também comemora a estreia do show
de humor do Zé Botina em Americana.

Elyana Dahab e suas alunas se
preparam para mais um evento em
São Paulo, o Mercado persa. A
coreografa e professora de dança
do ventre do Studio Elyana Dahab
está com inscrições abertas para
novas turmas. Acesse o instagram e
saiba tudo @studioelyanaDahab

Glaucio Camargo Guarani Kaiowa esteve presente no
Encontro de contadores de histórias de Indaiatuba. O
intérprete de libras mais conhecido de Piracicaba agrade-
ceu o convite.

Milena Gregório postou fotos ao lado dos cantores André Rieu e
Carmen Monarcha pelas apresentações da Orquestra sinfônica da
cidade de Marilia. A musicista comentou que lembra quando ouvia
os cantores ao lado da sua mãe Andreia quando criança.

Mariana Meneghinni anunciou nas suas redes sociais que
estará na telona ao lado do global Fabio Porchat. A radialista
confidenciou que agora irá alavancar com sua carreira de atriz.

Marco Buzelli confessou aos seus amigos das redes sociais
que é um apaixonado pelo samba. O radialista e apresen-
tador de pod cast afirmou que os responsáveis por isso é
o Grupo "Só preto sem preconceito".

Josiany Longatto postou um #TBT no feed do seu
facebook relembrando do tempo que fazia aulas de
violão com professor Marco Moreira. Na foto está ao
lado da amiga Vânia Cavagis.

Pirarazzi é uma Revista de
entretenimento que objetiva levar

informações culturais para todos os
públicos, promovendo visibilidade a

classe artística de Piracicaba e região,
fomentando a produção da cultura local.

A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada
vez mais seu público e a classe artística

pela qualidade, responsabilidade e
credibilidade do seu conteúdo. Idealizado

pelo locutor, apresentador, ator, colunista
e produtor cultural Elson de Belém no
ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.
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COBERTURA

Rio das artes promovido pelos Sesc
Foram 15 ateliês espalhados pela cidade que contou com um grande público apreciador das artes gráfi-

cas, artesanatos entre outros segmentos. Fotos dos ateliês Gran espaço bem viver e Espaço arte Carmelina
nos dias 15 e 16 de abril. Fotos Elson de Belém

COBERTURA

Sarau da Ralé
no Garapa

O evento foi promovido pela Cia da Ralé tur-
ma 1 de formação do curso Andaime de teatro.
Aconteceu no último sábado no Garapa arte e
cultura com presença de vários artistas decla-
mando, cantando, performando num verdadeiro
encontro cultural que atraiu grande público.

Fotos Elson de Belém

COBERTURA

Lançamento de
livro infantil

O lançamento do livro infantil "História de Pira-
cicaba para Grandes e Pequenos: obra pedagógica,
coleção Mirim", escrito pela historiadora Marly The-
rezinha Germano Perecin e pela professora Valdiza
Caprânico aconteceu na última sexta feira na ACIPI.

A obra didática é composta por três conteúdos
históricos distintos, que vão do século 18 ao século
20. As ilustrações são do querido amigo Erasmo Spa-
dotto. Na foto Marly ao lado de Barjas Negri e Ro-
sangela Camolese. Foto Rosangela Camolese

COBERTURA

Pre lançamento
do filme Ninguém

é de ninguém
Aconteceu na última segunda feira no Shopping

Piracicaba a pre estreia para imprensa do longa me-
tragem "Ninguém é de ninguém" de Zibia Gasparet-
to, direção de Wagner de Assis, promovido pelo Cine
Araújo. O filme foi lançado oficialmente na última
quarta-feira em todos os cinemas do Brasil. Baseado
no livro homônimo de Zíbia Gasparetto, Ninguém é
de Ninguém segue o casal Gabriela (Carol Castro) e
Roberto (Danton Mello), casados e com dois filhos.
Roberto perdeu o emprego e quem sustenta a casa é
Gabriela, mas com o passar do tempo ele se vê preso
a um ciúme doentio pela esposa, seguindo-a em qual-
quer lugar, fantasiando que sua esposa está tendo
um caso com o chefe dela. Dr. Renato (Rocco Pitan-
ga) e sua esposa Gioconda (Paloma Bernardi) tam-
bém é um casal que está passando por dificuldades.
O ciúme, o desespero e a falta de confiança fazem
com que esses dois casais tenham sua vida entrela-
çadas por mentiras, relacionamentos desgastantes e
tragédias. À medida que os cônjuges se prendem em
fantasias irreais de seus pares a história vai se de-
senvolvendo.

Na foto o jornalista Danilo Telles, Jobson Silva,
o colunista e Luciano Vasconcelos.

Foto Elson de Belém

COBERTURA

Lançamento oficial da Festa das nações
Mais um evento de grande importância na cidade foi lançado na última terça feira no Teatro Erotides de Campos. A festa

das nações que já está na 38ª edição. O período da festa será de 17 a 21 de maio no Engenho central. Maiores informações
no instagram @festadasnacoesdepiracicaba. Fotos Elson de Belém e Klauber Medeiros

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos várias cobertu-

ras de eventos que aconteceram na cidade, além
das curtidinhas e da agenda cultural

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da

Coluna Pirarazzi, promova sua imagem e des-
taque se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento come-
mora 10 anos de existência, lançamos uma proposta
para você dar mais visibilidade ao seu trabalho num
conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especifi-
camente na mais prestigiada coluna da região, a
Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos lei-
tores e somos vistos por renomadas personalidades
e empresas do cenário local. o presente que esta-
mos oferecendo é a sua participação no perfil da
coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publica-
ção dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em con-
tato no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-
mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 200 abril/2023 Piracicaba SP
Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz
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#PirarazziIndicaEDaADicaPARADAS PRO SUCESSO

Oficina de cinema
com inscrições abertas

Estão abertas as inscrições para as oficinas de audiovisual. As aulas serão nos dias 28 e 29 de abril, na
Biblioteca Municipal de Piracicaba. Mais informações no site: https://www.mostralivre.com.br/oficinas

Continua aberta consulta pública
sobre Lei Paulo Gustavo

A Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semac (Secre-
taria da Ação Cultural) e Misp (Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba), abre consulta pública municipal para
orientar a execução da Lei Paulo Gustavo, criada em 2022
para incentivar a cultura e garantir ações emergenciais,
em especial às demandadas pelas consequências da pan-
demia da Covid-19 no Brasil. A lei homenageia o ator que
faleceu em decorrência da doença, em maio de 2021. O
resultado da consulta pública vai orientar a execução da
Lei durante audiência pública que será realizada em abril,
em data a ser definida.

A consulta pública, montada em Google Forms,
é realizada em todo o país por orientação do Ministé-
rio da Cultura, e fica aberta de 28/03 a 11/04.

Acesse o formulário aqui: https://
d o c s . g o o g l e . c o m / f o r m s / d / e /
1FAIpQLSda3s6W0F6LSp5GIVTXZTBgHnQkeRj-
ZWXdORRAqFxWD4xlDA/viewform?usp=share_link

A consulta pública, destinada a integrantes de
todas as áreas culturais de Piracicaba, é uma série
de perguntas que orientará o Poder Público a identi-
ficar o panorama macro das ações culturais no muni-
cípio, visando a classificação dos setores a serem
contemplados, com seus res-
pectivos valores e outros as-
pectos relevantes para a
construção dos editais da
Lei Paulo Gustavo.

Piracicaba, segundo estu-
dos da Associação Nacional dos
Municípios (AMM), tem previ-
são de receber R$
3.090.590,45, que serão parti-
lhados entre as ações de Audi-
ovisual (Art. 6° I), reforma de
Salas de Cinemas (Art. 6º II),
Capacitação, formação e qua-
lificação no audiovisual (Art. 6º
III) e Outras áreas artístico-cul-

Setor cultural do município tem previsão de receber
aproximadamente R$ 3,09 milhões por meio da Lei

turais (Art. 8º). Os valores apresentados no formulário
são estimativas realizadas pelo Comitê Nacional da
Lei Paulo Gustavo e a execução do montante desti-
nado à cidade será definido após a audiência pública.
O recurso é oriundo do Fundo Nacional de Cultura e
destinado ao fomento de projetos culturais.

Podem responder o questionário artistas, produ-
tores, empresas, espaços culturais e sociedade civil,
com o objetivo de estabelecer um mapeamento da
cena cultural vigente em que se enquadra a Lei, e
servindo de subsídio para a elaboração do projeto a
ser apresentado pelo Município e submetido a análi-
se do Ministério da Cultura para o consequente re-
passe das verbas federais. É importante ressaltar que
a resposta ao questionário não implica em cadastro
definitivo de projeto dentro da lei, uma vez que será
necessária a regulamentação, elaboração de Editais,
e posteriormente a apresentação de projeto nos ter-
mos do edital, repasse e prestação de contas.

Para dúvidas sobre o preenchimento ou sobre o
conteúdo do formulário, fale com a Semac por meio
do e-mail: semac.leipaulogustavo@gmail.com.

Fonte Site Prefeitura de Piracicaba

VÍDEO DA
SEMANA POR

BRIENDA
FORNAZARO

A cirurgiã dentista e bailarina Brenda For-
nazaro traz toda a sua graça e expertise às
Paradas pro Sucesso para dar um recado im-
portante sobre a saúde bucal. Confira nas re-
des sociais do projeto.

Fonte assessoria de imprensa Juliana
Rosado

Dia 26/04 Quarta-feira às 20 horas
 Gratuito, a Peça "Ensaio sobre a Exceção"

Local:Instituto Federal de Educação, Ciência ei
Tecnologia de São Paulo, Campus Piracicaba (IFSP)

Rua, Av. Diácono Jair de Oliveira, 1005 - Santa
Rosa, Piracicaba - SP

Sinopse: A Cia da Ralé - Turma 01 do Curso
Livre Andaime Teatro quer falar sobre a divisão de
classes reinante na sociedade capitalista, de como
nela as relações de poder se naturalizam e, ao mes-
mo tempo, se tornam desmedidas.

Um comerciante viaja pelo deserto com um car-
regador, seu empregado, na tentativa de conseguir
uma concessão de petróleo. Em consequência da con-
dição climática surge a sede e a falta d’água. Na
calada da noite, o empregado se aproxima de seu
patrão com algo nas mãos. Seu patrão acredita ser
uma pedra e, para se defender, mata o empregado
com um tiro. Acontece que o empregado se aproxi-
mava para lhe oferecer água. O caso vai a julgamen-
to. E o comerciante, será condenado ou absolvido?

Ficha Técnica
Elenco: André Panzarin, Danilo Donna, Guilherme 
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  35/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 35/
2023, Processo: 437/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 24/04/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 05/05/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 05/05/2023.  Deve ser obser-
vado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 20 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Segunda edição acontece
a partir do próximo dia 28
As atrações gastronômicas incluem a famosa coxinha de 20 kg, coxinhaburger
de 2kg, pastel e hot dog imensos e enormes torres de batata com bacon

FALECIMENTOS
SRA. FRANCISCA BARBOSA DA-
VANZO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Cesario Pires Barbosa
e da Sra. Joanna Garavata, era
viúva do Sr. Pedro Davanzo; deixa
os filhos: Maria de Fátima Davan-
zo Bessi; Antonio Donizeti Davan-
zo e Suziliana Aparecida Davanzo
Bombasaro, já falecida. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataraneta, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal de Char-
queada – SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM MONIQUE GABRIELY
LIMA DE OLIVEIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 14
anos, filha do Sr. Anderson Fer-
nandes de Oliveira e da Sra. Ci-
cera de Lima Pereira. Deixa a irmã:
Eloisa, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala “02” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILMARA CRISTINA DE
MOURA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 39 anos, filha do
Sr. Cicero de Moura e da Sra. Ondi-
na Luca de Oliveira Moura; deixa a
filha: Jaqueline de Moura. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-

tano de Piracicaba, sala “Esmeral-
da”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADALGISA CANDIDA DA
SILVA SOUZA faleceu anteontem,
na cidade de São Pedro – SP, con-
tava 80 anos, filha dos finados Sr.
João Candido da Silva e da Sra.
Maria das Dores da Silva, era ca-
sada com o Sr. Antenor da Silva
Souza; deixa as filhas: Elisabete da
Silva Souza; Maria do Carmo da
Silva Souza e Joselia da Silva Sou-
za. Deixa netas, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DEONIDAS SOARES FERRO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho dos finados Sr.
Paulo Soares Ferro e da Sra. Del-
mira Maria Senhora, era casado
com a Sra. Osdete Xavier Ferro;
deixa os filhos: Roberlandes Soa-
res Ferro, casado com a Sra. Ma-
ria Nilza F. dos Santos Ferro; Neo-
flavio Soares Ferro, casado com
a Sra. Marta Teixeira dos Santos;
Cirlene Xavier Ferro, casada com
o Sr. Hamilton Ferreira Damasce-
no; Cleide Xavier Ferro, casada
com o Sr. Anselmo Ramos Moreira
e Fabio Xavier Ferro, já falecido.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório do

Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Rubi”, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LURDES DELBA-
JE MOREIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 70 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Delbaje e
da Sra. Mercedes Gonzalez Del-
baje, era casada com o Sr. Apare-
cido Lopes Moreira; deixa os fi-
lhos: Carlos Eduardo Moreira, ca-
sado com a Sra. Luciana de Tole-
do Moreira e Caroline Aparecida
Moreira Tavares, casada com o Sr.
Luiz Guilherme da Costa Tavares.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “06”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GUIOMAR DO CARMO DINIZ
ESTEVES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Benedicto Telles Diniz e
da Sra. Augusta Peres Diniz, era
viúva do Sr. Waldemar de Campos
Esteves; deixa os filhos: Marli Apa-
recida Esteves Mischiatti; Waldemar
Roberto Esteves, casado com a
Sra. Ivanete Lopes Esteves; San-
dra Maria Esteves; Adriana Apare-
cida Esteves do Amaral, casada com
o Sr. Jose Luis do Amaral; Marcos
Alberto Esteves, casado com a Sra.
Elaine Ribeiro Esteves e Graziela
Cristiane Esteves Domingues, casa-
da com o  Sr. Roni Peterson Domin-
gues. Deixa netos, bisnetos, demais

familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 13h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Esmeralda”,
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU VIEIRA DA SILVA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
63 anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Vieira da Silva e da Sra. Apare-
cida de Souza Silva, era casado com
a Sra. Marlene Vieira Ferreira; dei-
xa os filhos: Guilmar Vieira da Silva,
casado com a Sra. Thais Moura da
Silva; Alexsandro Vieira da Silva e
Andrew Vieira da Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRCE DE JESUS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. Sebastião Cas-
tro Pinheiro e da Sra. Augusta Do-
mingues Pinheiro; deixa as filhas:
Verginia Benedita de Oliveira; An-
gela Maria de Oliveira e Eliana Fran-
cisca de Oliveira. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro ás 13h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Di-
amante”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOÃO CLAUDEMIR FAGANE-
LLO faleceu anteontem na cidade
de Charqueada, aos 70 anos de
idade, era casado com a Sra. Ivete
de Lourdes de Arruda Faganello,
era filho dos finados Sr. Constante
Faganello e da Sra. Adelina Dalla-
villa Faganello. Deixa os filhos: He-
bert Rogerio Faganello; Heverton
Renato Faganello; Marcio Roberto
Faganello. Deixa ainda netos e de-
mais familiares. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada, seguindo
para o Cemiterio Municipal de Char-
queada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BATISTA BISSOLI fa-
leceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 84 anos de idade e
era filho dos finados Sr. Antonio
Bissolli e da Sra. Joanna Mamoni
Bissolli. Deixou o filho: João Ailton
Bissolli. Deixa ainda 01 neta e de-
mais familiares. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 13:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 01,
seguindo para o Cemiterio Munici-
pal de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ENIVALDO APARECIDO DELU-
CA faleceu anteontem na cidade de

Piracicaba, aos 59 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria de
Fatima Bonifacio Deluca. Era filho
dos finados Sr. Jayme Deluca e da
Sra. Maria Rosa Garcia Deluca. Dei-
xa a filha: Alessandra Deluca. Deixa
ainda demais familiares. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 13:30hs,
saindo a urna mortuária do Memorial
Metropolitano de Piracicaba – Sala
Diamante, seguindo para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA MELOTTO DOS
SANTOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 62 anos de ida-
de. Era filha do Sr. Ermelindo Melot-
to e da Sra. Atanasia Moda Melotto,

falecidos. Deixa os filhos: Mariele
Melotto dos Santos, Willian Melotto
dos Santos e Dennis Melotto dos
Santos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-se-
a dia 22/04/2023 às 10:30 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba
– Sala Esmeralda , seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARLINDO CARVALHO DA
PAIXÃO faleceu na cidade de Pi-
racicaba, aos 38 anos de idade e
era filho do Sr. João Rodrigues da
Paixão e da Sra. Maria da Concei-
ção Carvalho, ambos falecidos.

Deixa a filha: Raira, demais paren-
tes  e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório do Ce-
mitério de Vila Rezende – sala 03,
seguindo para o Cemitério de Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

Após o sucesso do ano passa-
do, o Festival das Comidas Gigan-
tes – Big Food Festival – volta a
São Pedro de 28 de abril a 1º de
maio. As atrações gastronômicas
incluem a famosa coxinha de 20
kg, coxinhaburger de 2kg, pastel e
hot dog imensos e enormes torres
de batata com bacon. Os frequen-
tadores ainda poderão conferir
donuts de coxinha gigante e ham-
búrgueres com muitos ingredien-
tes e camadas de carne, incluindo
uma das sensações do momento: o
Big Monster, com folhas de ouro.

Nas opções doces, merengue
gigante e outras opções, além de
diversos rótulos de cerveja artesa-
nal para acompanhar todas as gos-
tosuras. Além, claro, de muita co-
mida em tamanho normal. A pro-
gramação conta ainda com shows
de bandas de rock (covers oficiais),
DJ em tempo integral, balada ao ar
livre, praça de alimentação coberta,
a cachorra Guta e uma área kids
com brinquedos para a criançada.

Outra novidade na edição de
2023 é a participação de vários
estabelecimentos de São Pedro,
como a Adega do Comandante,
Beira Rio, Brasa’s Food, Cereve-
jaria HZB, Ô Churros, Oficina do
Churrasco, Morangâo Lanches,
Parque Alto da Serra, Sítio Co-
loninha 1 e Zuleika’s Doces.

O evento é pet friendly, com en-
trada gratuita, na Praça Matriz. No
dia 28, sexta-feira, o horário é das
17h às 23h; no dia 29, sábado, das

12h às 23h; no dia 30, domingo, das
12h às 23h e no feriado do dia 1º de
maio, segunda-feira, das 11h às 18h.

“Amamos São Pedro e ficamos
muito felizes com o pedido de re-
torno! Após o grande sucesso da
1ª edição em novembro, vamos ca-
prichar ainda mais para proporci-
onar novos momentos incríveis a
quem for nos visitar e passar o fim
de semana prolongado com a gen-
te. Toda a região está convidadíssi-
ma a entrar na diversão de com-
partilhar os alimentos gigantes com
familiares e amigos, com muita
música em um local delicioso”, con-
vida Elaine Vilela, idealizadora do
festival e sócia-proprietária do Es-
paço As Meninas Feiras e Eventos.

MÚSICA E DIVERSÃO -
A animação está garantida, com
shows de bandas tops nos qua-
tro dias do festival. Confira os
destaques da programação:

Sexta (28/04), às 20h30: Ban-
da Aria Retrô que fará uma gran-
de festa-baile com flashback.

Sábado (29/04) tem dose
dupla - Às 17h: Banda The Red
Hot Experience -  Red Hot Chili
Peppers Tribute, que promete
uma experiência única com hits
da famosa banda de rock.

Às 20h30: Banda Legião
Urbana Cover – SP relembran-
do os grandes sucessos do fa-
moso grupo de Brasília.

Domingo (30/04) também
tem banda em dobro - Às 17h:
Banda Arthur Hélio e os Lobos

levando o melhor do indie
rock, classic rock para a galera.

Às 20h: Banda Queen Rocks
de SP com o vocalista Marcos Vox,
um dos melhores covers do Fre-
ddie Mercury da atualidade.

Segunda (01/05), às 14h30:
Banda Mamonas Assassinas 1406,
com tributo à banda que marcou
época. Em março completaram-se
27 anos sem o grupo original.

 Ainda na programação musi-
cal, presença do famoso DJ das ba-
ladas paulistas Dinho Garcia, dire-
tamente de SP, levando muita mú-
sica eletrônica, flashback, pop e rock.

Para a diversão das crianças,
haverá área de lazer infantil com-
pleta com ótimas opções de diver-
são, como o Jump e outros brin-
quedos. A escultura da cachorra

gigante Guta, obra do artista plás-
tico radicado em São Pedro Lajur
Oliveira, fará parte das atrações
para os pequenos. Também mar-
carão presença no evento o “Gus-
tavão”, um divertido boneco de
Olinda que estará de passagem pela
estância, e um São Pedro gigante.

Está programada ainda uma
feira de economia criativa com di-
versos produtos autorais e artesa-
nais, com oferta de peças lindas,
originais e com ótimos preços..

A produção e realização é do
Espaço As Meninas Feiras e Eventos
e Charrua Produções Artísticas, com
apoio da Prefeitura  de São Pedro.

Informações para expositores
disponíveis em eventos@espacoas
meninas.com.br e pelos WhatsApp:
(11) 992415239 e (16) 99101 6996.

Divulgação

Os frequentadores ainda poderão conferir donuts de coxinha gigante
e hambúrgueres com muitos ingredientes e camadas de carne
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Seis estratégias para aumentar
engajamento de colaboradores
Estudos comprovam relação entre boa cultura organizacional e aumento da
receita de uma empresa; hoje é o Dia Mundial da Criatividade e Inovação

Com o passar dos anos, os exe-
cutivos vêm percebendo que o au-
mento da receita de uma empresa
está diretamente relacionado à va-
lorização dos seus profissionais.
Segundo a Forbes, uma boa cultu-
ra organizacional pode aumentar
a receita de uma organização em
até quatro vezes. Se você concluiu
que estes temas são intimamente
relacionados, acertou: uma boa
cultura organizacional é, quase
sempre, atrelada à valorização dos
seus profissionais, que geralmente
são altamente engajados com as-
suntos da empresa. Por isso, tor-
nou-se tão comum que as mesmas
passem a investir em ambientes
criativos e inovação como um todo
com objetivo de manter seus cola-
boradores engajados e motivados.

Os executivos reconhecem que
investir em engajamento de cola-
boradores é uma estratégia “ga-
nha-ganha”. Para além da reten-
ção de talentos, uma força de tra-
balho altamente engajada possui
maior chance de inovar, aumen-
tar produtividade e melhorar o de-
sempenho final de um negócio, re-
duzindo custos de contratação e
retenção em mercados competiti-
vos. Em resumo: quando se cria
senso de pertencimento, os cola-
boradores têm maior tendência
a contribuir com a estratégia de
negócio, melhorar seu desempe-
nho, e, em paralelo, gerar maior
lucratividade ao empregador.

“Mais do que nunca, princi-
palmente após a pandemia, os co-
laboradores passaram a ter com-
portamentos mais exigentes no
que tange à saúde mental e ao
prazer em trabalhar em um local
que gosta, buscando cada vez
mais o sentimento de pertencerem
ao ambiente de trabalho”, pon-
tua Orlando Ovigli, VP de Digital
Solutions da FCamara, ecossiste-
ma de tecnologia e inovação que
potencializa o futuro de negócios.

Pensando nisso, Ovigli elencou

6 dicas estratégicas para organiza-
ções que buscam engajar seus co-
laboradores, os incentivando a se-
rem criativos e inovadores no
ambiente de trabalho. Confira:

1. ESTIMULE O INTRA-
EMPREENDEDORISMO

Incentivar o intraempreende-
dorismo, termo que se refere ao
ato de “empreender” dentro do
ambiente de trabalho, é uma opor-
tunidade de trazer os colaborado-
res para contribuir com a estraté-
gia de negócio e estimular seu
“senso de dono”. Esse incentivo
tem a capacidade de oportunizar
melhorias na eficiência operacio-
nal do dia a dia, assim como na
criação de soluções inovadoras.

Um programa de gestão de
ideias dá voz e motiva a colabora-
ção, ajudando as pessoas a se ex-
pressarem e estabelecerem defini-
ções e métricas claras de resulta-
dos, transformando ideias em pro-
jetos de impacto com resultados
mensuráveis. “Esse tipo de progra-
ma, além de proporcionar autono-
mia e liberdade, gera senso de
pertencimento, valorização do co-
laborador e, por consequência,
aumenta a retenção de talentos
na organização”, reforça Ovigli. 

2. FOMENTE UMA CULTU-
RA VOLTADA À INOVAÇÃO 

Empresas que têm a inovação
no core de sua cultura são aquelas
que possuem o maior potencial de
fazer o intraempreendedorismo
prosperar. Esse pilar se desenvolve
com muito mais naturalidade em
ambiente de trabalho fértil para
criação e proposição de ideias. Isso
pode incluir oferecer espaços físi-
cos ou digitais de brainstorming,
capacitar colaboradores, incenti-
var a experimentação de ideias e
oferecer tempo para a criação de
novas soluções ou melhorias.

É fácil reconhecer que em-
presas que nasceram na era di-
gital, como startups, tenham
essa cultura mais enraizada.
Porém, o investimento neste pi-
lar por parte das organizações tra-
dicionais tem se tornado cada vez
mais comuns ao se demonstrar um
fator crucial para o aumento de
receita e diminuição de custos.

“A cultura da inovação cria
senso de pertencimento e parti-
cipação nas decisões estratégicas
do negócio, de ponta a ponta da
organização. Uma empresa ino-
vadora naturalmente dá mais voz
e autonomia às suas equipes e a
consequência é ter colaboradores
mais satisfeitos e realizados, o que

se reverte em ainda mais resul-
tados”, finaliza o executivo.

3. OFEREÇA CAPACITA-
ÇÃO EM CRIATIVIDADE E
INOVAÇÃO

Para que uma grande em-
presa possa alcançar um grau
considerável de maturidade em
inovação, é necessário engajar
todos - ou a maior parte - dos
colaboradores para que essa
meta conjunta seja alcançada.

Para isso, oferecer treina-
mentos sobre esse ecossistema, vi-
sando oportunizar o desenvolvi-
mento de habilidades criativas e
inovadoras, facilitar o acesso dos
colaboradores a recursos e mate-
riais que possam ajudá-los a de-
senvolver soluções inovadoras é
uma estratégia bastante eficaz.

4. GARANTA UMA CO-
MUNICAÇÃO HORIZONTAL
AS LIDERANÇAS

Permitir que o colaborador
sinta abertura com seus líderes
é um dos itens mais importantes
quando falamos em engajamen-
to e satisfação de funcionários.
“Faz tempo que liderar não deve
ser sinônimo de grosseria, rigi-
dez extrema e falta de flexibili-
dade, pois quanto mais proximi-
dade os líderes permitem, mais
resultados os colaboradores en-
tregam”, ressalta Orlando. 

Esse é o conceito de uma li-
derança horizontal: aproximar
as pessoas, gerar integração e
criar um clima leve e de confian-
ça, em que os empregadores pos-
sam opinar e conversar sobre
tudo. Boas relações incentivam
a produzir com mais ânimo, e a
comunicação é a ferramenta
mais importante nesse quesito,
onde ambos os lados precisam
buscar objetividade e clareza. 

5. PROMOVA DINÂMI-
CAS GAMIFICADAS

De forma leve, a gamificação
pode trazer uma competitividade
saudável entre os colaboradores.
Ela pode ser feita através de dinâ-
micas de jogos com recompensas
para sugestões criativas, desafios,
premiações e pontuação, medindo
esforços e resultados no geral. Os
jogos podem ser de temas diver-
sos, diretamente relacionados ou
não com a atuação da empresa. A
ideia é interagir e estreitar relações.

“Dentro desse ponto, conta a
relação entre os colaboradores e a
colaboração envolvida no processo
de completar a atividade sugerida.
É importante, no entanto, que a
competitividade permaneça em ní-

veis saudáveis e não evolua para
conflitos”, complementa Orlando. 

6. INCENTIVE AS TRO-
CAS, COLABORAÇÃO E O
NETWORKING

Promova a colaboração e ne-
tworking entre colaboradores –
times, áreas e cargos. Isso pode
ser feito por meio de pequenas
mudanças no dia a dia, como a
inclusão de reuniões de brainstor-
ming entre áreas, ou com esforços
mais pontuais, como confraterni-
zações. Poder compartilhar ideias
e experiências com outras pessoas
que trabalham no mesmo ambi-
ente que você, seja por meio do am-
biente físico ou digital, pode aju-
dar a aumentar o nível de motiva-
ção e oportunizar insights criati-
vos entre os colaboradores.

“Com uma plataforma de ino-
vação, fica ainda mais fácil gerar
essa troca entre os colaboradores.
O Imagine, por exemplo, um sof-
tware 100% responsivo, intuitivo e
gamificado que reúne as novas idei-
as dos colaboradores, atua da cap-
tação à execução, incluindo a ges-
tão de projetos, e criando uma com-
petição saudável em torno das su-
gestões. A ideia é estimular o acul-
turamento da inovação nas empre-
sas e a troca entre colaboradores,
independentemente de cargos e ní-
veis hierárquicos”, conclui Orlan-
do. A plataforma é semelhante a
uma rede social, intuitiva e aces-
sível, justamente para facilitar essa
participação e interatividade.

SOBRE A CAMARA - A
FCamara é um ecossistema de tec-
nologia e inovação que potencializa
o futuro de negócios integrando vi-
são estratégica com execução inte-
ligente, lado a lado com seus clien-
tes, para proporcionar experiênci-
as transformadoras. Com um time
altamente especializado, o grupo
atua em Transformação Digital, E-
commerce & Marketplace, Inova-
ção, Cloud & Cibersegurança, Open
Finance & Open Insurance, Data &
Analytics e Marketing Digital, jun-
to aos principais players de varejo,
saúde, seguros, mercado financei-
ro, indústria e outros segmentos.
Foi eleita 4 vezes como a Melhor
Empresa na categoria de serviços
de e-commerce pela ABComm e é
líder em soluções digitais, sendo
considerada hoje a maior empresa
de serviços para e-commerce da
América Latina. Hoje, o grupo con-
ta com filiais no Brasil, Portugal e
Reino Unido e mais de 1.000 em-
presas atendidas em sua história.
Saiba mais: www.fcamara.com

e empreendeu, com os
irmãos, primeiramente,
a montagem de uma fá-
brica de blocos de con-
creto e, posteriormente,
de uma loja de materi-
ais de construção, a Co-
mercial Bolani.

Conforme os negó-
cios prosperavam, ele
adquiriu alguns imóveis
e juntou capital para

garantir a tranquilidade e o sosse-
go na velhice. Comprou um ran-
cho na represa de Patrimônio, mu-
nicípio de Brotas, com direito a cai-
aque e a lancha com sky aquático.

Um pensamento, no entan-
to, sempre lhe ocorria: queria pa-
rar de fumar, mas só de pensar,
começava a sofrer. Até quando,
subitamente, foi acometido de
um infarto do miocárdio que o
fez repensar a vida. No Hospital
Unimed, procurou o Programa
Inspirar, que auxiliava fumantes
a largarem o vício. Participou das
reuniões e, ao final de 3 meses,
encontrava-se livre do cigarro.

Como não existe fórmula
mágica para se livrar da depen-
dência de nicotina, vários são os
caminhos possíveis e cada pes-
soa pode encontrar o que lhe
funcione melhor. Mas, de fato,
quem conta com ajuda profissi-
onal — de médicos, de terapeu-
tas ou de outros profissionais da
saúde — enfrentará menos difi-
culdades e terá maiores chances
de êxito. Passar pelo processo
sozinho não é impossível — e to-
dos nós conhecemos algum caso
—, mas apenas uma minoria —
5% — consegue parar sem ajuda.

Paciente dedicado, Chiqui-
nho segue à risca minhas orien-
tações nas consultas. Magro e
esguio, mantém uma série de
exercícios regulares, que se re-
fletem no bom controle da pres-
são, bem como dos outros fato-
res de risco, como o diabetes e o
colesterol. Ao eliminar o pior de
todos — o tabagismo —, garantiu
o futuro tranquilo tão almejado!

———
Juliana Previtalli, médi-
ca, idealizadora da campa-
nha “Paradas de Sucesso”

Juliana Previtalli

Em cada curva,
uma emoção.
Em cada acele-

rada, um sopro de vida.
Viajando sobre as duas
rodas da BMW 1200 Big
Trail, motocicleta aven-
tureira no estilo “off
road”, Francisco de Je-
sus Bolani, mais conhe-
cido como Chiquinho Bolani, via-
java pelo sul do Brasil, do Para-
guai e da Argentina. Já quando
pretendia excursionar pela região
de Piracicaba, escolhia uma de
suas bikes. Na companhia da es-
posa Sueli, as trilhas tornavam-se
passeios por Santa Terezinha, San-
ta Olímpia, Ipeúna, Itaqueri da
Serra, Brotas e Torrinha. Aos 66
anos, dispõe de tempo sobrando
para curtir a vida, desde quando
parou de fumar, 8 anos atrás.

Mas nem sempre a jornada
assim lhe sorriu. Começou a tra-
balhar com 7 anos de idade, jun-
to aos 11 irmãos, na roça que o
pai arrendava para cultivar cana-
de-açúcar em Paraísolândia, mu-
nicípio de Charqueada. Frequen-
tava a escola rural graças à bene-
volência da professora, que lhe
dera um par de alpargatas e uma
blusa de frio. No período da ma-
nhã, aprendia a ler, a escrever e a
fazer contas na sala de aula. Após
o almoço, ajudava o pai a cortar
e a amarrar a cana. Com 12 anos,
aprendeu a fumar com os ami-
gos, os vizinhos e os irmãos. Es-
pelhara-se nos adultos — seu pai
fumava cigarro de palha.

Hoje em dia, os consumido-
res de tabaco, sobretudo os mais
jovens, vêm sendo atraídos por
um produto costumeiro no tem-
po dos avós — o cigarro de palha
ou palheiro. Já vêm enroladinhos
em palha de milho, prontos para
o consumo. Engana-se quem pen-
sa que o produto, por ser natu-
ral, não faça mal. O palheiro não
possui filtro como os cigarros con-
vencionais e a palha do milho im-
pede a passagem do ar de dentro
para fora, determinando traga-
das mais profundas. Com de 5 a
7 vezes mais nicotina e alcatrão
que os cigarros industrializados,
mostram-se muito nocivos.

Apesar da vida difícil, o pai
de Chiquinho incentivou-o a
continuar os estudos; com 14
anos, matriculou-se no curso de
Ajustador Mecânico do SENAI.
A formação técnica seria deter-
minante para sua prosperidade.

Trabalhou como metalúrgico

Vários sãoVários sãoVários sãoVários sãoVários são
os caminhosos caminhosos caminhosos caminhosos caminhos
possíveis epossíveis epossíveis epossíveis epossíveis e
cada pessoacada pessoacada pessoacada pessoacada pessoa
pode encontrarpode encontrarpode encontrarpode encontrarpode encontrar
o que lheo que lheo que lheo que lheo que lhe
funcione melhorfuncione melhorfuncione melhorfuncione melhorfuncione melhor

Em cada acelerada,
um sopro de vida
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A importância da leitura na infância

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vou comen-
tar um pouco sobre praticar a
leitura, pois ajuda a promover a
empatia e a vontade de apren-
der, uma das formas mais pode-
rosas de enxergarmos as coisas
de uma perspectiva diferente.

Saiba porque é importante
criar o hábito de ler desde de cedo
e como é possível incentivar a lei-
tura na infância hoje. Com as
novas gerações de crianças nati-
vas digitais que já nascem mer-
gulhadas em tecnologia, o desa-
fio de incentivar a leitura na in-
fância ganha ainda mais impor-
tância. Você tem que saber por
que é importante cultivar esse
hábito desde cedo e aprender
como ajudar os pequenos a se
tornarem grandes leitores! An-
tes mesmo de uma criança
aprender a ler, já é possível apre-
sentá-la ao mundo da leitura.
Esse contato precoce com livros
e histórias é importante para o
desenvolvimento infantil e tam-
bém para a sua relação com a
leitura no futuro. Vou dizer al-
gumas das principais razões para
incentivar a leitura na infância.

Desde antes do seu nasci-
mento, é comum que as pessoas
conversem com bebês. As crian-
ças logo aprendem suas primei-
ras palavras, que são as mais
usadas na rotina e com as quais
têm maior relação emocional.
Quando vivem novas experiên-
cias, os pequenos vão expandin-
do aos poucos o seu vocabulário
e, assim, conhecendo o mundo à
sua volta. A leitura é uma ótima
forma de garantir esse aprendi-
zado. Nos livros, a criança entra
em contato com novas situações,
novos lugares e, consequente-
mente, muito mais palavras do
que aquelas que a família usa em
seu dia a dia. Além disso, acom-
panhar uma narrativa, seja ou-
vindo ou lendo a história, desen-
volve a capacidade de interpre-
tação do texto. Ela se torna ca-
paz de compreender os persona-
gens e os acontecimentos a par-
tir do texto, relacionando-o tam-
bém com as imagens de um livro
ilustrado. Isso faz com que apren-
da a lidar com conceitos abs-
tratos e consiga expressar me-
lhor suas ideias e sentimentos.

Mergulhar em uma boa his-
tória é uma experiência imersiva
que coloca as crianças em um mo-
mento de muita concentração e

foco. Isso é pouco comum em ou-
tras atividades: ao brincar com dis-
positivos digitais, por exemplo, é
comum que os estímulos diversos
incentivem a criança a fazer mais
de uma coisa ao mesmo tempo, ou
então trocar rapidamente o seu foco
de atenção. Para acompanhar o en-
redo de um livro, a criança apren-
de a prestar atenção, fazendo es-
forço mental para conhecer todos
os personagens e se lembrar dos
acontecimentos anteriores para
compreender o desenvolvimento
da história. Muitas vezes, os pe-
quenos prestam tanta atenção que
depois recontam a história para a
família e os amigos, mostrando
como a leitura ajuda a desenvol-
ver a capacidade de memorização.

Cada livro é um novo mun-
do a ser explorado. Se para as cri-
anças o mundo à sua volta já é
um grande mistério, conhecer
histórias mágicas, mitológicas ou
mesmo realistas mas que fogem
do seu dia a dia é uma experiên-
cia essencial. Ao ler, imaginamos
os personagens, os cenários e os
acontecimentos da história como
se fossem de verdade. A criativi-
dade natural dos pequenos é in-
centivada quando entram em
contato com os livros: eles apren-
dem a diferenciar o que é real e o
que é faz de conta, ao mesmo tem-
po em que percebem que a imagi-
nação pode tornar tudo possível.

As histórias são uma das for-
mas mais poderosas de enxergar-
mos as coisas de uma perspectiva
diferente. Ao se colocar no lugar
de um personagem e viver suas
experiências através da leitura, a
criança desenvolve a empatia e tam-
bém a noção de que ela não é o cen-
tro do mundo. Ou seja, aprenderá
a entender outras realidades e se
preocupar com o sentimento das
outras pessoas é muito importan-

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "A importância da
leitura na infância". No próxi-
mo domingo estarei aqui no-
vamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e ad-
miradores que me acompa-
nham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos

amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, pelo
whatsapp +551197822-
3809, e-mail: bonecaskm@
gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,  www.
instagram.com/bonecas_km.
*A leitura envolve os peque-
nos em um mundo onde
tudo é possível. Ler é fan-
tasiar, criar realidades e se
divert ir. .  Desejo a todos
uma ótima semana. Beiji-
nhos da Karol Mathos.
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Ano Missionário (8):
Amor aos pobres

A sociologia é a ciência que
estuda o comportamento huma-
no e os processos que interligam
os indivíduos, sejam processos
culturais, econômicos ou religi-
osos. Alguns pontos importan-
tes nesse estudo são: a estrutu-
ra social, os grupos sociais, a fa-
mília, as classes sociais e os pa-
péis que o indivíduo ocupa em
sociedade. Ao apresentar a es-
trutura social aparecem as clas-
ses ou categorias sociais. Os po-
bres estão no final dessa classi-
ficação, sendo o grupo de me-
nor ou nenhum poder aquisiti-
vo, sem condições básicas de
habitação, saúde, educação ou
cultura. Os pobres acabam pre-
cisando da ajuda e socorro do
Estado e de outras organizações
não governamentais (ONG).

Uma fala muito repetida do
Papa Francisco é que: "A Igreja
não é uma ONG". Então, o que é
a Igreja? No sentido bíblico e pa-
trístico, a Igreja é um aconteci-
mento salvífico, sinal e instru-
mento da íntima união com Deus
e da unidade do gênero huma-
no. A Igreja é vontade de Deus,
que foi preparada na história do
povo de Israel e foi fundada em
Cristo, com a pregação da boa
nova do Reino. Assim, a Igreja,
corpo místico de Cristo, é forma-
da de muitos membros e, quan-
do um dos membros sofre, to-
dos sofrem. Embora a divisão de
classes, partindo da condição
econômica, seja uma forma de
explicar a pobreza, na Sagrada
Escritura existe uma outra for-
ma de entender quem é o pobre.

O anúncio do Evangelho
parte da pregação e ação de Je-
sus Cristo, ele é o pobre por exce-
lência. Sua pobreza não é a falta
de bens materiais, porque Jesus
morou em uma casa, da sua fa-
mília. Seu pai tinha uma profis-
são remunerada para sustentar
a família e como era costume, o
pai ensinava o seu ofício ao fi-
lho. Em sua missão, Jesus e seus

discípulos recebiam ajuda de
amigos, como a hospedagem na
casa de Lázaro ou senhoras que
prestavam auxílio com seus bens,
sem contar as visitas a casa de
Zaqueu, Mateus e amizade com
Nicodemos. Também as roupas
de Jesus não deviam ser de bai-
xa qualidade, afinal, os soldados
quiseram dividi-las. A pobreza
de Jesus é a sua liberdade.

O sentido messiânico da po-
breza de Jesus é o cumprimento
das profecias, ou seja, a sua to-
tal adesão ao projeto de Deus Pai.
Nesse caminho, também estão
presentes outros sinais de pobre-
za material, como a simplicidade
que oculta a majestade, a perse-
guição política e o exílio, a rejei-
ção social, a fome e a sede. Jesus
foi pobre em sua vida e glorioso
em sua morte. Ele foi pobre por-
que expressou sua solidarieda-
de com os podres, a ponto de
tomar sobre si os pecados do
mundo. Tudo sem demagogia,
sem enganar ou fazer promes-
sas de retribuição. A solidarie-
dade de Jesus com os pobres não
é apenas no compromisso social,
vai além, é a pobreza da obediên-
cia ao Evangelho da Salvação.

A partir da pobreza de Je-
sus, os pobres se tornam sacra-
mento na dimensão do Evan-
gelho. Quando se cuida ou se
serve aos pobres, é de Cristo
que estamos cuidando e servin-
do. O amor aos pobres é uma
questão moral, pastoral e evan-
gélica. Ajudar os pobres é mais
que uma exigência sociológica,
é obediência ao Evangelho, pois
eles são irmãos de Cristo e em
Cristo somos todos irmãos. O
Evangelho requer de nós uma
pobreza interior, de abertura à
vontade de Deus e à novidade
do Reino. Somente como "po-
bres" poderemos entender a re-
alidade do outro. A renovação
pastoral, exigência de uma
nova pastoral urbana, passa
por esse caminho missionário.

IGREJA EM NOTÍCIAS
INCARDINADOS I - O bis-
po diocesano Dom Devair Ara-
újo da Fonseca assinou, no dia
14 de abril de 2023, os decre-
tos de incardinação dos pa-
dres Rodrigo Simões Anholet-
to e José Maria Santos de Oli-
veira. Ambos pertenciam ori-
ginalmente à Comunidade
Missionária Providência San-
tíssima e estavam vinculados à
Diocese de São João da Boa Vis-
ta. Agora, integram oficialmen-
te o clero da Diocese de Piraci-
caba como padres incardinados.

INCARDINADOS II - De acor-
do com os decretos que foram
divulgados na quarta-feira (19),
para a incardinação dos padres
Rodrigo e José Maria foram con-
siderados fatores como o "longo
período de experiência Pastoral
e convivência presbiteral" na Di-

ocese de Piracicaba, a liberação
(excardinação) concedida pela
diocese de origem, a consulta ao
Colégio de Consultores e outros
padres da Diocese de Piracicaba,
além das exigências previstas
pelo Código de Direito Canônico.

MUTIRÃO - No dia 29 de abril,
acontece o Mutirão Ginecológi-
co no Centro de Convivência In-
fantil do bairro Novo Horizon-
te, em Piracicaba. O acolhimen-
to será feito entre 8h30 e 12 ho-
ras, somente com agendamento
prévio. A parceria para realiza-
ção da atividade, desta vez, é
entre a Pastoral Social da Dio-
cese de Piracicaba, Exército de
Formiguinhas, Instituto Pas-
teur, clínica MaterKids e a Liga
Acadêmica de Ginecologia e
Obstetrícia da UMA (Universi-
dade Anhembi Morumbi).

Dom Devair Araújo da Fonseca
Diocese de Piracicaba

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555
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Divulgação

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar a um novo mundo a ser explorado através da leitura.

te. Isso ajuda os pequenos a com-
preenderem suas próprias emoções
também. Além disso, na infância,
ainda estamos começando a conhe-
cer o mundo e entrar em contato
com diferentes realidades e fanta-
sias, estimula ainda mais a curio-
sidade natural das crianças. Assim,
a leitura estimula a sede por apren-
der cada vez mais. Ganhar um li-
vro de presente, ler com a família
ou ouvir uma história antes de
dormir… Esses são momentos que
ficam na lembrança para sempre.

Ler para uma criança é uma
forma de fortalecer vínculos afe-
tivos, passando tempo significa-
tivo em família. Relaxar e se acon-
chegar com a criança para sim-
plesmente curtir a companhia um
do outro durante a leitura é uma
ótima maneira de se conectar com
ela e criar memórias para a vida
toda. Explorar bibliotecas e livra-
rias é uma experiência incrível!
Procure um lugar onde seja pos-
sível passar tempo e se sentar
para ler com calma e conforto.
Deixe a criança livre para procu-
rar livros que o interessem. Leia-
os com ele, pergunte porque gos-
tou e qual é o seu preferido. Fa-
zer da leitura um evento pode ser
uma nova forma de lazer para

toda a família. Além de barato,
é uma ótima oportunidade para
a criança se divertir e aprender.
Quando usada de forma cons-
ciente, a tecnologia pode incen-
tivar o desenvolvimento infan-
til e ser uma ótima fonte de di-
versão. Porém, o uso excessivo
pode prejudicar outras ativida-
des importantes para as crian-
ças… como as brincadeiras ao ar
livre e a leitura, por exemplo, re-
gular o tempo e os locais de uso
de dispositivos digitais na infân-
cia é muito importante. Isso aju-
da a incentivar que a criança tam-
bém se interesse por atividades
offline, como ler um bom livro.

Eu acredito que a leitura de-
via ser muito mais trabalhada
por pais e professores. As crian-
ças precisam mesmo ter acesso
aos livros e prazer pela leitura.
Principalmente na infância, é
muito importante ajudar a crian-
ça a entrar em contato com dife-
rentes tipos de livros e textos.
Apresentar os clássicos, best sel-
lers, histórias em quadrinhos,
poemas, contos de fadas, histó-
rias reais e tantas outras opções.
A leitura de um bom livro é o
caminho mais curto para se des-
cobrir que a vida vale a pena.



Caracterizada por uma in-
flamação das meninges, as mem-
branas que envolvem o cérebro e
a medula espinhal, a meningite
é uma doença grave e contagio-
sa, causada por diversos agen-
tes infecciosos, como bactérias,
vírus e fungos, dentre outros, e
agentes não infecciosos como,
por exemplo, traumatismo.

Meningites de origem infecci-
osa, principalmente as causadas
por bactérias e vírus, são as mais
importantes do ponto de vista da
saúde pública, pela magnitude de
sua ocorrência e potencial de pro-
duzir surtos. Devido à relavância
do tema, a data de 24 de abril,
marcada como o Dia Mundial de
Combate à Meningite, visa desta-
car a importância da prevenção, di-
agnóstico e tratamento da doença.

Geralmente, a transmissão
das infecções virais e bacterianas
ocorre por meio do contato com
saliva e secreções respiratórias de
um indivíduo contaminado, ha-
vendo necessidade de contato ín-
timo, como entre residentes da
mesma casa, pessoas que compar-
tilham o mesmo dormitório, cre-
ches, escolas entre outros.

Conforme a pediatra Rafae-
la Bellotti, que atua no Hospital
da Mulher Mariska Ribeiro, geri-
do pelo CEJAM – Centro de Es-
tudos e Pesquisas “Dr. João Amo-
rim” em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Saúde do Rio de
Janeiro, nos períodos mais frios,
a incidência maior é de meningi-
te bacteriana, devido às aglome-
rações em espaços fechados. Já a
meningite viral é mais frequente
no verão, já que o agente causa-
dor é transmitido por via oral.

A especialista explica que, em
todos os casos, a única forma de
realmente combater a doença, evi-
tando surtos que colocam em risco
toda a população, é com ações con-
tra a desinformação, principal fa-
tor que levou ao atual cenário de
baixa adesão à vacinação no país.
“O perigo maior está com as crian-
ças, que são as principais vítimas
fatais de uma doença que poderia
ser evitada com vacina”, reforça.

Segundo dados do Ministé-
rio da Saúde, a queda da cober-
tura vacinal nos últimos anos no
Brasil foi preocupante: a aplica-
ção da vacina meningocócica C
(conjugada) em menores de um
ano de idade caiu, em apenas cin-
co anos, de 87,4% para apenas
47%. Ao mesmo tempo, somente
no ano passado, foram confirma-
dos aproximadamente 6 mil casos
da doença, com mais de 700 óbi-
tos em diversas regiões do país.

COBERTURA VACINAL -
O Calendário Nacional de Vacina-
ção do Ministério da Saúde forne-
ce a vacina meningocócica C em três
doses: aos 3 e 5 meses, com reforço
aos 12 meses (que pode ser aplica-
do até antes dos 5 anos de idade).
Já a vacina meningocócica ACWY
(vacina conjugada quadrivalente)
é realizada em dose única, para
adolescentes entre 11 e 14 anos.

Dra. Rafaela ainda lembra
que o Sistema Único de Saúde
(SUS) disponibiliza as demais imu-
nizações fundamentais para evi-
tar a contaminação da doença:

- Vacina BCG: em dose única
ao nascer, a criança fica protegida
contra a meningite tuberculosa.

- Vacina pentavalente: em três
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Solenidade homenageia
catequistas e vicentinos
e exalta missão
Reunião solene pelo Dia do Catequista e pelo Dia do Vicentino
foi promovido pelos vereadores Pedro Kawai e Gilmar Rotta

MMMMMENINGITEENINGITEENINGITEENINGITEENINGITE

Vacinação é a principal
ferramenta no combate

doses, aos 2, 4 e 6 meses, a imuni-
zação previne o bebê contra a me-
ningite causada pela bactéria Hae-
mophilus influenzae sorotipo b.

- Vacina pneumocócica 10:
aplicada em três doses, aos 2 e
4 meses, com reforço aos 12
meses, esta vacina previne
contra a meningite causada
por 10 sorotipos da bactéria
Streptococcus pneumoniae.

SINTOMAS - A meningite
se manifesta com sintomas como
febre, intensa cefaleia, vômitos,
rigidez na nuca, apatia e falta de
apetite. “Quando a doença aco-
mete recém-nascidos e bebês, pode
ser mais difícil detectar esses sin-
tomas, então os pais precisam fi-
car atentos caso a criança se
mostre irritadiça, menos respon-
siva a estímulos, aparecimento de
abaulamento da fontanela (per-
cebida como um inchaço na mo-
leira), tenha convulsões, demons-
tre dificuldade para comer e apre-
sente vômitos”, frisa a pediatra.

Em caso de qualquer suspeita
da doença, a orientação é procurar
um médico pois, devido a sua gra-
vidade, torna-se fundamental o
rápido diagnóstico e início do tra-
tamento com antibiótico venoso.

A médica salienta que o paci-
ente com meningite requer inter-
nação imediata para evitar o agra-
vamento. “Sobretudo nos casos
mais graves, como o da meningite
meningocócica, a rápida interven-
ção médica pode evitar que a do-
ença evolua para o coma e, até
mesmo, para o óbito”, alerta.

Dra. Rafaela destaca, ainda,
que, além da vacina, os hábitos
adquiridos durante a pandemia
são muito importantes e eficazes
para o controle tanto da transmis-
são da meningite como de qualquer
outra doença viral ou bacteriana.

“Manter as mãos higieniza-
das e usar máscaras diante de
sintomas de infecção, principal-
mente em ambientes fechados,
podem salvar vidas”, finaliza.

Sobre o CEJAM
O CEJAM (Centro de Es-

tudos e Pesquisas “Dr. João
Amorim”) é uma entidade fi-
lantrópica e sem fins lucrati-
vos. Fundada em 1991, a Ins-
tituição atua em parceria
com prefeituras locais, nas
regiões onde atua, ou com o
Governo do Estado, no geren-
ciamento de serviços e pro-
gramas de saúde nos muni-
cípios de São Paulo, Rio de
Janeiro, Mogi das Cruzes, Itu,
Osasco, Campinas, Carapicu-
íba, Franco da Rocha, Guaru-
lhos, Santos, São Roque, Fran-
cisco Morato, Ferraz de Vas-
concelos, Peruíbe e Itapevi.

Com a missão de ser
instrumento transformador
da vida das pessoas por
meio de ações de promoção,
prevenção e assistência à
saúde, o CEJAM é conside-
rado uma Instituição de ex-
celência no apoio ao Siste-
ma Único de Saúde (SUS).
O seu nome é uma homena-
gem ao Dr. João Amorim,
médico obstetra e um dos
fundadores da Instituição.

Siga o CEJAM nas redes
sociais (@cejamoficial) e
acompanhe os conteúdos
divulgados no site da insti-
tuição: cejam.org.br/noticias.

Catequistas e vicentinos tive-
ram sua atuação na sociedade re-
conhecida em solenidade realiza-
da pela Câmara Municipal de Pira-
cicaba na noite desta terça-feira
(18). A dedicação às pessoas mais
necessitadas e a formação ofereci-
da a crianças e jovens foram o ponto
comum exaltado na trajetória dos
doze voluntários homenageados.

A reunião solene foi pro-
movida pelo vereador Pedro
Kawai (PSDB), que solicitou a
homenagem pelo “Dia do Cate-
quista”, instituído pelo decreto
legislativo 23/2011, e pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP), que é o
autor do decreto legislativo 11/
2013, que criou no âmbito da
Câmara o “Dia do Vicentino”.

João Batista Alves, membro
da Sociedade São Vicente de Pau-
lo, deu a dimensão do trabalho
feito pelos 750 voluntários dos
conselhos Norte, do qual ele faz
parte, e Central em Piracicaba.
Mensalmente, a entidade arreca-
da e distribui 40 toneladas de ali-
mentos (uma média de 2.220 ces-
tas básicas de 20 quilos cada
uma), além de equipamentos de
saúde, para 1.500 famílias assis-
tidas, num total de 4.500 pesso-
as impactadas diretamente.

Ele classificou a atuação
como “um trabalho de formigui-
nha importante, que faz a dife-
rença na vida das pessoas”, ci-
tando levantamento que aponta
43 mil habitantes vivendo em es-
tado de extrema pobreza, com
menos de R$ 250 por mês, na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
João Batista destacou o papel dos
voluntários junto a pessoas não
alcançadas por políticas públicas.

“O grande desafio das entida-
des que trabalham com os mais
pobres, quer sejam os órgãos go-
vernamentais ou as ONGs, é ven-
cer o desafio causado pela desigual-
dade, romper a barreira da pobre-
za e fazer com que as pessoas se-
jam protagonistas de suas própri-
as vidas, tendo acesso ao emprego,
à educação e à saúde”, afirmou.

“Programas sociais precisam
existir, não como um instrumen-
to de perpetuação da pobreza es-
trutural, mas sim na perspectiva
de melhorar a vida das famílias,
tirando-as do ciclo da pobreza e
da condição de assistidos. A edu-
cação é o que pode mudar o país e
o trabalho é o maior de todos os
direitos sociais”, acrescentou.

João Batista destacou, ainda,
os 190 anos da Sociedade São Vi-
cente de Paulo, completados em
2023. Um vicentino, observou,
sempre irá ao encontro das “pesso-
as vítimas do esquecimento, da ex-
clusão e da adversidade” e “dará

Guilherme Leite

A reunião foi promovida pelo vereador Pedro Kawai (PSDB), que solicitou a homenagem
pelo “Dia do Catequista”, instituído pelo decreto legislativo 23/2011, e pelo vereador
Gilmar Rotta (PP), autor do decreto legislativo 11/2013, que criou o “Dia do Vicentino”

prioridade aos mais desfavorecidos
e aos mais rejeitados pela socieda-
de”. “Fazemos nada mais que a
nossa obrigação: servir aos pobres,
testemunhar Jesus Cristo na vida
das pessoas e levar conforto e pão
para quem tem fome”, comentou.

“Cada um sabe o tempo que
doamos no dia a dia para o pró-
ximo: ajudamos famílias de re-
fugiados, promovemos várias
que estão desempregadas, cede-
mos moradia para 12 famílias
carentes e temos o lar de longa
permanência em Capivari, com 35
idosos”, acrescentou Luiz Anto-
nio Pavilhão, presidente do Con-
selho Central da Sociedade São
Vicente de Paulo de Piracicaba.

Representando a Diocese de
Piracicaba, o diácono Aderbal Soa-
res Gomes disse que a homenagem
prestada pela Câmara deve levar à
reflexão sobre a importância de as
pessoas também serem reconheci-
das por seus pares, nos ambientes
em que atuam. “Se esta Casa olha
para os nossos catequistas e vicen-
tinos e os valoriza, trazendo-os até
aqui para fazer uma homenagem,
qual não seria o olhar da Igreja para
eles? Será que nós sabemos reco-
nhecer o valor das pessoas que es-
tão dentro de casa sem que os ou-
tros apontem? Essa homenagem
nos ensina isto: que nós mesmos
possamos dentro de casa e da igre-
ja olhar e valorizar os catequistas
e vicentinos como merecem.”

Pedro Kawai exaltou o que
chamou de “grande trabalho dos
catequistas” junto a crianças e jo-
vens e comparou os responsáveis
pela educação religiosa a semea-
dores de árvores que dão flores e
frutos. “Quem cuida com técnica
e com o fortalecimento da fé são

os catequistas, que fazem com que
a Igreja se mantenha viva: se não
tivermos crianças e jovens partici-
pando da Igreja, uma hora ela vai
acabar. E é isso que faz com que
nossa fé seja diariamente renova-
da”, afirmou, ao também saudar
os vicentinos por “trazerem soli-
dariedade e carinho”. “É a mão de
Deus encarnada em vocês, num
momento difícil da pessoa, quan-
do ela está no fundo do poço.”

Gilmar Rotta recordou que a
proposição do “Dia do Vicentino”,
em 2013, “foi praticamente a pri-
meira ação” sua como vereador,
então no primeiro ano de seu pri-
meiro mandato na Câmara. Ele
também lembrou quando iniciou
como vicentino, aos 15 anos. “Sou
vicentino também, da Igreja Santa
Catarina, e andávamos pelo bairro
pedindo mantimentos, fazendo vi-
sitas, indo à casa das pessoas fa-
zer orações.” O parlamentar dis-
se que os 12 homenageados da
noite “fazem a diferença na cida-
de”. “Quão grande é a ação que
vocês fazem, nas visitas dos vicen-
tinos, na catequese com as crian-
ças. Em nome de Piracicaba, grati-
dão por serem quem são”, afirmou.

Também presente na reunião
solene, o vereador Paulo Camolesi
(PDT) fez menção ao lema da Cam-
panha da Fraternidade deste ano,
que teve como foco a fome. “Vicen-
tinos, dai-lhes vós mesmos de co-
mer o alimento. Catequistas, dai-
lhes vós mesmos de comer o ensi-
namento. E cada um, de seu jeito,
contribui para o complemento do
projeto de Jesus Cristo. Parabéns
pelo trabalho de vocês, sempre o
façam com amor”, declarou.

Pelo Dia do Catequista, fo-
ram homenageadas Angela Cris-

tina Alves Góes, Áurea Cristina
da Cruz Diniz, Jandira Alves dos
Santos, Márcia Regina de Barros
Matheus e Viviane de Oliveira
Santos. Já pelo Dia do Vicentino,
foram homenageados Francisco
Boliani, Benedito Lopes, Haroldo
Benedito Abdalla, Jair Antonio
Novello, Maria Aparecida Fio-
rin de Almeida, Valdemar José
Rodrigues e Wilson Juliatti.

“Agradeço a Deus, que nos
conduz na caminhada; à Câma-
ra, pela homenagem prestada;
aos nossos familiares, pela com-
preensão e paciência; e às nossas
comunidades paroquiais, que
fortalecem nossa fé e vocação”,
disse Áurea Diniz, ao falar em
nome das homenageadas. “Ser
catequista é uma vocação, o cha-
mado de Deus para uma missão.
É estar sempre à disposição de
Jesus, é apresentar as escrituras e
as bênçãos de Jesus em nossas vi-
das. É doar a própria vida e amar
sem medida. É plantar a semente
do amor de Deus”, completou.

Benedito Lopes agradeceu a
homenagem pelos vicentinos.
“Nós deixamos a residência da
gente e vamos atender. Na zona
de conforto nossa, poderíamos
não nos importarmos com o que
acontece lá fora. Mas esse senti-
mento inquieto, que não me dei-
xa em paz, faz com que eu saia da
minha residência e do meu con-
forto e vá procurar as pessoas que
estejam em dificuldade, mesmo
que seja para eu levar o meu mí-
nimo. Devo mostrar o cristão que
sou e amar meu próximo”, disse
o voluntário, que afirmou pedir
aos familiares: “Só vou deixar de
ser vicentino o dia em que falecer,
não quero parar antes disso”.
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Museu recebe doação de móveis
estilo medieval do século 19
Peças vindas da França, já instaladas no museu para visitação,
pertenciam à família que administrou o Engenho Central

Uma mesa, seis cadeiras, uma
cristaleira, um aparador e um lou-
ceiro, um conjunto completo de jan-
tar originário da França, talhado
em madeira nogueira e produzido
no estilo medieval são as novas pe-
ças do vasto e rico acervo do Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes, equipamento manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba por
meio da Semac (Secretaria da Ação
Cultural). Os objetos podem ser vi-
sitados gratuitamente de terça a
sexta-feira, das 9h às 17h, e aos sá-
bados e domingos, das 10h às 14h.

A doação foi realizada por
Françoise Balbaud Ometto, que
herdou os móveis de sua mãe,
Yvonne Berthe Elianne Balbaud,
esposa de Jean Pierre Henry Bal-
baud, ele o ex-gerente da Usina
Piracicaba, de propriedade da So-
cieté des Sucreries Brasiliennes,
dentro do Engenho Central, até
meados do século 20. O termo de
doação do mobiliário foi assinado
por Françoise ontem, 19/04.

Como lembra Françoise, os
móveis doados agora ao Prudente
de Moraes era parte do mobiliário
da casa da família, a construção
dentro do Engenho Central onde
hoje é a Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).

De acordo com Ana Torrejais,
conservadora restauradora de acer-
vos no Museu Prudente de Moraes,
não se sabe ainda exatamente a
data de fabricação do conjunto de
jantar, mas estima-se que seja da
segunda metade do século 19.

“Mas é possível dizer que é do
estilo medieval por conta do pro-
cesso de confecção e dos detalhes,
que remete ao período”, diz Ana
em alusão às cabeças de demôni-
os no topo da cristaleira, além de
esculturas de homens bebendo vi-
nho e outra de duas pessoas to-
cando instrumentos típicos da era
medieval em outros móveis.

Além disso, trata-se de um
mobiliário com uma história sau-
dosista e, como destaca Ana, li-
gada a décadas passadas de Pi-
racicaba. Françoise, a doadora,
conta que a proprietária original
do mobiliário era sua bisavó, Ger-
maine Lelier, que morava na ci-
dade de Lille, na região Pas-de-
Calais, ao norte da França. “Aos
seis anos, viajei com meus pais à
casa dela e fiquei encantada com
aquele mobiliário. Já velhinha, ela
ofereceu a sua sobrinha neta,
minha mãe, Yvonne a sala de jan-
tar medieval. Ela, claro, aceitou”.

O desafio de Jean e Yvonne,
pais de Françoise, era então trazer
os móveis ao Brasil. “Meu pai ad-
quiriu um vagão de trem, desmon-
tou a sala de jantar, colocou-a den-
tro do vagão e foram ao Porto de
Calais, na França. Lá chegando,
retirou as rodas e os eixos do va-
gão, colocando-os dentro do pró-
prio. Despachou por navio até o
porto de Santos. Já no Brasil, foi
retirado o vagão do navio, foram
retirados os eixos e as rodas do
interior do vagão, colocados no
devido local do vagão, ajustando
a bitola com a dos trilhos da Com-
panhia Paulista e assim vieram
até Piracicaba”, ela detalha.

Para Maurício Beraldo, his-
toriador do Prudente de Moraes,
as peças enriquecem o acervo do
museu e é mais um motivo para
atrair a população ao local. “A

equipe do museu fica lisonjeada
pelos doadores terem escolhido
nossa instituição para a doação
dos móveis históricos, demons-
trando assim a importância do
Museu Prudente de Moraes para
a guarda e conservação da histó-
ria de Piracicaba e do Brasil”.

SERVIÇO
Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes.
Rua Santo Antonio, 641,
Centro. Piracicaba. Visitação
de terça a sexta-feira, das 9h
às 17h, e aos sábados e fe-
riados, das 10h às 14h.

Fotos: Erick Tedesco

1) Françoise Balbaud Ometto assina termo de doacao ao lado da
conservadora de acervos, Ana Torrejais; 2) Mobiliário era originalmente
de residência onde hoje é a sede da Selam, no Engenho Central
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Mais uma vez, Roberto de Lucena "acertou na mosca", ao trazer
para a Secretaria Geral da Pasta Estadual de Turismo a Luciane
Farias Leite. Sempre competente, ela foi responsável pelo de-
senvolvimento e implantação do Marketing Turístico Internacio-
nal da Bahia (1995), o qual foi superior até ao do próprio país.
Quando ela foi trazida para o turismo da Capital, quem não a
conhecia chegou a estranhar alguém vir de fora. Mas, logo todos
viram o excelente trabalho por ela realizado. Agora, ela na Se-
cretaria Geral, estamos certos de ter sido a melhor escolha,
pois finalmente alguém com vasto curriculum no turismo para
dirigir a Secretaria de Turismo livrando-nos, assim, dos costu-
meiros aprendizes de feiticeiros, incompetentes de carteirinha.
Muitos consideram Luciane Leite a nossa Rainha do Turismo.

KART SPEED PKART SPEED PKART SPEED PKART SPEED PKART SPEED PARKARKARKARKARK

A cidade de Birigui (SP) anuncia o mais moderno, completo e
mais seguro complexo da categoria esportiva na América
Latina. É o Speed Park às margens da rodovia Marechal Ron-
don, no km 524. O local já recebe cerca de 12 mil visitantes
por mês e já contou com grandes competições de kart do
Brasil. A pista tem perto de 1,3 km, mais de 40 traçados
diferentes, e área superior a 130 mil m2. É um templo da
velocidade para pilotos profissionais, amadores e entusias-
tas do kart, localizado no Km 524 da Rodovia Marechal Ron-
don (SP 300). Endereço de diversão garantida. Há, também,
equipamento para crianças de 3 a 7 anos, e para 7 a 14 anos,
jipe elétrico e outros equipamentos para toda a família.

Kart Speed Park, em Birigui (SP)

Cananéia convidativa

Dinossauro anunciando o museu de Marília.  Foto Helo TeddeLuciane Farias Leite, Secretária da Pasta de Turismo do Estado
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Em Marília, uma significativa contribuição ao conhecimento
científico regional e nacional na área da paleontologia. É o
seu Museu de Paleontologia, inaugurado em 2004 como re-
sultado do trabalho de escavação do paleontólogo William
Nava, quem desde 1993 coletava fósseis pela região. No
recinto podem ser vistos fósseis descobertos na região de
Marília e ossos de dinossauros, como um fêmur medindo
1,10 m de comprimento, fósseis e ovos de crocodilos e res-
tos de tartarugas que contam a história geológica da região.
Aberto de terças a sábados. Informações (14) 9-8100-2865.

CCCCCANANÉIA CONVIDANANÉIA CONVIDANANÉIA CONVIDANANÉIA CONVIDANANÉIA CONVIDAAAAATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA

Situada em uma localização privilegiada, imersa no comple-
xo estuário Lagamar, a cidade de Cananéia é reconhecida
por seu imenso valor natural, histórico e cultural. Concentra
importantes ecossistemas e é um dos maiores berçários de
vida marinha do planeta. Cananéia guarda resquícios da his-
tória do Brasil colonial em suas ruas, casarios históricos tom-
bados, preservando a memória do que chama o 'primeiro
povoado'. A famosa Ilha do Cardoso está no município de
Cananéia, com sua Praia do Marujá, onde a maioria das resi-
dências faz o receptivo para turistas, incluindo alimentação.

SINDETUR-SPSINDETUR-SPSINDETUR-SPSINDETUR-SPSINDETUR-SP
Você Empresário no ramo do turismo, além de se filiar na
associação de sua preferência, saiba ser importante estar
também associado no seu sindicato patronal, o Sindicato
das Empresas de Turismo no Estado de São Paulo, o Sinde-
tur-SP. Procure conhecer as vantagens em estar junto com
quem luta por você todos os dias. (11) 3350-8080.

- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis) vezes.
-  As propostas serão recebidas no período de 18/05/2023 às 11h00min
a 24/05/2023 às 11h00min, horário de Brasília, através da plataforma
www.galeriapereira.com (sem “.br”), mediante “cadastro prévio” e “ha-
bilitação”.

Não haverá encerramento presencial.
- A alienação será formalizada por termo nos autos da execução. A comis-
são devida (5% do valor da venda) fica a cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. CRECI: 65.564-
F/19.922-J
- Mais informações e edital completo em: www.galeriapereira.com / 19-9-
9631-1050 (claro), e-mail: contato@galeriapereira.com.br

VENDA JUDICIALVENDA JUDICIALVENDA JUDICIALVENDA JUDICIALVENDA JUDICIAL
3ª Vara do Trabalho de Piracicaba – SP.

Recebimento de Propostas: de 18/05/2023 a 24/05/2023, até às 11h00min.
- Imóvel comercial, Av. Ant. Carlos Magalhães, Valença – BA.  Área t.:
6.897,31m². M. 5.279 do RGI de Valença – BA. Proc. 0010184-
62.2014.5.15.0137. Reaval.: R$12.414.600,00. V.M.:  R$6.207.300,00.
- Imóvel comercial, R. Lazaro Gomes da Cruz, n. 900, Jd. Piracicabano,
Piracicaba – SP (acesso p/ R. Lázaro G. da Cruz, nº 1.000). Área t.:
15.034,50m²/constr.: 2.918,38m². M. 9.824 do 2° RGI de Piracicaba – SP.
Proc. 0011131-82.2015.5.15.0137. Reaval.: R$8.500.000,00. V.M.:
R$4.000.000,00.
- Gleba de terras, Rod. Geraldo de Barros, Km 176, Sítio Ytapiru, Piraci-
caba – SP. Área t.: 100.108,08m². M. 94.293 do 1º RGI de Piracicaba –
SP. Proc. 0011848-94.2015.5.15.0137. Aval.: R$4.000.000,00. V.M.:
R$2.000.000,00.
-  Imóvel na Av. D. Lídia, nº 950, B. Terras do Eng., Piracicaba – SP. Área
t.: 1.054,50m²/constr.: 51,74m². M. 21.236 do 1º RGI de Piracicaba – SP.
Proc. 0011022-58.2021.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.: R$1.000.000,00.
V.M.: R$500.000,00.
- A) Imóvel comercial, R. Frei Honório Franco, s/n, B. Dois Córregos,
Piracicaba – SP. Área t.: 627,67m²/constr.: 534,15m². M. 20.336 do 2º RGI
de Piracicaba – SP. Aval.: R$900.000,00. V.M.: R$450.000,00. B) Terreno,
R. Ant. Narciso Coelho, s/n, B. Dois Córregos, Piracicaba – SP. Área t.:
295,96m². M. 32.080 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Aval.: R$221.250,00.
V.M.: R$110.625,00. C) Terreno, R. Ant. Narciso Coelho, s/n, B. Dois
Córregos, Piracicaba – SP. Área t.: 305,15m². M. 32.081 do 2º RGI de
Piracicaba – SP. Aval.: R$232.305,00. V.M.: R$116.152,50. Todos os imó-
veis referem-se ao proc. 0011102-22.2021.5.15.0137.
- Apartamento, nº 54, 5º Pav., Cond. Res. Albatroz e Ed. Albatroz II, R. do
Vergueiro, nº 933 e R. Moraes Barros, nº 343, Centro, Piracicaba – SP.
Área t.: 282,1958m²/priv.: 145,91m². M. 104.232 do 1º RGI de Piracicaba
– SP. Proc. 0010306-31.2021.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.: R$750.000,00.
V.M.: R$562.500,00.
- Casa, R. Guilherme Grandizoli, n° 133, Lupércio – SP. Área t.: 800,00m²/
constr.: 286,50m². M. 19.679 do RGI de Garça – SP. Proc. 0011099-
09.2017.5.15.0137. Aval.: R$566.775,00. V.M.: R$495.928,13.
- Casa, Al. das Emas, 4-75, Conj. Urb. Res. Vl. do Igapó, Bauru – SP.
Área t.: 1.187,82m²/construída: 195,80m². M. 47.101 do 1º RGI de Bauru -
SP. Há hipoteca. Proc. 0000789-17.2012.5.15.0137. Aval.: R$557.200,00.
V.M.:  R$278.600,00.
- Nua propriedade de casa, R. Visc. do Rio Branco, nº 367, Piracicaba –
SP. Área t.: 192m². M. 13.246 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Há usufruto
vitalício. Proc. 0011197-23.2019.5.15.0137. Aval.: R$400.000,00. V.M.:
R$360.000,00.
- A) Casa, R. José Rosário Losso, nº 605, Vl. Jaraguá, Piracicaba – SP.
Área t.: 250,00m²/constr.: 99,40m². M. 34.617 do 1º RGI de Piracicaba –
SP. Aval.: R$350.000,00. V.M.: R$335.422,50. B) Casa, R. Daniel Rinn, nº
10, Jd. Alvorada, Piracicaba – SP. Área t.: 250,00m²/constr.: aprox.
138,55m². M. 6.598 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Aval.: R$280.000,00.
V.M.: R$260.008,00. C) Casa, R. Romário Nery, nº 165, B. Algodoal,
Piracicaba – SP. Área t.: 304,50m²/construída: 62,92m². M. 20.699 do 1°
RGI de Piracicaba - SP. Aval.: R$240.000,00. V.M.: R$222.864,00. Todos
os imóveis referem-se ao proc. 0011450-50.2015.5.15.0137.
- Nua propriedade de sobrado/edícula, R. Ant. de Almeida Leite, nº 556,
Vl. Bl. Vista, São Carlos – SP. Área t.: 168,49m2/constr.: 147,51m² M.
36.629 do RGI de São Carlos – SP. Há usufruto vitalício. Proc. 0001718-
50.2012.5.15.0137. Aval.: R$340.000,00. V.M.: R$170.000,00.
- Terreno, L. 04, Q. J, R. Leon. Camargo Madeira, Lot. Seis Irmãos, Tietê
– SP. Área t.: 884,72m². M. 19.110 do RGI de Tietê – SP. Proc. 0012533-
04.2015.5.15.0137. Aval.: R$300.000,00. V.M.: R$150.000,00.
- 02 sobrados geminados, R. S. Vicente de Paula, 878/884 (lado morro),
Vl. V. Cruz, Mongaguá - SP. Área t.: 325,00 m2/constr.: 229,53m2. M.
13.233 do RGI de Mongaguá - SP. Proc. 0011403-76.2015.5.15.0137.
Aval.: R$300.000,00. V.M.: R$150.000,00.
- Casa, R. José Ant. da Cruz, nº 483, Jd. das Flores, Piracicaba – SP.
Área t.: 250,00m²/constr.: 50,00m². M. 13.912 do 2° RGI Piracicaba – SP.
Proc. 0012449-03.2015.5.15.0137 (efeitos suspensos). Aval.: R$200.000,00.
V.M.:  R$150.000,00.
- Terreno, L. 35-A, Gl. I e II, R. Alaska, Lot. Calif. Paulista, Rio Grande da
Serra – SP. Área t.: 11.140,00m². M. 8.756 do RGI de Ribeirão Pires - SP.
Proc. 0010774-05.2015.5.15.0137. Aval.: R$270.000,00. V.M.:
R$135.000,00.
- Nua propriedade de casa, R. Ben. Manoel Castanho, nº 160, Pq. Res.
Campestre, Pilar do Sul – SP. Área t.: 319,00m²/constr.: 179,96m². M.
3.264 do RGI de Pilar do Sul - SP. Há usufruto. Proc. 0010972-
13.2013.5.15.0137. Aval.: R$250.000,00. V.M: R$125.000,00.
- Nua propriedade de 02 residências, R. dos Ipês, 330/326, Jd. Sta.
Ignes, Piracicaba – SP. Área t.: 287,50m². M. 42.311 do 2º RGI de Piraci-
caba - SP. Há usufruto. Proc. 0001859-40.2010.5.15.0137. Aval.:
R$220.000,00. V.M.:  R$192.500,00.
- Direitos sobre apartamento, n° 04, BL. 19, Cond. Res. Portal do Horto,
Estr. Mun. Teodor Condiev, nº 1.200, Sumaré – SP. Área t.: 73,315m²/útil:
58,20m2. M. 104.694 do RGI de Sumaré – SP. Há alienação fiduciária.
Proc. 0011499-86.2018.5.15.0137. Aval.:  R$180.000,00. V.M.:
R$135.000,00.
- Casa, R. Onésimo Simões Silva, n. 128, Jd. Nova Europa, Limeira –
SP. Área t.: 125,00 m²/construída: 83,13m². M. 26.834 do 2º RGI de Limei-
ra – SP. Proc. 0000129-86.2013.5.15.0137. Aval.: R$180.000,00. V.M.:
R$166.500,00.
- A) Terreno, L. 21, Q. 77, R. Pindamonhangaba, Vl. Elisa, Ribeirão Preto
– SP.  Área t.: 340,00m². M. 159.780 do 1° RGI de Ribeirão Preto – SP.
Aval.:  R$ 160.000,00. V.M.:  R$156.816,00. B) Terreno, L. 22, Q. 77, R.
Pindamonhangaba, Vl. Elisa, Ribeirão Preto – SP.  Área t.: 340,00m². M.
159.781 do 1° RGI de Ribeirão Preto – SP. Aval.: R$160.000,00. V.M.:
R$156.816,00. Ambos os imóveis referem-se ao proc. 0010198-
41.2017.5.15.0137
- A) Terreno, R. Monte Mor, Jd. Belvedere, B. Paulicéia, Piracicaba – SP.
Área t.: 6.066,70m². M. 44.417 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Aval.:
R$910.000,00. V.M.: R$455.000,00. B) Terreno, L. 02, Q. E, Av. Roma,
Pq. Orlanda 1ª Etapa, B. Sta. Terezinha, Piracicaba – SP. Área t.: 270,00m².
M. 43.297 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Aval.: R$141.000,00. V.M.:
R$70.500,00. C) Terreno, L. 03, Q. E, Av. Roma, Pq. Orlanda 1ª Etapa, B.
Sta. Terezinha, Piracicaba – SP. Área t.: 305,25m². M. 43.298 do 1º RGI
de Piracicaba – SP. Aval.: R$159.000,00. V.M.: R$79.500,00. Todos os
imóveis referem-se ao proc. 0000708-68.2012.5.15.0137.
- Casa, R. Marta Maria Bianchin, n° 66, Jd. Sto. Antônio, Rio das Pedras
– SP. Área t.: 125,00m²/construída: 71,81m². M. 54.642 do 2° RGI de
Piracicaba – SP.  Proc. 0012014-92.2016.5.15.0137. Aval.:  R$100.271,05.
V.M.: R$75.203,28.
- Terreno, L. 03, Q. J, R. Leon. Camargo Madeira, Lot. Seis Irmãos, Tietê
– SP. Área t.: 469,15 m². M. 19.109 do RGI do Tietê – SP. Proc. 0010104-
35.2013.5.15.0137. Aval.: R$150.000,00. V.M.: R$75.000,00.
- Vaga nº 07, sub-solo, Cond. Ed. Jd. Europa, R, B. de Piracicamirim, nº
889, Piracicaba – SP. Área t.: 35,84m²/útil: 13,75 m². M. 56.462 do 1º RGI
de Piracicaba – SP. Proc. 0010534-16.2015.5.15.0137. Aval.:
R$100.000,00. V.M.: R$50.000,00.
- Garagem, n° 03, sub-solo, Cond. Ed. Ypê, R. 7 de Setembro, 868,
Indaiatuba – SP. Área t.: 19,3436m²/útil: 7,500m2. M. 36.425 do RGI de
Indaiatuba – SP. Proc. 0202700-90.2006.5.15.0137. Aval.:  R$30.000,00.
V.M.: R$15.000,00.
-  Vaga nº 36, Res. Seo’s Califórnia, R. Angelino Stella, nº 509, Piracica-
ba – SP. Área t.: 10,4881m²/priv.: 9.9000m². M. 102.329 do 1º RGI de
Piracicaba – SP. Proc. 0010120-52.2014.5.15.0137. Aval.: R$20.000,00.
V.M.: R$10.000,00.
- Maquinários/equipamentos: máquina de polir, serra de corte, etc. (Ver
relação/descrição completa no site: www.galeriapereira.com). Proc.
0010479-60.2018.5.15.0137. Total aval.: R$145.000,00. V.M: R$72.500,00.
Dep.: Rosileia A. da Rocha Gallina, Av. Cassio Pasc. Padovani, nº 660,
Piracicaba - SP.
- 11,6% de apartamento n° 113, 11° and., Ed. Copérnico, Cond. Cosmos,
Av. Souza Naves, n° 701, Curitiba – PR, c/ 1 vaga de estacionamento na
garagem coletiva. Área priv.: 79,54m²/t. constr.: 126,65m². M. 6.082 do 3°
RGI de Curitiba – PR. Há hipoteca.  Proc. 0011839-35.2015.5.15.0137.
Aval.: R$31.320,00. V.M.: R$15.660,00.
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141 casos de dengue foram
registrados esta semana
Secretaria de Saúde mantém medidas de combate e reforça pedido de apoio
à população; autoridades afirmam que apoio da população é essencial

Laranjal Paulista registrou
141 casos de dengue na última se-
mana. Ao todo, foram 2.111 con-
firmações em 2023, sendo 95 em
janeiro, 319 em fevereiro, 934 em
março e 763 em abril. Felizmente
não houve nenhum óbito.

A Secretaria Municipal de Saú-
de segue intensificando as medi-
das de combate ao Aedes aegypti,
realizando campanhas de consci-
entização com distribuição de car-
tilhas, carros de som, divulgação
em veículos de imprensa e nas mí-
dias sociais e ampliando os servi-
ços dos agentes de inspeção de re-
sidências e estabelecimentos co-
merciais. Além disso, no início do

mês de abril foi realizado um fu-
macê em todas as ruas do municí-
pio. A administração ainda deu
continuidade a uma nova etapa do
Programa Cata-Treco que tem o
objetivo de deixar a cidade mais
limpa e longe da propagação do
mosquito. O Posto de Saúde Cen-
tral mantém os atendimentos aos
sábados, das 8h às 16h, para aten-
der pessoas com suspeita e reali-
zar testes de dengue e COVID-19.

O apoio da população nesta
causa é essencial. Todos devem aju-
dar evitando a proliferação do ve-
tor da doença, permitindo a entra-
da da equipe de controle de ende-
mias em suas casas e eliminando

O Projeto Música & Arte
no Coreto traz mais uma atra-
ção especial neste sábado
(22).  O Grupo Choro e Prosa
se apresenta no Largo do
São João, a partir das 10h.
Essa é uma iniciativa da Pre-

Grupo Choro e Prosa
é atração especial

feitura de Laranjal Paulista,
por meio da Secretaria de
Cultura e Turismo, que tem
apoio da Associação Comer-
cial e Empresarial (ACE). O
evento é gratuito e todos es-
tão convidados a participar.

os objetos que possam acumular
água da chuva. A atenção nos va-
sos das plantas que podem servir
como depósito dos ovos do trans-

missor é outro passo necessário. A
cooperação dos moradores é um
passo fundamental para impedir o
surgimento de novos casos.

Laranjal realiza campanha para doação de sangue
Um gesto de solidariedade

que salva até quatro vidas. A
Secretaria de Saúde de Laran-
jal Paulista realiza uma campa-
nha para doação de sangue. A
ação será realizada no dia 29 de
abril, no Hemocentro da Unesp,
em Botucatu. Haverá transpor-
te gratuito com saída às 6h. Para
participar é preciso apresentar
o documento de identidade com

foto; ter feito uma refeição leve e
sem gordura, pelo menos 3 horas
antes; possuir entre 18 e 69 anos,
11 meses e 29 dias e pesar acima
de 50 kg. A coleta também não é
realizada em pessoas gripadas,
com resfriado ou em processo
alérgico, diabéticos e grávidas ou
com suspeita de gestação. Além
disso, o indivíduo não pode ter
se exposto ao risco de contrair o

vírus da AIDS, ser usuário de
drogas ilícitas e consumido bebi-
das alcoólicas nas últimas 12 ho-
ras.  O agendamento é 24h e
acontece pelo número: (15)
99708-4898. Ajude nesta causa.

MAMA — O câncer de mama
é a maior causa de mortes entre
as mulheres no Brasil e a ma-
mografia é essencial para detec-
tar a doença de forma precoce e

aumentar as chances de cura.
A Secretaria de Saúde de La-
ranjal Paulista oferece esse
exame, todos os meses, gratui-
tamente e com resultado rápi-
do. O procedimento é direcio-
nado para mulheres acima de
40 anos. Os agendamentos
acontecem de segunda a sexta-
feira, das 7h às 16h, no Centro
Administrativo Municipal.
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PROSA

O MUNDO DO FAZ DE CONTA
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

VERSO

EM SILÊNCIO COM A DOR
Raquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel Delvaje

Essa dor que me dói todos os dias
Que está nas profundezas de meu ser
Que vem trazendo às bordas, a agonia

E me ensina na lide o que é doer.

Qualquer coisa na vida é o que eu faria
Para essa dor parar de me envolver;
Sonho com o momento que alumia
E toda a luz me tire o escurecer.

Em todo o brilho sinto-me perder
E minha alma mergulha no palor
E a languidez me faz desfalecer.

Oh! Coração magoado e tão contrito
Vou ficando em silêncio com a dor

Até que ela se torne em mim um mito.

Vamos viver por instantes
o mundo do faz de conta?

Na verdade todos nós tive-
mos (será que ainda não o te-
mos?) um real e outro da nossa
imaginação, ou talvez, o do de-
sejo de não ser apenas espec-
tador, mas sim participante.

Assim, quando crianças,
fazíamos de conta que éramos
adultos, brincando de enfeitar
com cacos de louça nossas ca-
sas, (que nessa hora eram ca-
sas de verdade) representáva-
mos papéis de mãe, filha, co-
madre, vizinha etc.

Quantas vezes contrariáva-
mos nossos pais e nossos bons
anjos da guarda, subindo em ár-
vores altas balançando em seus
galhos, só para ter o gosto de
imaginar que éramos como os
passarinhos. Nem ligávamos
para os arranhões que ganhá-
vamos, nem para as manchas
roxas que marcavam partes expostas do corpo, em consequência dos tombos.

Como era gostoso acompanhar a galinha que chocava os ovos no
capão do mato! Quando encontrávamos o ninho, parecia-nos ter encon-
trado um rico tesouro.

Deixando um pouco de lado as saudosas lembranças, falemos um
pouco dos nossos sonhos atuais, os quais poderiam ser reais, se não
houvesse o faz de conta, que predomina única e exclusivamente, porque
grande parcela da humanidade assim o quer.

Seria tão bom se as crianças marginalizadas tivessem um lar harmo-
nioso, onde seus pais lhe dessem amor e o essencial, para terem uma vida
decente e digna.

Seria maravilhoso se as nações não se digladiassem; que os orientais
convivessem como irmãos com os ocidentais e vice-versa; que os irmãos
de sangue exercitassem a lição do amor e do perdão...

Enfim, se a ganância, a sede pelo poder cedesse o lugar para a
concórdia e a paz, como o mundo seria feliz!

É tão fácil ser bem educado de Amanda Lott fala sobre à descoberta das
primeiras emoções.
Através de textos simples, ilustrações belíssimas e de mecanismos interati-
vos que escondem pequenas surpresas ao longo das páginas, os mais peque-
ninos vão reconhecer-se nas mais diversas situações do dia a dia.
Brincar com palavras mágicas como "obrigado" e "por favor" são peque-
nas lições que ficam para a vida. Afinal, é mesmo fácil ser bem-educado
e sempre nos leva aos melhores caminhos! Recomendamos.
Faixa etária: 4 a 8 anos

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 Dia 18 de abril é celebrado no Brasil o dia Nacional do livro Infantil. Essa
data tão relevante foi escolhida por ser o aniversário natalício de Montei-
ro Lobato

 NOTÍCIAS:MOMENTO MÁGICO
Maria Cecilia Graner FesselMaria Cecilia Graner FesselMaria Cecilia Graner FesselMaria Cecilia Graner FesselMaria Cecilia Graner Fessel

Os balões coloridos que
sobraram da festa da menina
estavam lá pendurados, mur-
chando tristemente nas pare-
des, onde tantos risos e gritos
infantis haviam ecoado há pou-
co. A tarde que terminava ain-
da exibia aquela luminosidade
quase branca que me ofuscava
os olhos, o azul do céu decora-
do com algumas nuvens da cor
de sorvetes de limão em forma-
to de cavalos, cabeças de cão
e de gigantes, ou o que mais a
imaginação dissesse que eram.

Então a mãe da garotinha,
ainda radiante com o aniver-
sário da filha, juntou os balões
em duas longas tiras de bar-
bante e correu para a área
aberta entre os prédios, perse-
guida pelas crianças e pelo pai
da aniversariante com sua má-
quina fotográfica.

Corremos para lá tam-
bém, pois a cena tinha um quê de mágico e irresistível.

Ficamos a nos divertir com os volteios e corridas dos pequenos, ar-
rastando os cordões de bexigas lilazes, azuis, vermelhas, róseas, que
saltavam pelo piso, davam súbitos arrancos para o ar, enrolavam-se nos
seus braços e pernas em entusiasmada evolução.

 De repente, uma súbita rajada de vento invadiu o local, quase como se
tivesse sido atraída pela pura alegria daquele momento e quisesse dele
participar. Num rodamoinho, fez os balões girarem em círculos, rolando-os
de lá para cá, erguendo-os do chão e logo trazendo-os de volta para colea-
rem como cobras coloridas no solo, levando as crianças a darem pulinhos
para não pisar nas bolas meio flutuantes, num prazer intenso e imprevisto.

Mas a lufada de vento logo foi erguendo egoistamente as leves fiei-
ras, de certo para poder brincar sozinha com elas, e acabou arrebatando-
as em volteios cada vez mais altos, mais altos, em direção às nuvens
salpicadas no anil.

Ficamos então ali quietos, a olhar longamente os balões se elevando
e se afastando de nós, querendo assim guardar para sempre, não apenas
aquela cena na memória, mas especialmente a sensação da alegria per-
feita e da pura harmonia que nos uniu naquele instante.

É OUTONO
Maria de Fátima RodriguesMaria de Fátima RodriguesMaria de Fátima RodriguesMaria de Fátima RodriguesMaria de Fátima Rodrigues

No Outono da Vida somos
como folhas frágeis que não
querem cair.... Nem conhece-
mos o chão! Vivemos sempre
no "alto" da mocidade. Tenta-
mos nos segurar nos galhos do
tempo e nos apavoramos com
a desconhecida nova estação:
do corpo, das limitações....

Não está calor nem frio...
e temos tudo para sentir a
amena temperatura que de-
veria ser recebida com cal-
ma. Mas, ficamos tão preo-
cupados com a decadência,
que nem conseguimos pres-
tar atenção que as transfor-
mações são evolutivas, se nos
adaptarmos com serenidade.
A fragilidade só continuará se
não nos deixarmos cair...

Deixemos os novos brotos
verdinhos e fortes se desenvolverem em paz, com liberdade. No chão das
amareladas folhas de outono, estamos todos parecidos... é nosso novo
habitat!! Temos boas e más lembranças de quando estivemos lá em cima.
Não está nem quente, nem frio... O vento nos leva aqui e ali. A sombra que
faz as novas folhas nos abriga do sol, das chuvas.

No Outono da Vida... aprendemos a ter certeza que não estamos e
nunca estivemos sós! Aprendemos que a Mãe Natureza também esteve
conosco lá no "alto" da mocidade.

PÓ DE ESTRELAS
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Fui gerado no universo
nas esferas siderais

Guardo em mim todas as eras
desde as do fogo às glaciais

Trago comigo a sapiência
de remotos ancestrais

Em meu âmago acumulo
energias minerais

Sou um verme rastejante
o menor dos animais

Um mísero grão de pólen
oculto nos vegetais

Luz brilhante e colorida
difundida nos vitrais

Sou gota da branca espuma
na onda a quebrar no cais.

A lava rubra que escorre
de vulcões imemoriais

Sou o princípio divino
que anima os elementais

Sou a alma que alça voo
logo após os funerais

O que resta destes corpos
nos despojos sepulcrais

Sou ínfima poeira cósmica
pó de estrelas, nada mais...

CORPO ÁGUA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Como é bom ser água, ser adaptável
A qualquer caminho.
Elemento instável,

Vai comendo a pedra
Abrindo veredas, procurando um ninho,

Penetrando rochas, encontrando um veio,
Ser da vida a seiva.

Ser dura de gelo, ser leve no céu.
Ser o mar na terra.
Ser bruma e véu.

E após o ciclo santo
Voltar ao natural,

Ao seu primeiro encanto,
Ser sempre eu mesma,

Ser de novo igual.

ooOoo

ooOoo

ooOoo

ooOoo

"Só os que se"Só os que se"Só os que se"Só os que se"Só os que se
arriscam a ir longearriscam a ir longearriscam a ir longearriscam a ir longearriscam a ir longe

demais são capazesdemais são capazesdemais são capazesdemais são capazesdemais são capazes
de descobrir o quãode descobrir o quãode descobrir o quãode descobrir o quãode descobrir o quão
longe se pode irlonge se pode irlonge se pode irlonge se pode irlonge se pode ir. ". ". ". ". "

Thomas Stearns EliotThomas Stearns EliotThomas Stearns EliotThomas Stearns EliotThomas Stearns Eliot

PALAVRA DO ESCRITOR:

Thomas Stearns Eliot foi um poeta,
dramaturgo e crítico de língua ingle-
sa, considerado um dos representan-
tes mais importantes do modernismo
literário. Recebeu o Prêmio Nobel de
Literatura de 1948. Eliot estudou fi-
losofia e literatura em Harvard.

Nascimento: 26 de setembro de 1888, San Luis, Missouri, EUA
Falecimento: 4 de janeiro de 1965, Londres, Reino Unido

Fonte:  Wikipédia

 E o lançamento do livro História de Piracicaba para grandes e pequenos
foi um sucesso. Na foto as autoras Marly Perecin e Valdiza Caprânico,
acompanhadas pelo ilustrador Erasmo Spadotto e dois integrantes da
Diretoria da ACIPI
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Com 27 obras na programação, objetivo da Prefeitura
de São Pedro é aprimorar os serviços públicos
Construções e reformas beneficiam são-pedrenses na saúde, educação, infraestrutura, cultura, lazer, meio ambiente e capacitação técnica

A Prefeitura de São Pedro
segue trabalhando em um in-
tenso cronograma de ativida-
des para aprimorar o serviço
público e a qualidade de vida do

Reformas e novas obras garantirão um atendimento mais aprimorado ao cidadão com objetivo de aumentar a qualidade de vida na Estância de São Pedro

cidadão são-pedrense. São 27
obras de construção ou refor-
ma, em andamento - algumas
próximas da finalização ou
programadas para ter início

nos próximos dias  - nas áre-
as de saúde, infraestrutura,
cultura, meio-ambiente, lazer
e outras igualmente estraté-
gicas.  O Parque Maria Angé-

lica é um bom exemplo. O lo-
cal está em processo de refor-
ma e revitalização, que dei-
x a r á  o  e s p a ç o  a i n d a  m a i s
agradável e inclusivo, com a

instalação, entre outros itens,
de um balanço para cadeiran-
tes.  Já a reforma da Rodovi-
á r i a  " P e d r o  B r a g a g n o l o " ,
após as constantes chuvas,

segue em ritmo acelerado. De
uma plataforma, a nova ro-
doviár ia  passará  a  contar
com cinco áreas de embarque
e desembarque. A3

São Pedro entra em 'nova era'
com modernos ônibus urbanos

A partir do próximo 1o de
Maio, quando é comemorado o Dia
do Trabalhador, uma nova empre-
sa de mobilidade urbana inicia a ope-
ração do transporte coletivo, com
ônibus mais moderno e confortá-
vel, ar condicionado, sistemas de
bilhetagem digital, de georreferenci-

amento (GPS), entre outras novidades.
A Estâncias Metrópolis, nova conces-
sionária, garante também que o usu-
ário poderá comprar crédito de
passagens via PIX, consultar saldo
em tempo real e embarcar no ôni-
bus com apresentação de QR Code
ou cartão de aproximação. A5

Copa São Paulo de Ciclismo acontece neste domingo (23)
São Pedro será novamente pal-

co de um evento oficial da Federa-
ção Paulista de Ciclismo neste do-
mingo, dia 23. Pela primeira vez re-
alizada no município, a prova é a
segunda etapa da Copa São Paulo
de Ciclismo, o maior campeonato de
ciclismo por etapas do Estado. A
Prova de circuito será realizada na
avenida São João, próximo ao Gi-
násio Bordadão. A competição vai
trazer algumas mudanças no trân-
sito, que ficará impedido das 7h às
15h em toda a avenida e na rotató-
ria da avenida Paschoal Antonelli,
em frente ao hotel São João.

O circuito, considerado excelen-
te pelos organizadores, terá 3.300
metros por volta, misto de subidas
e descidas longas e um asfalto novo,
que vai receber as 10 categorias ofi-
ciais da Prova, inclusive a Moun-
tain Bike no asfalto, que são dividi-

das por idade e critério técnico.
 Ao todo, serão três baterias

com a primeira largada às 9h. Ha-
verá também mais três categorias
iniciantes para os ciclistas estre-
antes da cidade de São Pedro e
região, gratuitas e abertas para a
participação com qualquer tipo de
bicicleta, com uma ficha de inscri-
ção distinta para essas categorias,
feitas no dia da prova.

Todos os campeões da 1ª
Etapa realizada em São Carlos
no dia 19 de março que estive-
rem presentes receberão as suas
respectivas camisas de líder da edi-
ção 2023 da CSPC e deverão com-
petir com as mesmas.

Além da premiação persona-
lizada, haverá também uma boni-
ficação em dinheiro para algumas
categorias, conforme os critérios
dos organizadores, como de cos-

tume, em todas as etapas da Copa
São Paulo de Ciclismo.

As inscrições podem ser feitas
apenas via PIX (chave 10.349.242/
0001-49) até a véspera do evento,
com os valores de R$ 80 (ou R$
40 para a Categoria Master D -
60 anos acima), ou no dia da
prova, a R$ 90 (ou R$ 45 para a
Master D) até 30 minutos antes
da largada da categoria.

Estarão presentes ciclistas
e equipes de todas as regiões do
Estado de São Paulo e também
de algumas cidades de Minas,
que tradicionalmente disputam
a Copa São Paulo de Ciclismo,
como Poços de Caldas, para to-
das as categorias oficiais.

Não é necessário estar filiado
à Federação Paulista de Ciclismo
2023 para participar das provas da
CSPC, e para quem ainda nunca

competiu no campeonato, deverá
levar a sua ficha de inscrição pre-
enchida e uma foto (pode ser digi-
talizada) e uma cópia de um docu-
mento, como CNH, nos contatos
dos organizadores que segue no
flyer, que encaminharão a ficha de
inscrição. As divulgações da Copa
São Paulo de Ciclismo também po-
dem ser acompanhadas pela pági-
na do Facebook e pelo Instagram,
grupos de WhatsApp e mail list.

SERVIÇO - Copa São Paulo de
Ciclismo; dia 23 de abril, em São
Pedro, na avenida São João, próxi-
mo ao Ginásio "Bordadão"; horá-
rio: 9h, largada das categorias da
primeira bateria; realização: Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esporte e Lazer;
Organização: GT Eventos
Esportivos;Supervisão: Federação
Paulista de Ciclismo.

ESTRADAS NO FERIADO – Neste feriado de Tiradentes, o movimento nas estradas administradas pela Eixo SP Concessio-
nária de Rodovias deverá aumentar cerca de 35% em comparação com o fluxo de veículos registrado em dias normais. A4

Divulgação
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Greve nacional da Educação
Professora Bebel

No dia 26 de abril,
quarta-feira, profissio-
nais da educação, estu-
dantes, pais, movimentos
sociais, estaremos na
Avenida Paulista, nos
manifestando em defesa
da escola pública, como
parte do Dia Nacional de
Greve da Educação.

Vivemos neste momento no
país o confronto entre o retrocesso
e o futuro e é cada vez mais neces-
sária a mobilização social para que
o atraso derrotado nas urnas em
30 de outubro de 2022 não preva-
leça sobre os avanças que precisam
ser implementados para sejam as-
segurados os direitos do nosso povo
e o país possa progredir.

A Greve Nacional da Educa-
ção, convocada pela CNTE e apoia-
da por entidades estudantis, cen-
trais e sindicatos, movimentos so-
ciais, se realizará para demonstrar
aos governos e à sociedade que é
preciso revogar os ataques realiza-
dos durante os governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e que é ne-
cessário retomar e prosseguir as
políticas educacionais que foram
construídas de forma democrática
e participativa de 2003 a 2015,
quando ganhou força o movimen-
to golpista que retirou do governo
a presidenta Dilma Rousseff.

Estaremos nas ruas para con-
tinuar exigindo a revogação da re-
forma do ensino médio e da Base
Nacional Comum Curricular im-
posta por Bolsonaro, porque os fi-
lhos e filhas da classe trabalhado-
ra têm direito a ensino médio de
qualidade. Também vamos continua
cobrando o fim desse modelo de escola
de tempo integral (PEI), que é exclu-
dente e não melhorou a qualidade da
Educação pública estadual. Educação
integral, de fato, não significa so-
mente manter os estudantes mais
tempo na escola, mas é um projeto
de formação que prepare nossas
crianças e jovens para terem su-
cesso na vida pessoal, no ensino
superior e no mundo do trabalho.

Estaremos nas ruas para lu-
tar por escolas seguras, o que vai
muito além de medidas envolven-
do a presença de policiais no entor-
no das escolas - pois em hipótese
alguma admitidos a presença de
policiais armados dentro das uni-
dades escolares. Escolas seguras
passam por envolver a comunida-
de na gestão democrática, por meio
dos conselhos de escola, tornar a
escola espaço agradável e com es-
trutura adequada ao processo en-
sino-aprendizagem, com número
suficiente de funcionários, psicólo-
gos, professores mediadores e de-
mais providências para garantir
que a unidade escolar seja espaço
de paz, diálogo e liberdade.

Lá estaremos também para
deixar muito claro ao governador
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Almir Pazzianotto Pinto

O bairro da Luz era
aprazível até a primeira
metade do século passado.
Tendo o Palácio dos Cam-
pos Elíseos como sede do
governo estadual, ostenta-
va imponentes casarões
construídos pelos barões do
café em alamedas e ruas arboriza-
das. A partir dos anos 40 e 50, po-
rém, algumas quadras ganharam
destaque pela concentração do bai-
xo meretrício, de salas para filmes
pornográficos, musicais e peças do
mesmo gênero.

A decadência se acentuou com
a construção do "minhocão" pelo en-
tão prefeito Paulo Maluf. A obra visa-
va aliviar o trânsito das avenidas São
João e General Olímpio da Silveira.
Provocou, entretanto, a desvaloriza-
ção de prédios vizinhos, com irre-
cuperáveis prejuízos aos proprietá-
rios. O empobrecimento rebaixou a
qualidade de vida no entorno do via-
duto, sob o qual passaram a se alojar
moradores de rua e drogados.

Os primeiros esforços no sen-
tido da extinção da cracolândia
foram desenvolvidos durante a
rápida gestão do prefeito José Ser-
ra (1/1/2005-31/3/2006). Bares,
pensões e hotéis envolvidos no co-
mércio de droga, viram-se força-
dos a encerrar o negócio. Imóveis
degradados foram desapropriados,
com o objetivo de tornar a região

José Renato Nalini

Ricardo Bellino é um
brasileiro que se tornou co-
nhecido quando foi procu-
rar Ronald Trump, muito
antes da presidência dos
EUA, para investir no Bra-
sil. Trump o recebeu ao
entrar em sua Tower e dis-
se-lhe que teria três minutos
para convencê-lo. O tempo de
deslocamento por elevador, do
térreo à cobertura do edifício. E
nesses três minutos Bellino con-
seguiu persuadir Trump de que
o Brasil era um bom negócio.

Mas o que interessa mesmo
é que Ricardo Bellino resolveu
realizar alguma coisa que supe-
rasse os seus exclusivos interes-
ses de empreendedor, embora
legítimos. Criou a "Escola da
Vida", proposta que nasceu no
seio da Academia Paulista de
Letras, por inspiração de Ives
Gandra da Silva Martins. A
ideia se converteu em realidade
e no dia em que se celebra inter-
nacionalmente a felicidade, Ri-
cardo Bellino reuniu um grupo
de partícipes e adeptos para co-
memorar a exitosa iniciativa.

A "Escola da Vida" não tem
edifícios, nem carteiras, nem ma-
nuais de aprendizado. Seu propó-
sito é criar ecossistemas positivos,
ecoando a cultura do empreende-
dorismo a partir de pessoas reali-
zadoras. Com isso, propicia-se às
novas gerações a assimilação de
um consistente conhecimento, in-
disponível na escola convencional.

Investir na criatividade, na
engenhosidade, na capacidade
de enfrentamento do inespera-
do, encoraja a conquista de ri-
quezas tangíveis e de valores
intangíveis, tais como as rela-
ções interpessoais, a saúde, um
novo sentido para a existência,
a espiritualidade e a prosperi-

Tarcísio de Freitas que
não aceitaremos a re-
dução de verbas da
educação de 30% para
25% do orçamento es-
tadual. Antes de pensar
em enviar qualquer Pro-
jeto de Emenda Consti-
tucional à Assembleia Le-
gislativa, o governador
deveria acabar com a
isenção fiscal de R$ 83

bilhões do ICMS para empresários,
cujos nomes e áreas de atuação não
são divulgados.

Nós, profissionais da educa-
ção estaremos nos manifestando

pelo pagamento correto do piso sa-
larial profissional nacional como
reajuste para toda a carreira, para
que a classificação dos professores
volte a ser por tempo de serviço,
cursos e concursos e não por jor-
nada de trabalho, acabando com
as distorções, a bagunça e as injus-
tiças que ocorreram no processo de
atribuição de aulas deste ano.

Não podemos mais aceitar que
as Atividades Pedagógicas Diver-
sificadas sejam realizadas nas es-
colas, onde os professores chegam
a ficar até 12 horas por dia. As
APDs devem se realizar em local
de livre escolha dos professores,
porque na escola falta local adequada
para a realização de leituras e prepara-
ção de aulas, até mesmo porque os es-
tudantes têm a dinâmica própria
de suas idades e em muitos mo-
mentos as escolas não estão silen-
ciosas. Além disso, via de regra o
acesso à internet é precário.

Na nossa pauta, ainda, está o
retorno das faltas abonadas, das
faltas-aula e demais direitos que
foram retirados nos últimos anos,
assim como nossa luta pelo fim na
carreira por subsídio e uma carrei-
ra aberta, justa e atraente para to-
dos os profissionais da Educação.
Lutamos ainda por estabilidade de
categoria F para categoria O até
que haja concurso.

Assim, convido você, profes-
sor, professora, funcionário e fun-
cionária de escolas, estudantes, pais
e mães a estarem conosco em mais
essa jornada de lutas. Juntos cons-
truiremos uma realidade melhor
para todas e todos.

Professora Bebel é presi-
denta da Apeoesp e depu-
tada estadual pelo PT

da Luz atrativa a investi-
mentos mobiliários.

É necessário procurar
entender os motivos da so-
brevivência da cracolândia.
Do meu ponto de vista, o
problema persiste por insolú-
veis atritos de competências es-
taduais e municipais, provo-
cados pela Constituição de

1988 no capítulo sobre a Organiza-
ção do Estado.

Ordena o Art. 28, § 1º: "São
reservados aos Estados as compe-
tências que não lhe sejam vedadas
por esta Constituição". A Seguran-
ça Pública é atribuição dos Esta-
dos membros da Federação. Assim
determina o Art. 42, complemen-
tado pelo Art. 144, §§ 4º, 5º, 6º, 7º.

Prescreve a Lei Superior que a
Polícia Civil, dirigida por delegados
de carreira, exerce a função de po-
lícia judiciária e investiga a autoria
de infrações penais, exceto cometi-
dos por militares. À Polícia Militar
cabe o policiamento ostensivo e a
preservação da ordem pública. Os
Municípios, por sua vez, "poderão
constituir guardas municipais des-
tinadas à proteção dos seus bens,
serviços e instalações, conforme
dispuser a lei" (§ 8º).

No caso da cracolândia, com-
pete à Polícia Civil elucidar o tráfi-
co e a comercialização das drogas
usadas por viciados. À Polícia Mi-
litar responde pelo policiamento
ostensivo e preservação da ordem,

se necessário com a prisão de trafi-
cantes.  Se operar dentro dos limi-
tes constitucionais, à Guarda Civil
Metropolitana nada restará a fa-
zer, além de acompanhar.

Conforme decisão do Superi-
or Tribunal de Justiça (STJ), guar-
das metropolitanos e municipais
não devem efetuar perseguições
e prisões. Dentro dos limites da
Constituição, limitar-se-ão à
proteção dos bens, serviços e
instalações do Município.

 A Lei nº 13.022, de 8/8/2014,
regula a organização e atribuições
das guardas municipais. Como lei
ordinária, submete-se às nomas
constitucionais. Não integram, por-
tanto, órgãos de segurança, con-
forme decidiu o STJ.

No caso da cracolândia, a re-
moção, recuperação ou internação
dos moradores drogados seria de
competência do Município, por se
tratar de "assunto de interesse lo-

cal" (Art. 30, II, da Constituição).
O emprego de força, quando ne-
cessária, ficaria a cargo da Polícia
Militar e as investigações da Polí-
cia Civil, ambas do Estado. A defe-
sa dos acusados pobres, da Defen-
soria Pública. Conforme a interpre-
tação do STJ, a Guarda Civil Me-
tropolitana, apenas em casos radi-
cais poderia realizar abordagens e
buscas pessoais. Caracterizada con-
duta criminosa, atuarão o Minis-
tério Público, a OAB, e o Poder Ju-
diciário, conforme os princípios do
devido processo legal. Considerem-
se, ainda, as intervenções constan-
tes da Igreja e de órgãos de defesa
dos direitos humanos.

É sabida a impossibilidade de
atuação coordenada, harmônica,
conjunta, quando se fazem presen-
tes tantos protagonistas, cada
qual com comandos e objetivos
específicos. Em meio à tamanha
diversidade de competências, é
quase impossível enfrentar o
grave problema social represen-
tado por milhares de morado-
res de rua e viciados.

Danem-se comerciantes e in-
defesos moradores na região da
cracolândia. Continuam abando-
nados à própria sorte.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST)

Bellino e sua
"Escola da Vida"
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dade. De acordo com
Sandra Teschner, que
estuda a ciência da feli-
cidade e liderança posi-
tiva, o que se deve afe-
rir, mais importante do
que o PIB, é o FIB, Feli-
cidade Interna Bruta.
Algo que se alicerça so-
bre um forte sentido de

comunidade e bom uso das redes
sociais de apoio, saúde e educação
acessíveis, abundância de espaços
verdes e beleza natural, baixos ní-
veis de desigualdade e descrimina-
ção, economia estável e oportuni-

dades de emprego, moradia segu-
ra e acessível, ênfase na aprendiza-
gem ao longo da vida e no desen-
volvimento pessoal, sólidos valores
familiares e coesão social, rica he-
rança cultural e expressão artísti-
ca, instituições governamentais efi-
cazes e confiáveis, forte proteção
ambiental e esforço para alcançar
a sustentabilidade e identidade e
orgulho nacional positivos, inclu-
sivos e diversos.

Essa experiência de Ricar-
do Bellino deveria inspirar ou-
tros empresários brasileiros,
pois a edificação daquela Pátria
fraterna, justa e solidária, prome-
tida pelo constituinte de 1988,
depende de cada um de nós.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Vacina, fake news e redes sociais
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Finalmente foi divulgada
pelo Ministério da Saúde nota
que esclarece ser  a  vacina
Oxford AstraZeneca, contra a
Covid-19, segura e recomenda-
da para a população a partir dos
40 anos. A publicação oficial
veio a propósito de informações
falsas inseridas nas redes soci-
ais de que haveria uma nota téc-
nica do próprio ministério não
mais autorizando o uso do me-
dicamento, que teria causado
trombose em pessoas da faixa
etária dos 40 anos, especialmen-
te mulheres.

"O Ministério da Saúde re-
força que todas as vacinas ofe-
recidas à população são segu-
ras, eficazes e aprovadas pela
agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa). As estraté-
gias de vacinação no Brasil, as-
sim como os imunizantes indi-
cados para cada público levam
em consideração os avanços tec-
nológicos do setor e novas evi-
dências científicas sobre o tema,
discutidos no âmbito da Câma-
ra Técnica de Assessoramento
em Imunizações" - afirma a

nota. Esse pronunciamento ofi-
cial tem o condão de tranquili-
zar a população de forma a evi-
tar que as pessoas fujam da va-
cina e possam ser infectadas pelo
vírus e o número de adoecidos
e mortes volte a subir no país.
Pena que o pronunciamento te-
nha demorado mais de uma se-
mana - talvez duas ou três -
depois que os brasileiros foram
bombardeados pelas notícias da
provocação de trombose que
agora, como afirma o próprio
Ministério, são fakes news. Cer-
tamente, milhares de brasileiros
que já poderiam ter se vacinado
deixaram de fazê-lo temerosos
pelos efeitos colaterais falsa-
mente noticiados. Precisamos de
mais agilidade na desconstru-
ção das mentiras alarmistas
impingidas ao grande público e,
principalmente, da identificação
e responsabilização dos seus
autores e/ou multiplicadores.

Além da presença sanea-
dora do Ministério das Saú-
de e de seus órgãos encarre-
gados do setor, é preciso que
o Governo, que tanto tem aci-
onado a polícia e o Ministé-
rio Público para a discussão

e esclarecimento de temas
políticos, façam o mesmo con-
tra o mau uso das redes soci-
ais que levam à desorienta-
ção à população,  especial-
mente quanto a temas de pro-
teção à Saúde.

Somos contrários à reedi-
ção da censura no País - até
porque ela é inconstitucional -
mas é necessária a responsabi-
lização dos que se valem de qual-
quer dos meios de comunicação
para disseminar informações
falsas e com elas tumultuar a
vida da população. Nas redes
sociais, particularmente, defen-
demos que elas estejam sujeitas
aos mesmos controles que o Es-

tado e a Sociedade exercem so-
bre os veículos de comunicação.
Não podem continuar funcio-
nando sem que haja um respon-
sável jurídico que possa respon-
der pelo conteúdo, da mesma
forma que fazem os profissio-
nais que assinam a responsabi-
lidade do material divulgado
por jornais, revistas, emissoras
de rádio e tv e outros veículos
tradicionais de imprensa. Rede
social que não se responsabiliza
pelo conteúdo que divulga e não
responsabiliza os seus colabora-
dores que veiculam fake news,
não podem funcionar.

Ainda mais: fake news,
por ser veiculado por meio de
c o m u n i c a ç ã o  d e  m a s s a  e ,
numa só tacada, poder pre-
judicar e expor a riscos mi-
lhares de pessoas, tem de ser
considerado crime hediondo
como tal,  receber apuração e
penas mais severas.

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

100 dias de um governo humano
Vicente de

Paulo da Silva

O governo Lula  com-
pletou seus primeiros
100 dias de atuação
nesta semana, muito
embora saibamos que o
ex-presidente, derrota-
do, abandonou o país
bem antes do término
de seu mandato em di-
reção aos Estados Unidos, deixan-
do vaga a presidência da repúbli-
ca. O centésimo dia de um governo
é uma data meramente simbólica,
não incidindo maiores considera-
ções institucionais. Assim sendo, é
importante destacar que o Brasil,
tão maltratado durante o último
quadriênio da gestão do atraso,
agora retoma sua condição huma-
na e sobretudo iluminista e repu-
blicana, pondo fim ao período mais
obscuro, arcaico e desumano na
história da Nova República.

Jamais houve gestão que ge-
rou tamanha expectativa e co-
brança em seus primeiros meses.
Sobretudo porque o que se havia
antes era uma não-gestão. Con-
forme constatou o vice-presiden-
te Geraldo Alckmin, o governo
anterior entregou o Estado sem
atualizar dados básicos da ges-
tão pública, comprometendo o
trabalho da equipe de transição e
prejudicando a vida dos brasilei-
ros e brasileiras. No campo eco-
nômico, a inexplicável intransigên-
cia da autoridade monetária e sua
insistência na manutenção inde-
fensável da taxa de juros mais alta
do mundo, dificultando o investi-
mento e travando o crescimento do
Brasil. No campo político, a postu-
ra antirrepublicana e de baixíssi-
mo nível da oposição da extre-
ma direita, que decidiu apostar
no "quanto pior melhor" e já in-
dicou que fará de tudo para pre-
judicar o país com a intenção
de dificultar o governo.

 A competência e a liderança
do presidente Lula e seu time de
ministros tem contornado todas as
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dificuldades herdadas.
Incluindo uma tentati-
va malograda de golpe
na invasão que depre-
dou a sede dos poderes
no dia 08 de janeiro.
Apesar das circunstân-
cias históricas comple-
xas de um país divido,
uma guerra de grandes
proporções em curso,
mudanças globais im-

portantes no cenário político, eco-
nômico, social e tecnológico, os três
primeiros meses do terceiro man-
dato de Lula foram marcados por
grande êxito concreto nos âmbi-
tos social, político e econômico.

O retorno do Bolsa-Família,
com distribuição de valores a par-
tir de R$ 600,00 (previsto no orça-
mento federal somente até dezem-
bro de 2022 pelo governo anteri-
or). Retomada do Combate à fome
por meio do retorno do Consea
(Conselho Nacional de Segurança
Alimentar e Nutricional, extinto em
2019). Retomada do programa
Mais Médicos e das campanhas
nacionais de vacinação, (em detri-
mento ao pensamento antivacina e
anticiência). Volta do Minha Casa,
Minha Vida. Na educação, reajus-
te de 200% para bolsistas e pes-
quisadores, bem como aumento
substancial no investimento públi-
co em pesquisa e inovação. Reati-
vação do Fundo Amazônia e reto-
mada da luta contra o desmata-
mento, através do aumento da fis-
calização contra garimpos ilegais.
A proposta de arcabouço fiscal,
elaborada pelo ministro Fernan-
do Haddad, que trará segurança
para o governo realizar os investi-
mentos necessários para a retoma-
da do crescimento, ainda que a
demagogia da oposição radical,
que ainda não superou o resulta-
do eleitoral, não permita enxergar.

Além dessas e de outras ações
simultâneas, é importante destacar
ainda a criação do Ministério dos
Povos Originários, a retomada do
protagonismo e do prestígio do
Brasil no exterior, a melhora sig-

nificativa nas relações institucio-
nais entre a presidência da repú-
blica e os poderes constituídos, em
todos os níveis da federação, que
são méritos incontestáveis de
Lula. Um governo cujo desafio
histórico consiste na reconstrução
da democracia e na reorganização
da institucionalidade nacional.

O maior avanço que Lula al-
cançou nesse início de mandato,
todavia, foi civilizacional. A mai-

or vitória do governo foi devolver
ao Brasil a sua humanidade en-
quanto país. E humano que é, o
governo também comete equívo-
cos. Mas não há compromisso com
o erro, nem pacto com a censura.
Não existe apreço pela tortura,
tampouco pela mentira. Não com-
pactuamos com gabinetes do ódio,
e não vivemos mais na idade das
trevas. Como bem disse Lula em
seu discurso de posse, a Terra é
redonda. E seu governo é o gover-
no-luz. A luz para todos que reti-
rou o Brasil da idade das trevas.

———
Vicente de Paulo da
Silva, Vicentinho, de-
putado federal, advo-
gado,  professor de Di-
reito Constitucional
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Prefeitura de São Pedro tem 27
obras em andamento e a iniciar
Construções e reformas beneficiam os são-pedrenses na saúde, educação, infraestrutura,
cultura, lazer, meio ambiente e capacitação técnica; investimentos de R$ 60 milhões

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/
E), cozinha americana, sala, área de
serviço, garagem e portão eletrônico.
R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol
- Térreo - 2 dorm.,  w.c. social, sala
para 2 ambientes  com sacada, cozi-
nha ,área de serviço, estacionamento,
portão eletrônico.  R$ 445.000,00  -
(A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala
de jantar, sala de tv e sala para lan-
char, ambas com magnifica vista, lava-
bo, cozinha, área de serviço e abrigo.
Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas,  p isc ina,  churrasquei ra  e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea:
2 dorm. (1 suí te) ,  w.c.  socia l ,  sala,
copa, cozinha, área de serviço, varan-
da, abrigo para 2 carros cobertos, área
de churrasqueira. Parte Inferior: quar-
to, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-
nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

                                 TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo lo-
cal, 3 frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes:

R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (acli-
ve) - R$ 210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive.
R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420
m2 - R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267
M2 - R$ 120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2
(MURETA E CALÇADA)-  R$
110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2
- ACLIVE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000
m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em
L, p isc ina,  quiosque com churras-
queira, play ground, campo de fute-
bol, canil, horta,  casa para caseiro
e quar to  de fer ramentas.  R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2,
plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2,
casa semi nova com    2 dorm. ( 1
suíte com hidro massagem), w.c. so-
cial,  sala de estar, copa, cozinha,
varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes,
c. futebol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

A Prefeitura de São Pedro se-
gue trabalhando em um intenso
cronograma de atividades para
aprimorar o serviço público e a
qualidade de vida do cidadão são-
pedrense. São 27 obras de cons-
trução ou reforma, em andamen-
to - algumas próximas da finaliza-
ção ou programadas para ter iní-
cio nos próximos dias  - nas áre-
as de saúde, infraestrutura, cul-
tura, meio-ambiente, lazer e outras
igualmente estratégicas.

O Parque Maria Angélica é um
bom exemplo. O local está em pro-
cesso de reforma e revitalização,
que deixará o espaço ainda mais
agradável e inclusivo, com a insta-
lação, entre outros itens, de um
balanço para cadeirantes.

Já a reforma da Rodoviária
"Pedro Bragagnolo", após as cons-
tantes chuvas, segue em ritmo ace-
lerado. De uma plataforma, a nova
rodoviária passará a contar com
cinco áreas de embarque e desem-
barque. "Em breve teremos um
novo terminal rodoviário, moder-
no e muito mais funcional, capaz
de atender as demandas à altura
da nossa cidade, que vem num
crescente desenvolvimento,
portanto não poderíamos deixar
de investir nesse equipamento.
Até porque a rodoviária é a por-
ta de entrada para as pessoas
que chegam de ônibus e visitam
nossa cidade", disse o prefeito
de São Pedro, Thiago Silva.

O Museu Gustavo Teixeira
está em fase final de reestrutu-
ração de suas salas e o projeto
inclui a pintura e implantação
de projeto de acessibilidade.

As melhorias não se restrin-
gem ao centro, mas estendem-se
também aos bairros da cidade, al-
cançando as Unidades Básicas de
Saúde e proporcionando mais se-
gurança hídrica às residências.
Exemplo disso é a perfuração dos
poços artesianos do Santa Rosa e
do Jamil, que abrange os bairros
Bela São Pedro, Alpes das Águas e
Teodoro de Souza Barros, este últi-
mo já em fase final de instalação.
Essas obras beneficiarão cerca de
mil famílias dessas regiões. O con-
vênio é uma parceria do Programa
Água é Vida, do DAEE (Departa-
mento de Águas e Energia Elétri-
ca), do Estado de São Paulo, da
Prefeitura de São Pedro e Saaesp.

Além dos dois poços artesia-
nos, São Pedro receberá dois reser-
vatórios de 100 mil litros cada, um
no alto da serra, ao lado do reservató-
rio já existente, e outro no Jardim Bo-
tânico, também ao lado do já exis-
tente para atender toda a região.

Os moradores do bairro São
Dimas também irão usufruir das
obras de benfeitoria. Já está em fase
final uma reforma completa da
UBS São Dimas que, além da am-
pliação, passa por intervenções e
melhorias na infraestrutura elétri-

ca, hidráulica, pintura e fechamen-
to externo. A ampliação da Emeb
Guido Dante é outra obra que será
realizada.  E após construir e re-
formar várias praças, a Prefeitura
está para iniciar as reformas da
Praça Santa Cruz, em frente à Fei-
ra do Produtor; e da Praça do Fo-
rum, próxima ao prédio da Secre-
taria de Turismo.

CONSTRUÇÕES  – Além
das reformas, estão em andamen-
to as obras de construção de novos
espaços, como a Escola Nova São
Pedro (etapa final), obra que vai
garantir mais 300 vagas na edu-
cação infantil,  o viveiro de mudas,
a central de Transporte Saúde
(atrás da Santa Casa) e a Cozinha-
Escola, um anexo do prédio do
Fundo Social. Localizado no Jar-
dim Nova Estância, o Fundo Soci-
al atende famílias em situação de
vulnerabilidade social, com proje-
tos e programas de caráter emer-
gencial, promocional e preventivo.
O novo espaço oferecerá cursos gra-
tuitos de qualificação nas áreas da
beleza e da gastronomia. A popula-

ção de São Pedro também receberá
em breve um novo hospital para
atender usuários do SUS. Com 960
metros quadrados e 66 cômodos, o
prédio foi planejado com detalhes
para receber os pacientes e oferecer
estrutura e conforto para a reali-
zação de exames, cirurgias e de-
mais atendimentos.

"Os atendimentos, exames e
procedimentos vão desafogar ain-
da mais a espera das pessoas que
buscam a saúde. O modelo desse
novo hospital é uma realidade em
cidades maiores e agora chega a
São Pedro com a alta competência
da administração da Santa Casa",
celebrou o prefeito ao anunciar o
novo empreendimento, no final do
ano passado. O município também
inaugurará trechos de pavimen-
tação asfáltica nos bairros Ca-
pim Fino, Jardim Serrano,
Chácara São Paulo, Serra Verde,
em três ruas do Colinas (Parte Bai-
xa) e nas ruas finais do Alpes. Ou-
tra novidade é a construção de um
boulevard, com piso elevado, jar-
dim e cobertura, defronte à Biblio-
teca Gustavo Teixeira.

Parque Maria Angélica

Estação Rodoviária

Divulgação

O Gemer do Mundo
Ana Santos

A formação social nos remete
ao desenvolvimento da humanida-
de (a civilidade), ao início da nossa
história, cheios de curiosidades,
com sede de aprender.

Qual mãe, quer seja biológica
ou de coração, não pontua ou es-
creve (registra) os momentos ines-
quecíveis convividos com seu filho.

Todavia, neste mundo insano
em que vivemos, onde os valores
mostram-se distorcidos, infeliz-
mente, muito tem sido ignorado.

A vida é uma grande escola de
aprendizagem.

No decorrer da vida ou no es-
tudo da História da Civilização,
assimilamos experiências uns com
os outros, acrescentando e mode-
lando nossos conhecimentos.

Mas, quais são nossas priori-
dades?!

O alicerce da vida de uma cri-
ança é a família, os valores e prin-
cípios adquiridos durante a infân-
cia que serão essenciais na fase
adulta desse indivíduo. Grande
parte dos fundamentos morais são
transmitidos (ou pelo menos deve-
riam ser) no lar, juntamente com
sábias orientações que os ajudarão
na tomada de decisões futuras, pois
é em casa que a criança convive (ou

precisaria) o maior tempo de sua
vida. A escola é de segunda maior
influência, continuidade do afeto,
desenvolvimento e formação de ci-
dadãos. Convívio em um ambiente
de paz, lugar seguro.

Segundo Sonia A. Moreira
França, psicóloga, mestra em Psi-
cologia Social e doutora em Psico-
logia Clínica pela USP-SP (1996):

"O lar, espaço interior e pesso-
al, passa a ser o lugar autêntico das
expressões humanas. Mas esse
mundo familiar e aconchegante
não substitui a realidade do mun-
do em sua multiplicidade. Aliás, é
justamente esta multiplicidade do
mundo que amedronta o homem,
hoje aprisionado em seu mundo
interior, em seu gueto." (1996).

Em casa, a criança aprende
valores contínuos como: ser orga-
nizado, pontual, honesto, solidário,
educado; cuidar dos seus perten-
ces; ter limites e respeitar os mais
velhos, as pessoas da sua roda de
convívio: vizinhos, líderes religio-
sos, professores, colegas.

A criança não nasce amando.
A união, harmonia, felicidade

e qualidade de vida baseados no
mais profundo sentimento de amor
entre cônjuges, pais e filhos, filhos
e pais, cultiva no meio de convi-
vência em palavras, gestos, atos e

contínua prática, fazendo com que
a criança (futuro cidadão) apren-
da a amar.

Infelizmente, "a maldade vai
se espalhar tanto, que o amor de
muitos esfriará" (Mt.24:12).

A desvalorização da vida, os
trágicos eventos atuais, com cená-
rio de medo, nos mostram o que
Karl Haffner, 2009, em seu livro:
Cura para a alma fatigada, coloca:

 "Nesse exato momento, o
mundo geme como se estivesse so-
frendo as dores de um parto".
KARL HAFFNER, 2009.

Contudo, os recomeços sem-
pre serão necessários e nos trazem
mais fortalecidos, emergidos após
o mergulho em si (em nós) mesmo,
sem medo, "novos começos sem-
pre têm origem ao serem admiti-
das as falhas e a necessidade de
um recomeço". Combater a violên-
cia será um trabalho árduo aliado
à boa educação, permitindo o par-
ticipar de todos e o reconstruir a
vida, acredito que algumas mudan-
ças na vida, em suas prioridades
serão necessárias, e já efetuadas
para reverter esta situação de medo.

Ana Santos é Pedagoga,
Psicopedagoga, Neuropsi-
copedagoga Professora Li-
cenciada em História

J. O. Menten

No dia 15 de abril foram co-
memoradas duas efemérides: Dia
Nacional da conservação do solo e
Dia do Rio Piracicaba. Felizmente,
estamos vivendo uma fase onde a
susrentabilidade é cada vez mais
valorizada, com mais respeito ao
meio ambiente. E as duas homena-
gens têm muito em comum: valo-
rizar a qualidade de vida!

A Lei Federal  no 2.876/1989
instituiu 15 de abril como o "Dia
Nacional da Conservação do Solo.
Foi neste dia que nasceu, nos Esta-
dos Unidos, o Dr. Bennett, consi-
derado o "pai da conservação do
solo". O solo é um dos mais impor-
tantes patrimônios da humanida-
de. Um dos problemas ambientais
mais preocupantes é a erosão, que
ocorre em solos mal conservados.
Uma das evidências da ocorrência
da erosão é a presença de água "bar-
renta" nos rios, represas e lagos. E
uma das consequências indesejá-
veis é o assoreamento, que reduz a
profundidade dos rios e capacida-
de de reservação de água das re-
presas. A antiga revista do CALQ
(Centro Acadêmico "Luiz de Quei-
roz"), que circulou entre 1909 e
1995, tem como lema "o solo é a
Pátria, cultivá-lo e conservá-lo é
engrandecê-la". Em 22/05/2017, o
Prof. Antonio Roque Dechen, da
USP/ESALQ, escreveu artigo
onde concluiu que o lema pode-
ria ser aprimorado para "o solo
é a Pátria, cultivá-lo e conservá-lo
é engrandecê-la e garante a sus-
tentabilidade e a vida"!

A Lei Municipal no 8.012/
2001 instituiu o dia 15 de abril
como o "Dia do Rio Piracicaba",
como celebração da ressurreição do
Rio, sempre defendida pela popu-
lação e lideranças de Piracicaba. Foi
uma iniciativa da então vereadora

15 de abril: conservação
do solo e Rio Piracicaba

O solo brasileiroO solo brasileiroO solo brasileiroO solo brasileiroO solo brasileiro
e o Rioe o Rioe o Rioe o Rioe o Rio
Piracicaba devemPiracicaba devemPiracicaba devemPiracicaba devemPiracicaba devem
ser conservados,ser conservados,ser conservados,ser conservados,ser conservados,
com empenho,com empenho,com empenho,com empenho,com empenho,
por esta geraçãopor esta geraçãopor esta geraçãopor esta geraçãopor esta geração
e pelas próximase pelas próximase pelas próximase pelas próximase pelas próximas

Laurisa Cortelazzi; anualmen-
te, a data é comemorada e man-
tem acesa a chama da defesa
deste importante rio. A qualida-
de do Rio Piracicaba depende mui-
to da conservação do solo e da água
das áreas por onde passa. São 75
municípios, desde suas nascen-
tes, em Minas Gerais.

O Rio Piracicaba é patrimônio
dos piracicabanos e atração turís-
tica do município. É um dos pou-
cos rios cantado em todo Brasil. A
música "Rio de Lágrimas", de au-
toria de Lourival dos Santos, foi
gravada, desde 1972, por importan-
tes intérpretes como Craveiro e
Cravinho, Chitãozinho e Xororó,
Tião Carreiro e Pardinho, Almir
Sater, Sérgio Reis, entre outros.
E seus versos são conhecidos em
todo o Brasil: "O Rio de Piraci-
caba vai jogar água prá fora/ quan-
do chegar a água dos olhos de al-
guém que chora".

O solo brasileiro e o Rio Piraci-
caba devem ser conservados, com
empenho, por esta geração e pelas
próximas. A sustentabilidade das
nossas ações vem sendo, cada
vez mais, valorizada e deve con-
tribuir para que o respeito ao
meio ambiente nos proporcione
melhor qualidade de vida.

J. O. Mente, engenheiro
agrônomo, professor Seni-
or USP/Esalq, presidente
da CCAS (Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável)
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Movimento nas estradas deve aumentar 35% neste feriado
Eixo SP recomenda cautela aos motoristas principalmente nos períodos em que o trânsito é mais intenso

Neste feriado de Tiradentes, o
movimento nas estradas admi-
nistradas pela Eixo SP Concessionária
de Rodovias deverá aumentar cerca
de 35% em comparação com o fluxo de
veículos registrado em dias normais.
A estimativa é de que, entre quinta-
feira e domingo, aproximadamente
850 mil veículos circulem pelas 12
rodovias sob concessão da Eixo SP,
entre Piracicaba e Panorama, na
divisa com Mato Grosso do Sul.

A Operação Tiradentes terá
início à 0h desta quinta-feira (20)
e terminará no domingo, às 24h.
Durante esse período, a Concessio-
nária colocará todo seu efetivo em
serviço para atendimento aos usu-
ários. Os horários de maior movi-
mento são esperados para quinta-
feira das 14h até às 22h. Na sexta-
feira, o movimento deve voltar a
crescer a partir das 8h, seguindo
intenso até por volta das 14h. A ten-
dência é de trânsito tranquilo de-
pois disso. Somente no domingo,
a partir das 13h é que a movi-
mentação nas estradas deverá

aumentar com o retorno do fe-
riado. A previsão é de tráfego
intenso até por volta das 22h.

Para auxiliar os usuários du-
rante a viagem, a Eixo SP exibirá
informações sobre as condições do
trânsito nos painéis de mensagens
eletrônicas instalados ao longo de
todo o trecho. Além disso, toda equi-
pe da Concessionária estará de
prontidão para atender seus usuá-
rios no que for preciso. Caso o veículo
apresente algum problema ou ocorra
algum imprevisto, a Eixo SP man-
tém à disposição o serviço telefôni-
co gratuito 0800 170 8998 para
solicitação de apoio. O usuário tam-
bém pode acionar a Concessioná-
ria via Wi-Fi pela Rede Eixo SP.

Em razão do alto volume de
veículos previsto para as rodovias
administradas pela Concessioná-
ria, a realização de obras terá pro-
gramação restrita e será executa-
da apenas em casos emergenciais e
nas datas e horários em que o flu-
xo esteja com situação normaliza-
da. Veículos com cargas especiais

também terão restrição para circu-
lação no trecho, conforme alinha-
mento com a Polícia Militar Rodo-
viária e Departamento de Estradas
de Rodagem (DER).

Respeite limite de velocidade -
Para quem vai pegar a estrada neste
fim de semana prolongado, uma reco-
mendação importante é respeitar os li-
mites de velocidade definidos para cada
trecho das rodovias. Em locais de pista
simples, as ultrapassagens devem ser
realizadas apenas em pontos permiti-
dos, quando há boa visibilidade e se-
gurança para a manobra. É preciso
atenção também ao passar pelas pra-
ças de pedágio. Os motoristas que pos-
suem o sistema de cobrança automáti-
ca instalado em seus veículos devem
ficar atentos à velocidade ao passar
pelas cabines. Transitar acima do li-
mite de 40 km/h pode resultar em
multa. Mantenha distância segura
do veículo que está à frente. A orienta-
ção é que essa distância seja de apro-
ximadamente 30 metros para que
não haja risco de colisões, caso o
veículo que vai à frente precise frear. A Operação Tiradentes terá início à 0h desta quinta-feira (20) e terminará no domingo, às 24h

Divu lgação
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Prefeitura fará recadastramento
de jazigos do Cemitério da Saudade

O Cemitério da Saudade abri-
ga túmulos e mausoléus históricos
e bem cuidados, mas infelizmente
também conta com centenas de tú-
mulos em completo abandono.
Essa situação, além causar um
impacto negativo aos visitantes
do cemitério, pode gerar proble-
mas para as famílias que moram
no entorno, já que o túmulo aban-
donado serve de local para prolife-
ração de bichos peçonhentos.

Para por fim a este problema a
Prefeitura de São Pedro está atua-
lizando os cadastros dos concessi-
onários. A medida visa identificar
os responsáveis pelos mais de 3.400
jazigos existentes no local, sendo

que ao menos 700 encontram-se
em situação de abandono. Recen-
temente o cemitério passou por
melhorias na segurança e hoje con-
ta com câmeras de monitoramen-
to e muro mais elevado.

A área interna do cemitério foi
dividida por setores e todas as ruas
ganharam nomes, agora, o jazi-
go poderá ser identificado e lo-
calizado com facilidade. A ad-
ministração municipal também
está promovendo o cadastra-
mento digital dos túmulos e de
todas as pessoas sepultadas.

RECADASTRAMENTO É
OBRIGATÓRIO - Quem não fi-
zer o recadastramento poderá per-

der a concessão do jazigo que vol-
tará a ficar disponível para outras
famílias. A iniciativa é positiva, pri-
meiro para acabar com essa situa-
ção de abandono de alguns túmu-
los, além de promover um maior
controle de túmulos, sepultamen-
tos, identificação dos responsáveis
e consequentemente a manuten-
ção das sepulturas.   O prazo
para o recadastramento obriga-
tório vai até fevereiro de 2024 e
está amparado pelos Decretos
6.375 de 16 de março de 2017 e
7.705 de 8 de fevereiro de 2023.
Mais informações pelo telefone/
whatsapp do Cemitério da Sau-
dade: (19)3481-9274.
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Estância tem muita música
e diversão em família

O fim de semana prolongado em
São Pedro promete ser de muita
música e diversão em família. A
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Turismo, realiza uma série de
shows para todos os gostos e ida-
des. Do sertanejo ao pop, a pro-
gramação terá também oficinas

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE     URBANOURBANOURBANOURBANOURBANO

São Pedro inicia nova era
com ônibus modernos, ar
climatizado e bilhete digital
A partir de maio, o município terá ônibus mais moderno e confortável, ar condicionado,
bilhetagem digital, localização em tempo real, entre outras novidades

O feriado de 1º de Maio será
celebrado em São Pedro com uma
importante conquista para os tra-
balhadores e demais usuários do
transporte coletivo municipal. A
partir dessa data, uma nova em-
presa de mobilidade urbana inicia
a operação do transporte coletivo,
com ônibus mais moderno e con-
fortável, ar condicionado, sistemas
de bilhetagem digital, de georrefe-
renciamento (GPS), entre outras
novidades. A Estâncias Metrópo-
lis, nova concessionária, garante
também que o usuário poderá com-
prar crédito de passagens via PIX,
consultar saldo em tempo real e
embarcar no ônibus com apresen-
tação de QR Code ou cartão de
aproximação. O passageiro também
será capaz de visualizar, em tempo
real e diretamente na tela do celu-
lar, a localização de seu ônibus e
quantos minutos o veículo levará
até chegar ao ponto.

O reconhecimento facial anti-
fraude é outra novidade que facili-
tará bastante a vida dos passagei-
ros com direito à gratuidade, como
os idosos e portadores de necessi-
dades especiais. O valor da tarifa
será mantido em R$ 3 (três reais), bem
como a compra direta na rodoviária.
Os passes em papel poderão ser
trocados a partir do dia 24 de abril
até 31 de maio, diretamente no
Guichê Provisório, instalado no lo-
cal que funciona atualmente a Ro-
doviária, atrás do "Parque Ma-
ria Angélica Manfrinato".

Segundo o prefeito Thiago Sil-
va, a modernização do transporte
urbano não só atende um antigo
anseio dos usuários como tam-
bém representa a efetivação de um
dos compromissos do programa
de governo da gestão municipal
no sentido de melhorar a quali-
dade de vida do cidadão.

"A melhoria da qualidade dos
serviços de transporte público era
um dos compromissos que firma-
mos em nosso Programa de Go-
verno e que agora será possível
realizar. Essa era uma reivindi-
cação antiga e seguimos traba-
lhando para modernizar e me-
lhorar os serviços públicos, sem-
pre buscando fazer o melhor pela
nossa população", disse.

INFORMAÇÕES - Mutirão
para troca do passe de papel por
bilhete eletrônico de acesso ao ôni-
bus. Mutirão para recadastramento
de idosos e pessoas com necessida-
des especiais (RG, CPF e documen-
to emitido pela Secretaria Munici-
pal de saúde e Desenvolvimento So-
cial). Local: Guichê Provisório (atual
local de funcionamento da Rodoviá-
ria, atrás do Parque. Maria Angéli-
ca). Prazo: 24 de abril a 5 de maio.

Município entrar em novo ritmo para atender os que usam o transporte coletivo

Divu lgação

para o público infantil, além de
feira de artesanato com temáti-
ca indígena. As atrações vão
agitar as praças Gustavo Teixei-
ra e da Matriz, no centro da ci-
dade, além da Feira do Produ-
tor. Confira na programação,
que começou ontem (20):

Cantor Anderson Santos

Divu lgação

Quinta-feira (20)
Truck Music - Anderson Santos (sertanejo)

Local: Praça da Matriz
Horário: 21h

Sexta-feira (21)
Trio Marrega (música pop)

Local: Praça Gustavo Teixeira
Horário: 21h

Oficina Infantil, Feira de Artesanato Temática Indígena, Confecção de
Colares e de Cerâmica

Local: Praça da Matriz
Horário: 10h

Sábado (22)
Trio Jurema (música popular)
Local: Praça Gustavo Teixeira

Horário: 21h

Sábado (22)
Gabriel Polegate e Jair Galante (viola caipira)

Local: Feira do Produtor
Horário: 9h

Esta publicação custou R$ 280,50 aos cofres públicosEsta publicação custou R$ 280,50 aos cofres públicos
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FALECIMENTOS

SR. JAIR NUNES PEREIRA
faleceu no dia 14/04 na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de
idade e era viúvo da Sra. Be-
nedita da Silva Pereira. Era fi-
lho do Sr. José Nunes Pereira
e da Sra. Maria Antonia Bra-
ganholo. Deixa a filha: Valeria
Pareira Madazio casada com o
Sr. Marcelo Cesar Madazio. Dei-
xa netos, bisneta, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu
se dia 15/04 saindo o féretro ás
14:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.ROBERTA ZAMBONI fa-
leceu no dia 15/04 na cidade
de Águas de São Pedro aos
53 anos de idade e era casa-
da com o Sr.Fabio Fernandez
Fuentes.E era filha do finado
Sr.Antonio Zamboni e da
Sra.Aracy Pereira Zamboni.
Deixa demais parentes e
amigos.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Paulo e sua Cerimônia de
Cremação deu se dia 16/04 ás
17:00 h saindo a urna mortuária
do Velório São Pedro seguindo
para o Crematório da Vila Alpina.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.VALDIR ANTONIO DA SIL-
VA VARGAS faleceu no dia 16/

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Os Povos da Terra
E o Dia do Índio?E o Dia do Índio?E o Dia do Índio?E o Dia do Índio?E o Dia do Índio?
Se você ainda seSe você ainda seSe você ainda seSe você ainda seSe você ainda se
refere ao dia 19refere ao dia 19refere ao dia 19refere ao dia 19refere ao dia 19
de abril.de abril.de abril.de abril.de abril.

Maria Eduarda Fernandes Sena

No mês de abril há duas datas
muito importantes, o Dia da Terra
(22/04) e o Dia dos Povos Indíge-
nas (19/04). E nós, da Coordena-
doria de Meio Ambiente, não po-
deríamos deixar essas duas datas
comemorativas de lado.

O Dia da Terra é fruto de ma-
nifestações prol meio ambiente. Em
1970, no dia 22 de abril, milha-
res de pessoas saíram nas ruas
das cidades de Washington,
Nova York e Portland, lideradas
pelo senador e ativista Gaylord
Nelson. Foi o pontapé inicial para
as diversas conferências e acordos
que surgiram posteriormente, na
criação de leis ambientais não so-
mente nos Estados Unidos, mas
também no resto do mundo.

A criação da data comemora-
tiva aconteceu 40 anos após as
manifestações nos Estados Unidos.
Em 2009, a ONU (Organização das
Nações Unidas) nomeou o Dia da
Mãe Terra. E o Dia do Índio? Se
você ainda se refere ao dia 19 de
abril, a minha expectativa é que até
o fim dessa coluna, você olhe para
os povos originários com pouco
mais de respeito e admiração!

Na quarta-feira (19), pela pri-
meira a data foi comemorada com
existência do  Ministério dos Po-
vos Indígenas. Inclusive, 83 anos
após homologação da data, final-
mente o dia é comemorado como o
"Dia dos Povos Indígenas", e não
como "Dia do Índio". Sim, o estado
ainda desde 1940, nomeava a data
desta forma, parece bobo, mas não
é! "O dia do índio" não capta a es-
sência do significado da data, é
uma forma muito generalista para
se referir a 900 mil pessoas (censo
mais recente) que habitam o Brasil
e possuem uma diversidade cultu-
ral imensa entre si, afinal são qua-
se 300 etnias diferentes.

E por que eles são os povos
que sabem importância da ter-
ra? Apesar, das diferenças cul-
turais e sociais que os indíge-
nas possuem entre si, há algu-
mas coisas em comum: a inten-
sa conexão com a natureza.

Estudos da Smithsonian
Tropical Research Institute
apontam que estes povos viveram
na floresta por 5 mil anos sem de-
vastar o bioma amazônico. A pes-
quisa concentrou-se em analisar
camadas de solo, com intuito de
buscar evidências fósseis de impac-
to humano, evidências encontra-
das revelaram que a Floresta
Amazônica não sofreu desma-
tamentos ou alterações signifi-
cativas durante a Pré-História.

Para alguns povos, a flores-
ta é mítica e divina, os yanoma-
mi, por exemplo, creem que a
urihi (floresta terra) é uma en-

FALECIMENTOS

SR. MARIO AMARAL faleceu
dia 17/04/2023, na cidade de
São Pedro/SP, contava 96
anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco do Amaral e da Sra. Er-
nesta Bailho: deixa os filhos:
Maria Helena Amaral Gonçalves;
Mario Jose Carlos do Amaral;
Milton Antonio Amaral; Airton
Francisco Amaral; Elisabete de
Fatima Amaral Aranha; Angelo

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

04 na cidade de São Pedro, con-
tava 84 anos de idade e era casa-
do com a Sra.Lucia Varalda
Vargas.Era filho dos finados
Sr.Agenor da Silva Vargas e da
Sr.Araci Santos Vargas.Deixa a
filha: Marcia Helena.Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia 16/
04 saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.WALTER POLITANO fale-
ceu no dia 17/04 na cidade de
Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era viúvo da Sra. Maria
Cecilia Melotto Politano. Era
filho do Sr. Paschoal Antonio
Politano e da Sra. Josefa Can-
dida de Souza Politano. Deixa
os filhos: Gregorio Vicente
Politano casado com Daniella
Marangoni Politano, Glaucia
Politano - in memoriam. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e
o seu sepultamento deu se
dia 18/04 saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os
fami l i a res .  À  famí l i a  e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. JOÃO BATISTA BISSO-
LLI faleceu no dia 19/04 na ci-
dade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era filho dos
finados Sr. Antonio Bissolli e
da Sra. Joanna Mamoni
Bissolli.Deixa o filho: João Ail-
ton Bissolli. Deixa ainda 01
netas e demais familiares. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 20/
04 saindo o féretro ás 13:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família .Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. JOÃO CLAUDEMIR FA-
GANELLO faleceu no dia 19/
04 na cidade de Charqueada,
aos 70 anos de idade e era
casado com a Sra. Ivete de
Lourdes de Arruda Faganello,
era filho dos finados Sr. Cons-
tante Faganello e da Sra. Ade-
lina Dallavilla Faganello.Deixa
os filhos: Hebert Rogerio Fa-
ganello; Heverton Renato Fa-
ganello; Marcio Roberto Faga-
nello. Deixa ainda netos e de-
mais familiares.O seu sepulta-
mento deu se dia 20/04 sain-
do o féretro ás 16:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS. Donizeti Amaral e Isabel Cristina

Amaral Bragaia. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 17/04/
2023 às 16h00 do Velório Memo-
rial Bom Jesus de São Pedro/SP
sala 01, para o Cemitério Mu-
nicipal de Charqueada/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

tidade viva, habitada por es-
píritos diversos, entre eles os
espíritos dos pajés yanoma-
mi que são os guardiões das
f lorestas  e  l igação entre o
povo e as entidades.

Davi Kopenawa, xamã e líder
yanomami, conta em seu livro "A
queda do céu: palavras de um
xamã yanomami" que Omama é o
guerreiro criador, protetor da
Amazônia e do povo, uma divin-
dade para eles. Um pequeno exem-
plo para elucidar uma relação que
é muito mais do que respeitosa, é
cósmica e religiosa.

Aliás, os yanomami, nos últi-
mos anos, estão atravessando uma
crise humanitária que atingiu seu
auge em 2023, quando o Ministé-
rio da Saúde declarou estado de
calamidade em função do garimpo
ilegal em seu território, o mercúrio
contamina os rios e peixes, sendo a
causa da insegurança alimentar,
logo a população local sofre com a
desnutrição.  A luta pela demarca-
ção das terras persiste desde da
metade do século XX, um povo en-
tre tantos outros que vive subjuga-
do com intrusos em suas terras.

Como já falamos, no dia da
Consciência Negra, no ano passa-
do, ambas as datas não devem ser
uma reparação histórica (não é
possível mudar o passado), contu-
do uma forma de despertar refle-
xão e fazer com as vozes dessas
minorias ecoem, sejam ouvidas.
Que essa parcela da população
oprimida há tantos séculos por
europeus que narram a história
de maneira injusta, não nos
contem mais sobre o tal do desco-
brimento, e sim sobre a invasão
das terras dos povos originári-
os. Uma invasão que infelizmen-
te ocorre constantemente.

Espero que olhemos com mais
respeito para os nossos povos ori-
ginários, eles sabem muito sobre a
nossa terra, porque em seu íntimo
não existe a busca por desafiá-la,
somente por compreender como
utilizar seus recursos de maneira
mais inteligente e respeitosa.

Minha mensagem para o Dia
da Mãe Terra: eu sei que não sou o
modelo de pessoa sustentável, en-
tretanto, todos os dias é uma opor-
tunidade para rever nossa relação
com o planeta Terra, pois, este, por
enquanto, é o único da galáxia com
as condições ideais para se ter vida.

Maria Eduarda Fernan-
des Sena é colaborada
técnica da Coordenado-
ria de Meio Ambiente

BBBBBIGIGIGIGIG F F F F FOODOODOODOODOOD F F F F FESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Segunda edição acontece
a partir do próximo dia 28

Após o sucesso do ano passa-
do, o Festival das Comidas Gigan-
tes - Big Food Festival - volta a São
Pedro de 28 de abril a 1º de maio.
As atrações gastronômicas inclu-
em a famosa coxinha de 20 kg, co-
xinhaburger de 2kg, pastel e hot
dog imensos e enormes torres de
batata com bacon. Os frequenta-
dores ainda poderão conferir do-
nuts de coxinha gigante e hambúr-
gueres com muitos ingredientes e
camadas de carne, incluindo uma
das sensações do momento: o Big
Monster, com folhas de ouro.

Nas opções doces, merengue
gigante e outras opções, além de
diversos rótulos de cerveja ar-
tesanal para acompanhar todas
as gostosuras. Além, claro, de
muita comida em tamanho nor-
mal. A programação conta ain-
da com shows de bandas de rock
(covers oficiais), DJ em tempo
integral, balada ao ar livre, pra-
ça de alimentação coberta, a ca-
chorra Guta e uma área kids com
brinquedos para a criançada.

Outra novidade na edição
de 2023 é a participação de vá-
rios estabelecimentos de São
Pedro, como a Adega do Co-
mandante, Beira Rio, Brasa's
Food, Cerevejaria HZB, Ô Chur-
ros, Oficina do Churrasco, Mo-
rangâo Lanches, Parque Alto da
Serra,  Sít io  Coloninha 1  e
Zuleika's Doces.

O evento é pet friendly, com
entrada gratuita, na Praça Ma-
triz. No dia 28, sexta-feira, o ho-
rário é das  17h às 23h; no dia 29,
sábado, das 12h às 23h; no dia 30,
domingo, das 12h às 23h e no
feriado do dia 1º de maio, se-
gunda-feira, das 11h às 18h.

"Amamos São Pedro e fica-
mos muito felizes com o pedido
de retorno! Após o grande su-
cesso da 1ª edição em novem-
bro, vamos caprichar ainda mais
para proporcionar novos mo-
mentos incríveis a quem for nos
visitar e passar o fim de sema-
na prolongado com a gente.
Toda a região está convidadís-
sima a entrar na diversão de
compartilhar os alimentos gi-
gantes com familiares e amigos,
com muita música em um local
delicioso", convida Elaine Vile-
la, idealizadora do festival e só-
cia-proprietária do Espaço As
Meninas Feiras e Eventos.

 MÚSICA E DIVERSÃO -
A animação está garantida, com
shows de bandas tops nos quatro

dias do festival. Confira os desta-
ques da programação:

Sexta (28/04), às 20h30: Ban-
da Aria Retrô que fará uma gran-
de festa-baile com flashback.

Sábado (29/04) tem dose du-
pla - Às 17h: Banda The Red Hot
Experience -  Red Hot Chili Peppers
Tribute, que promete uma experi-
ência única com hits da famosa
banda de rock.

Às 20h30: Banda Legião Ur-
bana Cover - SP relembrando os
grandes sucessos do famoso gru-
po de Brasília.

Domingo (30/04) também tem
banda em dobro - Às 17h: Banda
Arthur Hélio e os Lobos levando o
melhor do indie rock, classic rock
para a galera.

Às 20h: Banda Queen Rocks
de SP com o vocalista Marcos Vox,
um dos melhores covers do Fre-
ddie Mercury da atualidade.

Segunda (01/05), às 14h30:
Banda Mamonas Assassinas 1406,
com tributo à banda que marcou
época. Em março completaram-se
27 anos sem o grupo original.

 Ainda na programação mu-
sical, presença do famoso DJ das
baladas paulistas Dinho Garcia,
diretamente de SP, levando muita
música eletrônica, flashback, pop e
rock.

Para a diversão das crianças,
haverá área de lazer infantil com-
pleta com ótimas opções de diver-
são, como o Jump e outros brin-
quedos. A escultura da cachorra
gigante Guta, obra do artista plás-
tico radicado em São Pedro Lajur
Oliveira, fará parte das atrações
para os pequenos. Também mar-
carão presença no evento o "Gus-

tavão", um divertido boneco de
Olinda que estará de passagem pela
estância, e um São Pedro gigante.

Está programada ainda uma
feira de economia criativa com di-
versos produtos autorais e artesa-
nais, com oferta de peças lindas,
originais e com ótimos preços..  A
produção e realização é do Espaço

As Meninas Feiras e Eventos e Char-
rua Produções Artísticas, com
apoio da Prefeitura  de São Pedro.

Informações para exposi-
tores disponíveis em
e v e n t o s @ e s p a c o a s
meninas.com.br e pelos
WhatsApp: (11) 992415239 e
(16) 99101 6996.

As atrações gastronômicas incluem a famosa coxinha de 20 kg, coxinhaburger de 2kg,
pastel e hot dog imensos e enormes torres de batata com bacon
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 625 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325
-------------------------------------------
VENDO Corsa classic 2012
com di reção h idrául ica v i -
dros e t ravas elétricas. R$
24.000,00. Tel 34833382

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -996818653
(19) 9.9715-0696

Rua das Figueiras 34 ,
Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

VENDO
Casa em São Pedro

Valor R$300mil
Tratar (19) 9.7106-4685

AAAAAMPLIAÇÃOMPLIAÇÃOMPLIAÇÃOMPLIAÇÃOMPLIAÇÃO

Infraero dá parecer favorável para
Aeroporto Regional em Piracicaba
Nos próximos 15 dias, será formalizada proposta para a Prefeitura, propondo a
regionalização do aeroporto; Junior Guidotti, titular da Simdettur, foi a Brasília

Estamos à procura de uma pessoa
com equipamentos adequados para
manutenção de nossa propriedade

Chácara bem como uma pessoa para
limpeza de nossa casa contato por

telefone (19) 9.9330-5347

A Infraero, empresa vincula-
da ao Ministério de Portos e Aero-
portos, deu parecer favorável para
que o Aeroporto Municipal Pedro
Morganti se torne Aeroporto Regi-
onal. O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), José Luiz Gui-
dotti Júnior, acompanhou, na tar-
de de hoje, quarta-feira, 19/04, o
consultor de negócios da Infraero,
Richard Aldrin Fernandes Custo-
dio, que veio a Piracicaba a pedido
do próprio presidente da empresa,
Rogério Amado Barzellay, para
avaliar o potencial do Aeroporto.

POTENCIALIDADES -
Após conhecer o projeto especifican-
do as potencialidades e planos de
expansão e a própria estrutura do
Aeroporto Municipal Pedro Mor-
ganti, Custodio deu parecer favo-
rável à iniciativa e informou que a
Infraero deverá encaminhar, nos
próximos 15 dias, uma proposta
para a Prefeitura de Piracicaba, pro-
pondo a regionalização do aeropor-
to. A reunião contou também com
a presença do diretor do Aeropor-
to, Marcelo Kraide.

AUDIÊNCIA - Guidotti lem-
brou que a visita técnica do repre-
sentante da Infraero aconteceu 20
dias após a sua ida à Brasília (DF),
quando teve uma audiência com o
ministro de Portos e Aeroportos,
Márcio França, intermediada pelo
deputado estadual Helinho Zanat-

Guidotti e Kraide indicam possíveis áreas de expansão no aeroporto municipal

Divulgação

ta, para discutir a possibilidade.
"Isso mostra a seriedade com que
o Governo Federal está tratando a
possibilidade de regionalização do
nosso aeroporto. Agora vamos
aguardar a formalização de uma
proposta para avaliar a sua viabili-
dade", destacou.

REGIONALIZAÇÃO - O se-
cretário disse ainda que a regiona-

lização do Aeroporto Municipal
pode se tornar um instrumento im-
portante para o desenvolvimento
econômico e social da Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP) e
seus 24 municípios. "Ficou bem cla-
ro que a Infraero identificou o po-
tencial da nossa região e está inte-
ressada em investir neste processo
de transformação, alicerçado numa

cadeia de novos produtos e servi-
ços que poderão ser agregados a
Piracicaba por meio do aeroporto",
frisou Júnior.

GESTÃO - Richard Custódio
lembrou que, caso a regionalização do
aeroporto se concretize, a gestão do
mesmo deixará de ser municipal pas-
sando para uma empresa pública fe-
deral e receberá investimentos.
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Ballet Bolshoi realiza pré-seleção
inédita de alunos em São Pedro

No dia 6 de maio, a par-
tir das 8h30, no Clube ADRS,
a Escola do Teatro Bolshoi no
Brasil  realiza uma pré-sele-
ção inédita no município de
São Pedro (SP). A seletiva está
aberta para meninas e meninos,
com ou sem conhecimento de
dança, nascidos entre 2006 e
2014, para ingresso na tur-
ma 2024 do 1º Ano de Dança
Clássica da Escola do Teatro
Bolshoi no Brasil.  Os candi-
datos com maior potencial
são indicados para participar
d a  S e l e ç ã o  N a c i o n a l ,  q u e
acontece nos dias 6 e 7 de outu-
bro de 2023, na sede da Escola
Bolshoi, em Joinville (SC).

Os professores irão analisar
habilidades físicas e artísticas,
como flexibilidade, projeção cêni-
ca, postura e biótipo. As inscrições
para a pré-seleção se encerram dia
1 de maio e devem ser feitas no site
https://www.escolabolshoi.com.br/
audicoes mediante pagamento de
uma taxa de R$ 30 (trinta reais).

Para Ivan Teixeira de Barros,
coordenador de Cultura de São Pe-
dro, foram vários os fatores que
levaram o município, entre tantos
outros no Brasil, a ser o escolhido
por uma das mais renomadas es-
colas de ballet do mundo.

"Acredito que a escolha da
cidade deu-se pelo aspecto tu-
rístico, nossa infraestrutura e
capacidade hoteleira para bem
receber os candidatos e familia-
res que virão de vários estados
do país. Além disso, São Pedro

encontra-se em um ponto estra-
tégico, no centro do estado de
São Paulo, próximo a Campinas,
Piracicaba, São Carlos, Bauru e
outras regiões estratégicas",
disse ele, que destacou a impor-
tância desse importante evento
para a economia local. "Um im-
portante evento como esse irá atra-
ir também as famílias dos dançari-
nos, além dos jurados, gerando
renda para a rede hoteleira,
gastronomia e comércio local".

Pré-Seleção - 6 de maio
Candidatos com conhecimento
em dança
8h30 - nascidos entre 2009 a
2012 (feminino)
10h15 - nascidos entre 2006 a
2008 (feminino)
8h30 - nascidos entre 2009 a
2011 (masculino)
10h15 - nascidos entre 2006 a
2008 (masculino)

Candidatos com ou sem co-
nhecimento em dança
14h - nascidos entre 2013 a 2014
(feminino)
14h - nascidos entre 2012 a 2014
(masculino)

Local: Clube ADRS - rua Jo-
aquim Teixeira de Toledo,
712 - Centro, São Pedro
Data: 06 de maio de 2023
Período de inscrição: 21/
03/2023 a 01/05/2023
I n s c r i ç õ e s :
www.escolabolshoi.com.br ADRS será o local da pré-seleção

Pre-seleção será dia 6 de maio

Divulgação
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Atletas estavam animados para a competição

Professora Bebel defende diálogo
no combate à violência nas escolas
Evento aconteceu segunda (17) na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo;
pais e alunos, entidades representativas do setor escolar participam em peso

A audiência pública promovi-
da pela deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores no Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo),
na tarde de segunda (17), no audi-
tório Paulo Kobayashi, da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, para debater a violência nas
escolas, a parlamentar disse que
esse problema "não se resolve vi-
rando a chave, mas, sim, com diálo-
go". Justamente com base nesta tese,
na audiência, a Professora Bebel de-
fendeu o diálogo envolvendo todos os
segmentos da sociedade para comba-
ter a violência nas escolas, assim como
a contratação de mais funcionários,
para atuar nas escolas, dizendo que é
importante a ronda policial no en-
torno das escolas, mas que é preci-
so funcionários, por exemplo, tan-
to para operar o sistema de câme-
ras como de detector de metais.

A audiência contou com a partici-
pação de presidentes e representantes
da CUT/SP, APASE, APEOESP, CPP,
AFUSE, UPES, UESP, SINDPSI, SIN-
TEPS, Fórum Estadual de Educação,
além da vereadora Iara Bernardi, de
Sorocaba, do professor João Palma, en-
quanto que Marcela Milano, do Sindi-
cato dos Psicólogos contribuiu abor-
dando a importância do processo de

luta por paz nas escolas, defendendo a
presença de psicólogos em todas as es-
colas públicas do Estado de São Paulo.

Já o pesquisador João Paulo
Cunha, do Instituto Locomotiva,
apresentou os resultados da pes-
quisa sobre violência nas escolas
encomendada pela Apeoesp, en-
quanto Yan Evanovich, coordena-
dor de juventude da SECADI/
MEC, informou que o presidente
Lula anunciará medidas para a

prevenção e combate à violência nas
escolas e, ao mesmo tempo, que o gru-
po de trabalho que vem produzindo
políticas neste campo agendará entre
as oitivas uma com o mandato popu-
lar da deputada Professora Bebel.

Ao final da audiência, depois
de quase três horas de debates, a
Professora Bebel disse: "estou ain-
da mais convencida neste momen-
to que, se é verdade que medidas
de segurança no entorno das esco-

las são necessárias, as chaves fun-
damentais são o diálogo, o cuida-
do, a gestão democrática, a partici-
pação da comunidade, o fortaleci-
mento dos Conselhos de Escola,
defesa do papel social da escola
pública e sua valorização, a defesa
e valorização de seus profissio-
nais e os investimentos materi-
ais e humanos necessários para
mudarmos essa realidade de
forma estrutural e duradouro".

A deputada Professora Bebel, durante a audiência que reuniu educadores, pais, alunos e re-
presentantes de diversos segmentos da sociedade

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Prazo para apresentar
sugestões para 2024
termina dia 30 de abril

Termina no dia 30 de abril o
prazo para que munícipes apresen-
tem sugestões para a elaboração da
Lei de Diretrizes Orçamentárias
para o ano de 2024, documento que
orienta a elaboração dos orçamen-
tos e de investimento do poder pú-
blico em diferentes setores, além
das empresas públicas e autarqui-
as como o Saaesp (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto de São Pe-
dro), está em fase de elaboração pela
Prefeitura de São Pedro e pode re-
ceber sugestões de munícipes.

A contribuição dos munícipes
é uma das formas de garantir a
transparência da gestão fiscal,
como indica a Lei de Responsabili-
dade Fiscal.

Os munícipes podem e devem
colaborar com sugestões em busca
de soluções para situações verifi-

cadas em seu bairro, na comuni-
dade e que possam atender aos
anseios da maioria da população.

As sugestões devem ser enca-
minhadas no formulário disponí-
vel no site da Prefeitura de São Pe-
dro (saopedro.sp.gov,br ) até o dia
30 de abril de 2023. As propostas
serão analisadas tecnicamente e
poderão ser incluídas na LDO 2024.

No formulário, o cidadão pre-
enche dados como nome comple-
to; CPF;  email, telefone e, endere-
ço; escolhe o tema para apresentar
sua sugestão  entre Cultura, De-
senvolvimento Social, Educação,
Esporte, Meio Ambiente, Obras,
Saaesp, Saúde, Segurança, Ser-
viços Públicos, Transporte Pú-
blico, Turismo ou outro. Podem
ser apresentadas sugestões
para mais de um tema.

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos
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Professores marcam greve nacional e Bebel
promove audiência contra o corte de verbas
Dia 26, às 17h, manifestação na avenida Paulista, em São Paulo; dia 27, às 10h, audiência pública na Alesp contra corte de verbas

Conforme o calendário nacio-
nal de mobilização definido pela
Confederação Nacional da Educa-
ção (CNTE), a Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Paulo)
marcou a adesão dos professores
da rede estadual de ensino à greve
nacional da educação, na próxima
quarta (26). Para marcar o dia,
haverá manifestação pública, às 17
horas, na avenida Paulista, em São
Paulo, em frente ao MASP. Já no
dia 27 de abril, quinta-feira, a par-
tir das 10 horas, o mandato da
deputada estadual e presidente da
Apeoesp, Professora Bebel (PT) pro-
move audiência pública no auditó-
rio Teotônio Vilela, na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), para debater a defesa das
verbas da educação pública no Es-
tado de São Paulo.

A paralisação nacional do dia
26, de acordo com Bebel, é pela apli-
cação correta do piso nacional e por
reajuste salarial para todos os pro-

fessores. "Não queremos abono,
queremos reajuste salarial. Quere-
mos a recuperação da nossa car-
reira, aberta, justa e atraente, e
constituição de mesa permanente
de negociação com o governo esta-
dual", ressalta.

A Apeoesp também reivindica
revogação da Lei Complementar
1374/2022, garantindo a classifi-
cação dos professores por tempo de
serviço, cursos e concursos, APD
em local de livre escolha, revoga-
ção da reforma do ensino médico e
da BNCC, com a garantia de ensi-
no médio que atenda os interesses
dos filhos da classe trabalhadora,
assim como classes com no máxi-
mo 25 alunos. "Também quere-
mos uma política de prevenção
e combate à violência nas esco-
las, interrupção do Programa de
Ensino Integral, estabilidade
para a categoria O até que seja
realizado concurso público, e
concurso público para 100 mil
professores", diz Bebel.

Para a presidenta da Apeoesp,
é fundamental que os professores
se mobilizem, façam adesão ao Dia
Nacional de Paralisação e partici-
pem das manifestações. "Temos
que mostrar a força da nossa cate-
goria, para que o governador Tar-
císio de Freitas respeite os profes-
sore e a educação pública", diz, se
referindo a sua intenção de redu-
zir de 30% para 25% o montante
de recursos do orçamento estadu-
al para a educação. "Justamente
para combater essa intenção do
governador, inclusive, estamos pro-
movendo a audiência pública do
Fórum pró Comissão em Defesa da
Educação Pública do Estado de São
Paulo, que reunirá representantes
do CENPEC (Centro de Estudos e
Pesquisa em Educação, Cultura e
Ação Comunitária), Dieese, Undi-
me (União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais em Educação), e
demais entidades da educação e
movimentos sociais", completa,
convidando a todos a participarem.

A Professora Bebel coordenará o movimento dos professores na próxima quarta
(26), em frente ao MASP, na avenida Paulista, em São Paulo
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Bebel diz que Lula cumpre promessa
e garantindo 55 profissionais na região

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, principal liderança do
PT na região, diz que a destinação
de 55 vagas pelo programa "Mais
Médicos" para a região de Piraci-
caba pelo Ministério da Saúde é
resultado do cumprimento de pro-
messa feita pelo presidente Lula
durante a campanha eleitoral do
ano passado. Piracicaba que tinha
oito profissionais do programa pas-
sará a contar com 16. Na região,
foram destinadas 55 vagas pelo
programa.

O programa foi criado pela
então presidente Dilma Rousseff e
chegou a ser responsável por 100%
da atenção primária em 1.039 mu-
nicípios, contratou mais de 18 mil
profissionais e beneficiou 63 mi-

lhões de brasileiros. O "Mais Médi-
cos" foi relançado pelo presidente
Lula no mês passado, rebatizado
de "Mais Saúde para o Brasil" e
garantiu para Piracicaba 16 vagas,
enquanto que para Capivari, Char-
queada, Elias Fausto, Ipeúna, Nova
Odessa, Rafard, Saltinho e São Pe-
dro uma vaga. Já para Cosmópolis
11 vagas, Limeira 16 vagas e Santa
Bárbara D´Oeste quatro vagas.

Para a deputada Bebel, o re-
lançamento deste programa vai
contribuir para aumentar a ofer-
ta de médicos no sistema públi-
co de saúde. "Atualmente, to-
dos sabemos que faltam médi-
cos tanto em Piracicaba como
em toda região", ressalta. O
programa "Mais Médicos" che-

gou a ser responsável por 100%
da atenção primária em 1.039
municípios, contratou mais de
18 mil profissionais e beneficiou
63 milhões de brasileiros. Pira-
cicaba, por exemplo, chegou a
ter cerca de 25 médicos contra-
tados pelo programa, que atuavam
no programa "médico de família"
da Prefeitura da cidade.

De acordo com a parlamentar,
governo federal, "além de ampliar
o número de profissionais na saú-
de, o programa vai trabalhar para
melhorar o SUS com investimen-
tos para construção e reformas de
Unidades Básicas, ampliando o
atendimento no Brasil". "Com o
relançamento do programa, os re-
sultados já começaram a aparecer

com a contratação de mais médi-
cos".  Bebel diz que infelizmente,
nos últimos anos, a forma como o
governo tratou o "Mais Médicos"
mostra o descaso que sofreu o
SUS", prejudicando a população
que depende do sistema público de
saúde, que sente a falta de médicos
nas unidades básicas de saúde. "O
que acontece em Piracicaba,
também ocorre nas demais ci-
dades brasileiras, com a popu-
lação tendo muita dificuldade
em obter atendimento médico.
Agora, com o fortalecimento
deste programa, a nossa expec-
tativa é de que seja reduzida a
falta de médicos tanto em Pira-
cicaba como na região, assim
como em todo país", enfatiza.
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Sebrae promove oficina sobre
como ser um empreendedor
com atitudes certeiras

O Sebrae Aqui em parce-
ria com a Prefeitura de San-
ta Maria da Serra realiza no
dia 26 de abril uma oficina rá-
pida e prática onde o participan-
te aprenderá a avaliar suas
competências empreendedoras
e descobrir quais deve refor-
çar e quais deve desenvolver
para ter sucesso no negócio. A
oficina acontece na Câmara
Municipal a partir das 18h.

No encontro, o aluno terá
ferramentas atualizadas e sair
com um plano de ação visual
para se desenvolver. Uma óti-
ma oportunidade de agregar co-
nhecimento e estar a frente da
concorrência nos negócios. As
inscrições podem ser feitas pelo
site do Sebrae ou no Sebrae Aqui
de Santa Maria da Serra na sede
da Prefeitura ou pelo telefone.

Serviço:
Link: https://empreenda
rapido.sebraesp.com.br/
.../turma/26138899
Prefeitura - Praça Santo
Zani, 30 - (019) 3187-9929

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO

Funcionalismo de Águas terá
reajuste salarial de 12,77%

Funcionários da Prefeitura
de Águas de São Pedro terão um
reajuste de 12,77% no salário
mensal. A iniciativa do prefeito
João Victor Barboza (Cidadania)
já foi aprovada pela Câmara de
Vereadores e deve beneficiar
cerca de 400 colaboradores já
neste mês de abril  -  o orde-
nado é pago no último dia de
cada mês. Do total do reajus-
te, 5,6% é para cobrir a infla-
ção do período e 7,17% é au-
mento real. A medida faz parte
do plano de governo da atual
administração.

"Vale ressaltar que o au-
mento já era previsto no nosso
plano de governo e foi executa-
do com planejamento. Tudo
dentro das responsabilidades
que o município pode assumir
financeiramente. Sem contar
que é preciso valorizar o fun-
cionário de carreira e tam-
bém os comissionados, que
são responsáveis também pelo
bom andamento da máquina
pública", disse o prefeito.

CCCCCARREIRAARREIRAARREIRAARREIRAARREIRA     MILITMILITMILITMILITMILITARARARARAR

Alunos de Santa Maria
participam de palestra
sobre como ingressar
na Polícia Militar

Em Santa Maria da Serra, os
alunos do 9º ano da Escola Esta-
dual Ademar Vieira Pisco e do 6º
ao 1º ano da  Frei Fernando parti-
ciparam na quarta-feira (19) de
palestra com a Polícia Militar de
São Paulo sobre o tema "Como in-
gressar na Polícia".

Além de esclarecer e propor-
cionar uma projeção profissio-
nal e criar uma aproximação
com a polícia, a palestra trouxe
experiências enriquecedoras aos
alunos como valores, motivação
e superação. O objetivo do Go-
verno do Estado ainda é ampli-

ar o efetivo da corporação nos
próximos anos. O palestrante
foi o Subtenente Clímaco, poli-
cial do GATE (Grupo de Ações
Táticas Especial), que falou um
pouco da sua vida e sua carrei-
ra. Além da carreira militar, ele
participou de seis edições do "Iron
Man", travessias, operações e ou-
tras competições com grande des-
taque. Perdeu a mobilidade das
pernas em um acidente de moto e
desde então tem realizado pales-
tras. O sargento da cidade, Má-
rio Júlio Scotton, também este-
ve no encontro.

AAAAAUTISMOUTISMOUTISMOUTISMOUTISMO

CRAS de Santa Maria
debate tema com pais
e mãe em oficina

O CRAS de Santa Maria da
Serra realizou no início desta se-
mana uma oficina com pais sobre
o TEA (Transtorno do Espectro
Autista) dentro da programação do
Abril Azul - mês de conscientiza-
ção a respeito do tema.

O objetivo da reflexão é ampli-
ar ainda mais o respeito da socie-
dade como um todo, a convivência
e o fortalecimento de vínculo soci-
al, resgatando a autoestima e au-
xiliando no desenvolvimento do

interesse em aprimorar conheci-
mentos e descobrir habilidades. A
ação contou com o depoimento de
uma mãe, que recebeu o diagnósti-
co do filho quando ele tinha qua-
tro anos de idade, e hoje aos 12 fre-
quenta a APAE de Torrinha.

O próximo encontro será dia
24 de abril com a psicóloga Rosi-
layde Buzzo e da assistente social
Ana Borges abordando o tema
"Cultura de Paz", em referência à
violência nas escolas.
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